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COMMENT UTILISER CET OUVRAGE DE DÉVOTIONS

Pendant trois ans et demi, les disciples avaient passé toutes leurs journées avec le Christ.
Ils s’étaient assis à ses pieds et avaient écouté son enseignement. Ils l’avaient vu guérir les
malades, chasser les démons, nourrir des milliers de personnes avec le déjeuner d’un jeune
garçon et  même ressusciter  des morts.  Ils  avaient été eux-mêmes envoyés par Jésus pour
prêcher  l’Évangile,  guérir  les  malades  et  chasser  les  démons  en  son  nom.  Lorsque  les
soixante-dix étaient revenus, ils avaient manifesté leur joie et leur émerveillement à ce qu’ils
venaient de vivre et s’étaient écriés : « Seigneur, les démons même nous sont soumis en ton
nom » (Luc 10:17).

Les  disciples  du  Christ  avaient  également  vécu  une  déception  dévastatrice  lorsque  la
populace s’était  saisie de Jésus ce jeudi soir là, dans le jardin. Ils avaient été témoins du
simulacre  de  procès  et  de  la  terrible  crucifixion.  Ils  avaient  aussi  vu  Jésus  après  sa
résurrection, et avaient passé 40 jours avec lui avant qu’il ne monte au ciel.

Bien  que  les  disciples  eussent  vécu  toutes  ces  choses  et  compris  ce  que  la  mort,
l’ensevelissement et la résurrection de Jésus signifiaient dans le plan du salut, ils n’étaient pas
prêts à proclamer l’Évangile au monde comme Jésus le leur avait commandé.

« Jésus s’approcha et leur parla ainsi : Tout pouvoir m’a été donné dans le ciel et sur la 
terre. Allez, faites de toutes les nations des disciples, baptisez-les au nom du Père, du 
Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-leur à garder tout ce que je vous ai prescrit. Et voici,
je suis avec vous tous les jours, jusqu’à la fin du monde. Amen » (Matthieu 28:18-20).

Ils n’étaient pas prêts. Pour pouvoir représenter véritablement Jésus devant le monde et
prêcher l’évangile avec puissance, un élément d’importance capitale leur faisait défaut. Par
conséquent, Jésus leur avait dit : « Car Jean a baptisé d’eau, mais vous, dans peu de jours,
vous serez baptisés d’Esprit Saint... Mais vous recevrez une puissance, celle du Saint-Esprit
survenant  sur  vous,  et  vous serez mes témoins à  Jérusalem, dans toute la  Judée,  dans  la
Samarie et jusqu’aux extrémités de la terre » (Actes 1:5, 8).

Jésus leur dit  d’attendre d’avoir  reçu le baptême du Saint-Esprit  avant d’aller  prêcher
l’Évangile et  d’accomplir le ministère de Jésus. Ils firent donc ce que Jésus avait dit :  ils
attendirent. « Tous d’un commun accord persévéraient dans la prière, avec les femmes, avec
Marie, mère de Jésus, et avec ses frères » (Actes 1:14). Ils attendirent en jeûnant et en priant
pendant dix jours. Chaque jour, ils se réunissaient dans la chambre haute pour étudier, jeûner,
prier et se réconcilier les uns avec les autres. Ellen White décrit ainsi leur communion :

« Pendant ces jours de préparation, les disciples sondèrent leurs cœurs. Ils sentaient 
leurs besoins spirituels, et suppliaient le Seigneur de leur accorder l’onction sainte qui 
les rendrait propres à sauver les âmes. Mais ils ne demandaient pas ces bénédictions 
pour eux seuls. Ils étaient accablés par le fardeau du salut de leurs semblables. Ils 
savaient que l’Évangile devait être porté au monde, et ils désiraient recevoir la 
puissance promise par le Christ » (Conquérants pacifiques, p. 35).

À la fin des dix jours, un événement extraordinaire se produisit.



« Lorsque le jour de la Pentecôte arriva, ils étaient tous ensemble dans le même lieu. 
Tout à coup, il vint du ciel un bruit comme celui d’un souffle violent qui remplit toute la
maison où ils étaient assis. Des langues qui semblaient de feu et qui se séparaient les 
unes des autres leur apparurent ; elles se posèrent sur chacun d’eux. Ils furent tous 
remplis d’Esprit Saint et se mirent à parler en d’autres langues, selon que l’Esprit leur 
donnait de s’exprimer. Or il y avait en séjour à Jérusalem des Juifs pieux venus de 
toutes les nations qui sont sous le ciel. Au bruit qui se produisit, la multitude accourut et
fut bouleversée, parce que chacun les entendait parler dans sa propre langue. Ils étaient 
remplis d’étonnement et dans l’admiration, et disaient : Voici, ces gens qui parlent ne 
sont-ils pas tous Galiléens ? Comment les entendons-nous chacun dans notre propre 
langue maternelle ? » (Actes 2:1-8).

À Jérusalem,  beaucoup  de  gens  avaient  vu  et  entendu  ce  qui  s’était  passé  et  étaient
troublés. Pierre se leva et leur expliqua ce dont ils avaient été témoins :

« Alors Pierre, debout avec les onze, éleva la voix et s’exprima en ces termes : Vous 
Juifs, et vous tous qui séjournez à Jérusalem, sachez ceci et prêtez l’oreille à mes 
paroles ! Ces gens ne sont pas ivres comme vous le supposez, car c’est la troisième 
heure du jour. Mais c’est ce qui a été dit par le prophète Joël : Dans les derniers jours, 
dit Dieu, je répandrai de mon Esprit sur toute chair ; vos fils et vos filles prophétiseront, 
vos jeunes gens auront des visions, et vos vieillards auront des songes. Oui, sur mes 
serviteurs et sur mes servantes, dans ces jours-là, je répandrai de mon Esprit ; et ils 
prophétiseront » (Actes 2:14-18).

Et depuis le jour de la Pentecôte, mus par la puissance du baptême du Saint-Esprit, les
disciples proclamèrent l’Évangile dans l’ensemble du monde connu d’alors. Des milliers de
gens acceptèrent Jésus-Christ (Actes 2:41 ; 4:4), et tous les croyants en Jésus-Christ eurent
accès au baptême du Saint-Esprit. Aujourd’hui, chaque chrétien peut également être rempli du
Saint-Esprit. Et c’est précisément l’objectif du présent ouvrage de dévotion en 10 jours : nous
aider à prier pour recevoir le baptême du Saint-Esprit et en faire l’expérience.

Les paragraphes suivants sont adaptés de l’ouvrage  40 Days – Prayers & Devotions to
Prepare for Christ’s Second Coming [40 jours – Prières et dévotions pour se préparer au
retour du Christ], par Dennis Smith, Review & Herald Publishing Association.

Jésus a dit : « ... si deux d’entre vous s’accordent sur la terre pour demander quoi que ce
soit,  cela  leur  sera  donné par  mon Père  qui  est  dans  les  cieux »  (Matthieu  18:19).  Prier
ensemble est  source de grande puissance.  La communion chrétienne permet également de
s’encourager mutuellement et de se fortifier spirituellement. En raison de ces vérités, nous
vous suggérons vivement de trouver un partenaire de prière afin de communier et de prier
ensemble, que ce soit au téléphone ou en personne, et cela, pendant chacun des 10 jours de
prière et d’étude.

Cet  ouvrage  de  dévotion  est  composé  de  dix  chapitres  suivis  chacun  d’une  réflexion
personnelle et de questions de discussion, ainsi que d’un sujet de prière pour ce jour-là. Afin
de tirer les plus grands bienfaits du livre, je recommande que votre église se réunisse durant



10 soirées de suite pour chanter, étudier, prier et partager en utilisant ce livre de dévotion.
Comme mentionné ci-dessus, vous devez aussi choisir l’un des membres du groupe comme
partenaire de prière et de communion au quotidien. Chaque participant du groupe doit agir de
même afin de recevoir les plus grandes bénédictions pendant les 10 jours.

Nous recommandons également que vous choisissiez 5 personnes, soit d’anciens membres
de  l’église  ou  des  non-membres  de  votre  région,  afin  de  prier  pour  elles.  Appelez  ces
personnes pour les informer que votre église organise une période de prière de 10 jours, et que
vous voulez  prier  pour  elles  pendant  ces  10  jours.  Puis,  demandez-leur  ce  pour  quoi  ils
aimeraient que vous priiez en leur faveur.

La prière est la force la plus puissante sur terre. La prière est essentielle à notre croissance
spirituelle personnelle, et le moyen le plus efficace d’amener nos semblables au Christ. Voici
ce qu’Ellen White dit de la prière et de la croissance spirituelle du chrétien :

« La prière est la respiration de l’âme. C’est le secret de la puissance spirituelle. On ne 
saurait lui substituer aucun autre moyen de grâce tout en conservant la santé de l’âme. 
La prière met l’âme en contact direct avec la Source de la vie ; elle fortifie le nerf et le 
muscle de l’expérience religieuse. Négliger l’exercice de la prière ou ne s’y adonner que
d’une façon intermittente, quand cela nous convient, c’est perdre contact avec Dieu. Le 
sens spirituel s’émousse, la religion manque de santé et de vigueur » (Le Ministère 
évangélique, p. 249).

Elle a également reconnu la nécessité de prier pour amener d’autres âmes au Christ.

« Vous devez travailler pour les âmes en priant beaucoup, car c’est le seul moyen qui 
vous permettra de toucher les cœurs. Ce n’est donc pas votre action qui fera impression 
sur les cœurs, mais l’œuvre du Christ qui se tient à vos côtés » (Évangélisez, p.308).

« Le Seigneur entendra nos prières en faveur de la conversion des âmes » (Messages à 
la jeunesse, p. 313).

Lorsque vous réfléchirez en priant aux moyens suggérés d’atteindre les personnes pour
lesquelles vous priez, non seulement vous prierez pour elles, mais vous agirez également pour
les rapprocher du Christ  et  de son église.  Dieu bénira  vos efforts lorsque vous prierez et
travaillerez  pour  les  personnes  inscrites  sur  votre  liste  de  prière.  Non  seulement  il  vous
utilisera pour gagner les autres au Christ, mais il vous rapprochera également de lui-même.
Ellen White comprenait cette double bénédiction quand elle a écrit :

« En travaillant à répondre à vos propres prières, vous constaterez que Dieu lui-même se
révélera à vous. ... Commencez dès maintenant à viser plus haut, toujours plus haut. 
Donnez plus de prix aux choses du ciel qu’aux séductions et aux avantages terrestres. ... 
Apprenez à prier ; apprenez à rendre un témoignage clair et intelligent, et Dieu sera 
glorifié en vous » (Levez vos yeux en haut, p. 248).



« Leurs prières persévérantes amèneront des âmes à la croix. En coopération avec leurs 
efforts et leur renoncement, Jésus agira sur les cœurs, réalisant des miracles dans la 
conversion des âmes » (Vous recevrez une puissance, p.22).

À la fin de chaque journée de dévotion, nous avons inclus une section spéciale permettant
de mettre l’accent sur la prière. Cette section propose un sujet de prière pour la journée.

En choisissant de participer aux 10 jours d’étude et de prière, vous vous lancez dans une
aventure extraordinaire et bénie avec le Seigneur. Vous ferez l’expérience d’une relation plus
profonde avec le Christ, et vous verrez le Seigneur vous utiliser pour attirer d’autres à lui pour
les préparer à son prochain retour. En communiant avec votre partenaire de prière et les autres
participants  durant  les 10 jours de prière  et  d’étude,  vous vivrez un amour chrétien plus
profond et  une véritable unité  avec les autres croyants,  ce  qui  aura également  un impact
important sur votre propre croissance spirituelle.

Pour tirer le meilleur parti des 10 jours d’étude et de prière, nous recommandons que ce
soit la première chose que vous fassiez le matin. Vous aurez peut-être à vous lever un peu
plus tôt, mais l’effort sera pleinement récompensé. Si vous demandez au Seigneur de vous
réveiller pour que vous puissiez passer un moment de qualité avec lui, il entendra et exaucera
votre prière. Ellen White a dit de la vie de dévotion du Christ :

« Chaque jour, il recevait un nouveau baptême du Saint-Esprit. De grand matin, 
l’Éternel le tirait de son sommeil et oignait son âme et ses lèvres de grâce afin qu’il pût 
la communiquer à d’autres. Les paroles qu’il prononçait lui étaient inspirées directement
du ciel pour encourager en temps opportun les faibles et les opprimés » (Les Paraboles 
de Jésus, p. 113).

Le Christ fera la même chose pour vous si vous le lui demandez. Il désire ardemment vous
oindre de son Esprit en préparation de chaque nouvelle journée. Cette étude dévotionnelle de
10 jours est conçue pour faciliter précisément cela : une onction quotidienne de l’Esprit de
Dieu pour la croissance spirituelle personnelle et le témoignage pour le Christ.

Je recommande également une activité supplémentaire importante, que je qualifierai de
jeûne accompagné de prière. Afin de tirer le meilleur parti des 10 jours, je recommande que
chaque  participant  limite,  autant  que  possible,  toute  activité  séculaire.  Par  exemple :  ne
regardez pas de programmes de télévision séculiers, n’écoutez pas de musique profane, ne
jouez pas à des jeux profanes, ne surfez pas sur Internet, ne discutez pas de sujets profanes
avec des amis, etc. Essayez de concentrer votre attention sur autant de sujets et d’activités
spirituels que possible, tels que l’écoute de musique spirituelle, des programmes de télévision
spirituels, l’étude de la Bible, etc. Vous aurez ainsi l’esprit clair afin que Dieu puisse mieux
communiquer  avec  nous.  Ce  genre  de  jeûne  accompagné  de  prière  sera  d’une  grande
efficacité pour améliorer votre expérience spirituelle sur les 10 jours et leur impact sur votre
vie.

Vous  souhaiterez  également  jeûner  en  vous  privant  d’aliments  physiques.  Certaines
personnes  choisissent  d’omettre  un  repas,  d’éviter  des  sucreries,  ou  de  manger  moins



d’aliments à chaque repas pendant les 10 jours. Ce genre de restriction permettra également
d’améliorer l’impact spirituel des 10 jours.



Jour 1

INTRODUCTION
En  septembre  1999,  le  Seigneur  a  commencé  à  me  pousser  à  étudier  la  Bible  pour

comprendre  et  faire  l’expérience  du  baptême  du  Saint-Esprit,  qui  est  également  qualifié
d’« onction » du Saint-Esprit ou d’être « rempli » du Saint-Esprit. Avec le temps, je priai de
façon particulière, demandant à Dieu de me baptiser de son Esprit. Ce livre est le résultat de
cette  étude  et  de  cette  expérience,  qui  ont  commencé  il  y  a  plusieurs  années  et  se  sont
poursuivies dans ma vie jusqu’à ce jour.

Étant  rempli  du  Saint-Esprit,  je  fus  amené  à  marcher  plus  près  de  Jésus,  à  faire
l’expérience d’un retour à ce « premier amour » de notre Seigneur et Sauveur, Jésus-Christ.
Des changements ont commencé à se produire en moi qui ne pouvaient provenir que de la
présence de l’Esprit de Dieu dans mon cœur. Dans mon ministère, je commençai à voir se
manifester une puissance dont je n’avais jamais été témoin auparavant.

Ma prière pour tous ceux qui utilisent ce livre de dévotion de dix jours est la même que
celle de Paul pour les croyants d’Éphèse :

« Afin qu’il vous donne, selon la richesse de sa gloire, d’être puissamment fortifiés par 
son Esprit dans l’homme intérieur ; que le Christ habite dans vos cœurs par la foi et que 
vous soyez enracinés et fondés dans l’amour, pour être capables de comprendre avec 
tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur, et de 
connaître l’amour du Christ qui surpasse toute connaissance, en sorte que vous soyez 
remplis jusqu’à toute la plénitude de Dieu » (Éphésiens 3:16-19).

LE CONCEPT

Le concept du baptême du Saint-Esprit  est  que ce dernier accomplit  deux œuvres :  la
première est de nous amener à accepter le Christ et être baptisés d’eau ; la seconde est de nous
remplir de telle sorte que nous puissions véritablement vivre la vie chrétienne et accomplir les
œuvres de Dieu. Jésus est notre modèle ou notre exemple en toutes choses. Il est « né » de
l’Esprit, a été conduit par l’Esprit de l’enfance à l’âge adulte, et a été baptisé d’eau. Peu après
son baptême d’eau, il a été baptisé du Saint-Esprit pour lequel il avait prié au moment de son
baptême d’eau (Luc 3:21-22). Après avoir été rempli de l’Esprit, il était prêt à aller de l’avant
dans la puissance de l’Esprit pour mener la bataille contre Satan comme jamais auparavant
(les tentations du désert, Luc 4:1-13). Il prêcha et enseigna le royaume de Dieu, exerça un
ministère de guérison et chassa les démons, tout cela avec puissance (Luc 4:14).

Jésus a dit que tous ceux qui croiraient feraient de plus grandes œuvres que lui (Jean
14:12). Quand le croyant reçoit le baptême du Saint-Esprit, il reçoit le pouvoir d’accomplir les
mêmes œuvres que le Christ, car le même Esprit qui a rempli le Christ le remplit également.
Avant  même  que  le  croyant  ne  fasse  l’expérience  d’être  rempli  de  l’Esprit,  Dieu
l’accompagne déjà, car c’est lui qui l’a appelé et  l’a amené à accepter le Christ et à être
baptisé d’eau. Cependant, il n’aura pas en lui la plénitude de la puissance de l’Esprit tant qu’il



n’aura pas reçu le baptême du Saint-Esprit. C’est pourquoi Jésus a dit aux disciples d’attendre
l’effusion de l’Esprit le jour de la Pentecôte (Actes 1:4-5, 8).

Tous n’étaient pas présents à la Pentecôte. Le livre des Actes indique que Dieu a continué
de baptiser les croyants du Saint-Esprit après le jour de la Pentecôte. L’un des moyens qu’il a
utilisés a été par la prière et l’imposition des mains (Actes 8:12-17 ; 9:17-18 ; 19:1-6). C’est le
modèle que j’ai suivi. Cependant, l’imposition des mains n’est pas toujours nécessaire. On
peut  recevoir  le  baptême du Saint-Esprit  en  consacrant  sincèrement  sa  vie  à  Dieu,  et  en
revendiquant  par  la  prière  sa  promesse de  nous accorder  pleinement  l’Esprit  (Luc 11:13,
Galates 3:14).

REÇU PAR LA FOI

Recevoir le baptême de l’Esprit est une question de foi. Le fait d’être rempli de l’Esprit
vient de Dieu, et non du fait d’imposer les mains à l’individu. L’imposition des mains est
simplement un acte cérémoniel semblable à celui de consacrer un diacre ou un ancien à son
ministère. On ne ressent pas forcément quelque chose au moment où l’on est rempli du Saint-
Esprit. Cependant, dans tous les cas, l’Esprit fera reconnaître sa présence peu de temps après
que la demande lui aura été faite par la foi.

QUE SE PASSE-T-IL QUAND ON REÇOIT LE BAPTÊME DE L’ESPRIT ?

Que se  passe-t-il  quand  nous  demandons  à  Dieu  de  nous  remplir  de  l’Esprit ?  Voici
quelques exemples des changements qu’apporte la plénitude de l’Esprit à la vie de celui qui la
reçoit : 1) un plus fort désir d’étudier la Parole de Dieu, 2) des prières plus sincères, 3) des
changements dans les modes de vie et les activités, et 4) une repentance plus profonde.

Il est nécessaire pour le croyant d’être rempli de l’Esprit pour marcher victorieusement
dans le Christ. J’en suis venu à comprendre, par l’étude de la Bible, qu’on ne parvient pas à
une pleine « connaissance » du Christ sans le baptême du Saint-Esprit. Ceci est illustré par la
parabole des dix vierges (Matthieu 25:1-13), ainsi que dans d’autres passages des Écritures où
le Christ parle de ne pas « connaître » quelqu’un (ce sujet est couvert plus en détail dans un
autre chapitre). Il apparaît que le baptême d’eau est semblable à la cérémonie de mariage,
tandis que le baptême de l’Esprit est symbolisé par la consommation du mariage où la mariée
« connaît » son époux. Satan s’opposera farouchement à cette œuvre, car il est conscient que
la présence de l’Esprit brisera son pouvoir sur la vie du croyant.

Comprendre et vivre l’effusion du Saint-Esprit n’est surpassé en importance que par la
compréhension et l’acceptation du Christ comme notre Sauveur. Aucune œuvre n’est  plus
importante  pour  le  croyant  que  de  rechercher  quotidiennement  l’effusion  de  l’Esprit  et
d’apprendre à marcher victorieusement dans l’Esprit.

Que  ce  soit  en  recherchant  pour  nous-mêmes  cette  merveilleuse  expérience  ou  en
conduisant d’autres à la faire, il faut procéder avec prière. Satan fera tout son possible pour
créer  de  la  confusion  et  entraver  notre  expérience.  Nous  devons  nous  garder  de  rejeter
purement et  simplement  l’enseignement,  ce qui  conduirait  à rejeter  l’Esprit.  Nous devons
aussi nous garder du fanatisme, des attitudes pharisaïques et moralisatrices, de l’orgueil, du



sentiment  ou  de  la  conviction  que  nous  avons  déjà  atteint  notre  objectif  (ce  qui  est  le
problème de Laodicée), ou l’attitude inverse de se sentir indigne de le recevoir. J’ai constaté
que beaucoup de ceux qui sont convaincus d’être déjà remplis de l’Esprit sont disposés à prier
spécialement  pour  demander  de  l’être  encore  plus.  Élisée  n’a  vu  aucun  inconvénient  à
demander une plus grande portion de l’Esprit  que celle que son prédécesseur avait reçue,
comme nous le lisons dans 2 Rois 2:9.

QUESTIONS À DISCUTER

1. Qu’est-ce qui a incité à l’écriture de ce livre ?

2. Comment l’auteur en est-il venu à comprendre l’enseignement sur le baptême du Saint-
Esprit et à en faire l’expérience ?

3. Quels autres termes font référence à l’expérience du baptême du Saint-Esprit ?

4. Quel était le désir de Paul pour les croyants d’Éphèse ?

Éphésiens 3:16-19

5. Quel est le concept de base du baptême du Saint-Esprit ?

6. Comment Jésus a-t-il donné l’exemple de l’expérience du chrétien dans le Saint-Esprit ?

7. Que se passe-t-il dans la vie du croyant après qu’il ait reçu le baptême du Saint-Esprit ?

8. L’Esprit est-il avec le croyant avant que celui-ci ne reçoive le baptême du Saint-Esprit ?

9. Qu’est-ce qui fera défaut au chrétien s’il ne reçoit pas le baptême du Saint-Esprit ?

10. Quelle fut l’une des méthodes pratiquées par Pierre, Jean, Ananias, et Paul quand ils ont
conduit les croyants à recevoir le baptême du Saint-Esprit ?

Actes 8:12-1 ; 19:1-6

11. Comment un croyant reçoit-il le baptême du Saint-Esprit ?

12. Quels  changements  commencent  à  se  produire  dans  la  vie  de  celui  qui  recherche  le
baptême de l’Esprit ?

13. Selon l’auteur, pourquoi le baptême du Saint-Esprit est-il nécessaire ?

14. Le baptême d’eau est semblable à la cérémonie du ________ et le baptême du Saint-
Esprit est semblable à la ____________ du mariage.

15. Quelles attitudes peuvent entraver la réception du baptême du Saint-Esprit ?

SUJETS DE PRIÈRE



 Demandez à Dieu :
o De vous amener à comprendre le baptême du Saint-Esprit
o De vous baptiser de son Esprit
o De bénir les personnes qui sont sur votre liste de prière



Jour 2

DEUX GRANDES EFFUSIONS DU SAINT-ESPRIT
Aujourd’hui,  nous vivons entre  deux grandes effusions de l’Esprit  Saint.  Le livre des

Actes  décrit  la  première  effusion.  Elle  a  commencé  au  jour  de  la  Pentecôte  et  la  Bible
l’appelle « la première pluie ou pluie de la première saison » de l’Esprit. C’est la première
manifestation  généralisée  du  Saint-Esprit  alors  que  l’église  se  plaçait  pleinement  sous  sa
direction et son contrôle. Cette expérience est disponible à tous les chrétiens d’aujourd’hui.

Les livres de Joël et de l’Apocalypse indiquent qu’il y aura une deuxième grande effusion
de l’Esprit Saint. La Bible appelle cette effusion la « pluie de l’arrière-saison ». Nous vivons
entre  ces  deux  grandes  effusions  du  Saint-Esprit,  entre  deux  grandes  manifestations  de
l’Esprit Saint.

Ces deux effusions du Saint-Esprit sont similaires à bien des égards. La première a eu lieu
en  réponse  aux  prières  de  croyants  qui  s’étaient  réunis  pendant  dix  jours  pour  réclamer
l’accomplissement de la promesse de Jésus.  Elle a commencé quand Dieu a exaucé leurs
prières en déversant son Esprit dans la pluie de la première saison, au jour de la Pentecôte. La
seconde effusion de l’Esprit commencera quand Dieu répondra aux prières de son peuple qui
revendique  les  promesses  de  Dieu,  résultant  dans  l’effusion  de  l’Esprit  dans  la  pluie  de
l’arrière-saison.  Dans  le  livre  des  Actes,  nous  observons  que  le  Saint-Esprit  dirigeait
pleinement l’église de Dieu. Au cours de la pluie de l’arrière-saison, l’église sera de nouveau
entièrement  guidée  et  dirigée  par  le  Saint-Esprit,  celui-ci  manifestant  encore  plus  sa
puissance.

Que se passera-t-il quand l’effusion de l’Esprit aura lieu dans la pluie de l’arrière-saison ?
Lorsque nous examinons de près ce qui s’est produit après la Pentecôte, nous apprenons que
la pluie de l’arrière-saison sera similaire, sauf que l’Esprit Saint va se manifester avec encore
plus de puissance que lors de l’effusion précédente. Analysons donc ce qui s’est produit après
la Pentecôte, tel que les événements en sont décrits dans le livre des Actes des Apôtres.

Jésus  avait  promis  un  phénomène  du  Saint-Esprit  (Actes  1:4-5,  /8).  L’effusion  de  la
première  pluie  a  commencé  suite  à  des  réunions  de  prière  sur  dix  jours  dont  tous  les
participants étaient « dans le même lieu » et « d’un commun accord », unis dans leurs prières
et réclamant la promesse de Jésus (Actes 1:14 ; 2:1). La première effusion de l’Esprit a eu lieu
au jour de la Pentecôte, quand « tous » ceux qui priaient furent « remplis » du Saint-Esprit
(Actes 2:2-4). Pierre interpréta les événements quand il prêcha à la grande foule qui était
rassemblée à Jérusalem à l’occasion de cette fête juive. Pierre indiqua que l’événement dont
tous avaient été témoins avait été prédit par le prophète Joël (Joël 2:23). Joël avait prophétisé
une expérience de la « première » pluie ou pluie de printemps et celle d’une pluie de l’arrière-
saison de l’Esprit Saint. Il avait également déclaré dans sa prophétie que l’Éternel, le grand
« JE SUIS », se manifesterait à Israël juste avant cet événement du Saint-Esprit, en référence
à la première venue de Jésus (Joël 2:27 et Jean 8:58). La merveilleuse nouvelle qu’annonçait
la prophétie de Joël c’était que la première pluie du Saint-Esprit serait disponible pour tous les



croyants (Joël 3:1). Et c’est précisément ce que Jésus a prédit quand il a promis que le Saint-
Esprit serait envoyé par le Père après qu’il soit retourné au ciel pour servir en tant que notre
Souverain Sacrificateur (Jean 14:16-17, 26 ; Actes 1:4-5).

QUE S’EST-IL PASSÉ APRÈS LA PREMIÈRE EFFUSION DU SAINT-ESPRIT ?

Que s’est-il passé après que le Saint-Esprit ait été déversé sur l’Église primitive ? Dans le
livre des Actes, nous voyons la puissance de l’Esprit Saint accompagnant la prédication des
apôtres. Des milliers d’auditeurs sont convertis et acceptent le Christ comme leur Sauveur
(Actes 2:37-38, 41 ; 4:4 ; 11:21). Jésus avait prédit la venue de cette « puissance » du Saint-
Esprit pour aider au témoignage (Actes 1:8).

Nous voyons également les croyants « persévérer » dans l’enseignement des apôtres, dans
la communion fraternelle, dans la fraction du pain et dans la prière (Actes 2:42). Ils se sont
attachés à la vérité et à l’enseignement de la Parole de Dieu, la Bible. La douce communion
qui avait commencé avec les réunions de prière pendant dix jours continuait avec la prière
dans l’unité.

En  conséquence  de  l’expérience  du  jour  de  la  Pentecôte,  un  esprit  de  générosité  fut
observé (Actes 2:44-45), sans ambition égoïste, ni avidité ni avarice ; ces premiers chrétiens
étaient désireux d’aider leurs frères croyants qui étaient dans le besoin.

Ils persévéraient également dans la communion quotidienne en tenant des réunions de
prière dans le temple et dans les foyers. Ces premiers croyants avaient une « unicité » de
cœur, unis par un même fardeau : connaître et servir le Christ, et en amener d’autres à lui.
Dieu permettait qu’ils obtiennent la « faveur » de toutes les personnes, de sorte que chaque
jour, des âmes étaient gagnées au Christ (Actes 2:46-47).

L’évangile  de la  délivrance  était  prêché et  vécu (Actes  5:12-16).  Les  malades  étaient
guéris, les démons étaient chassés, et de nombreuses personnes étaient gagnées au Christ.

L’un des phénomènes les plus frappants qui suivirent le Jour de la Pentecôte est le rapport
que le Saint-Esprit dirigeait l’église de façon très évidente et même dramatique.

1. Il a révélé des informations importantes à Pierre concernant deux individus qui avaient
trompé l’église (Actes 5:1-3).

2. Des anges sont intervenus pour le progrès de l’église quand Pierre a été miraculeusement
délivré de prison (Actes 5:17-20).

3. L’ange du Seigneur et le Saint-Esprit ont dirigé Philippe vers un Éthiopien auquel Dieu
voulait enseigner l’Évangile (Actes 8:26-29, 39).

4. Le Saint-Esprit a donné à Pierre des indications particulières concernant le fait que Dieu
accueille les païens qui l’acceptent (Actes 11:12).

5. Le Saint-Esprit opérait par le don de prophétie dans l’Église primitive (Actes 11:27-28 ;
21:9).



6. Le Saint-Esprit a dit à l’Église de mettre de côté Saul et Barnabas pour l’œuvre qu’il les
avait appelés à accomplir (Actes 13:2).

7. Le  Saint-Esprit  a  dirigé  un  très  important  concile  qui  s’était  réuni  à  Jérusalem pour
déterminer ce qui devait être requis des nouveaux croyants païens (Actes 15:28).

8. L’Esprit est intervenu pour arrêter un voyage missionnaire programmé et a donné une
vision pour indiquer quelle direction prendre (Actes 16:6-7, 10).

9. Le Saint-Esprit a informé l’apôtre Paul de ses futurs emprisonnements et des tribulations
qu’il subirait (Actes 20:22-23).

Certains ont déclaré que le livre des  Actes des Apôtres devrait  s’appeler les Actes du
Saint-Esprit. Je suis d’accord. L’œuvre du Saint-Esprit, qui consiste à impressionner, diriger,
convaincre  et  communiquer  sa  puissance,  est  manifeste  dans  l’expérience  de  l’Église
primitive après la Pentecôte.

Je suis persuadé que tout chrétien qui a lu le livre des Actes dans le Nouveau Testament a
ardemment désiré que la même manifestation du Saint-Esprit se produise dans sa vie et son
église. La bonne nouvelle c’est que le Saint-Esprit veut manifester aujourd’hui sa puissance
de  la  première  pluie  dans  l’église.  Deuxièmement,  l’Esprit  se  manifestera  encore  plus
puissamment lorsque la pluie de l’arrière-saison sera répandue sur l’église de Dieu.

QUE  SE  PASSERA-T-IL  LORSQUE  L’ÉGLISE  FERA  L’EXPÉRIENCE  DE  LA
PLUIE DE L’ARRIÈRE-SAISON ?

Juste avant le retour de Jésus, il  y aura une grande effusion de l’Esprit  Saint appelée
« pluie  de  l’arrière-saison ».  Apocalypse  18:1  décrit  cet  événement.  La  terre  est  décrite
comme étant éclairée de la gloire de Dieu, qui est son caractère. Cette prophétie prédit un
temps où un grand réveil et une grande réforme se produiront chez les enfants de Dieu. Le
caractère du Christ  sera  pleinement  reflété  dans leur  vie.  Comment cela  se produira-t-il ?
Quand le peuple de Dieu sera rempli de l’Esprit Saint (2 Corinthiens 3:18), par la pluie de la
première saison comme par la pluie de l’arrière-saison de la puissance du Saint-Esprit.

Dieu a commencé à orienter notre église adventiste du septième jour vers l’expérience de
la dernière pluie de son Esprit. Comme avec la première pluie, la pluie de l’arrière-saison
commencera et se poursuivra lorsque le peuple de Dieu s’unira et priera sincèrement Dieu
pour l’effusion de son Esprit. Dans les années 1990, Dieu commença à impressionner des
individus  à  publier  de  nombreux  livres  sur  la  prière.  La  Division  nord-américaine  des
adventistes du septième jour a créé un département des ministères de la prière. Des congrès de
prière à l’échelle de la Division sont organisés. Des coordonnateurs de prière sont nommés au
niveau des églises et des fédérations pour promouvoir et enseigner à vivre la prière.

Deux ingrédients clés qui ont amené l’expérience de la première pluie à porter des fruits
sont les suivants : (1) la prière et (2) recevoir le baptême ou être rempli du Saint-Esprit. À
nouveau, deux ingrédients permettront à la pluie de l’arrière-saison d’arroser l’œuvre de Dieu
à la fin des temps. Ces deux ingrédients sont identiques à ceux de la première pluie : (1) la



prière  et  (2)  recevoir  le  baptême ou être  rempli  du  Saint-Esprit,  afin  de  nous préparer  à
recevoir la pluie de l’arrière-saison de l’Esprit.

UN AVERTISSEMENT SOLENNEL

Ellen  White  nous  a  très  solennellement  avertis  du  danger  de  ne  pas  être  préparés  à
recevoir la dernière pluie de l’Esprit. Elle a souligné la nécessité de recevoir le baptême de la
première pluie du Saint-Esprit afin de recevoir la pluie de l’arrière-saison.

« En Orient, la première pluie tombe à la saison des semailles. Elle est nécessaire à la 
germination des semences. Sous l’influence fertilisante des averses, la tendre pousse 
apparaît. La pluie de l’arrière-saison, qui tombe vers la fin de la saison, mûrit le grain et 
le prépare pour la moisson. Le Seigneur utilise ces processus naturels pour représenter 
l’œuvre du Saint-Esprit. Tandis que la rosée et la pluie sont données en premier pour 
permettre la germination de la semence, puis pour mûrir la moisson, de même le Saint-
Esprit est accordé en premier lieu pour mener d’étape en étape le processus de la 
croissance spirituelle. La maturation du grain représente l’achèvement de l’œuvre de la 
grâce de Dieu dans l’âme. Par la puissance du Saint-Esprit, l’image morale de Dieu dans
le caractère est portée à la perfection. Nous sommes appelés à être complètement 
transformés en la ressemblance du Christ.

La pluie de l’arrière-saison, qui mûrit la moisson du monde, représente la grâce 
spirituelle qui prépare l’Église à la venue du Fils de l’Homme. Mais, à moins que la 
première pluie ne soit tombée, la semence demeurera sans vie ; la jeune pousse verte ne 
se lèvera pas. Si les premières averses n’ont pas accompli leur œuvre, la pluie de 
l’arrière-saison ne peut amener aucune semence à la perfection.

Nombreux sont ceux qui ont, dans une grande mesure, négligé de recevoir la première 
pluie. Ils n’ont pas obtenu tous les bienfaits que Dieu leur avait préparés. Ils s’attendent 
à ce que le manque soit comblé par la pluie de l’arrière-saison. Quand la grâce sera 
répandue dans sa plus riche abondance, ils comptent ouvrir leurs cœurs pour la recevoir.
Ils commettent une erreur terrible » (Vous recevrez une puissance, p. 25, c’est nous 
qui soulignons).

Dans cette déclaration, Ellen White indique clairement que tous ceux qui recevront la
pluie de l’arrière-saison de l’effusion du Saint-Esprit auront au préalable fait l’expérience du
baptême de la première pluie de l’Esprit Saint dans leur vie.

PRIEZ MAINTENANT POUR LA PLUIE DE L’ARRIÈRE-SAISON !

Dieu ne veut pas que nous restions les bras croisés à attendre simplement la grande et
dernière effusion de son Esprit sur l’église. Nous devons coopérer activement avec lui pour
recevoir cette effusion. Les premiers chrétiens ont suivi les instructions du Christ de prier
pour l’effusion de l’Esprit Saint promis, et Dieu a honoré leurs prières par l’expérience de la
Pentecôte.



Aujourd’hui, nous devons agir de même. Nous devons prier sincèrement et rechercher le
baptême de la première pluie du Saint-Esprit dans nos vies. Nous devons également prier avec
ferveur que Dieu déverse son Esprit en abondance dans la pluie de l’arrière-saison (Zacharie
10:1).

Ellen White nous a clairement enseigné concernant le fait de prier pour la première pluie.

« L’effusion du Saint-Esprit sur l’Église est envisagée comme un événement futur ; 
mais c’est le privilège de l’Église de la recevoir dès maintenant. Recherchez-la, priez 
pour la recevoir et croyez en elle. Nous devons l’obtenir et le ciel est prêt à nous 
l’accorder » (Évangéliser, p. 625).

« La mesure du Saint-Esprit que nous recevons est proportionnelle à la mesure de notre 
désir, à l’exercice de notre foi, et à l’usage que nous ferions de la lumière et de la 
connaissance ainsi reçues » (Vous recevrez une puissance, p. 67).

« Nous ne sommes pas suffisamment désireux de déranger le Seigneur par nos 
demandes, afin de recevoir de lui le don du Saint-Esprit. Le Seigneur souhaite que nous 
l’importunions à ce sujet. Il désire que nous assiégions son trône de nos prières » 
(Événements des derniers jours, p. 143).

« La récompense de gloire s’est accumulée pour cette œuvre finale du message du 
troisième ange. De toutes les prières qui se sont élevées sollicitant l’accomplissement de
la promesse de l’effusion du Saint-Esprit, pas une seule n’est restée vaine. Ces prières se
sont accumulé les unes aux autres, prêtes à déborder et à déverser le flot bienfaisant de 
l’influence et de la lumière célestes sur le monde entier » (Manuscrit Release, Vol. 
21:155).

Les chrétiens ont vécu dans le temps de la première pluie depuis le jour de la Pentecôte. Il 
est temps pour la pluie de l’arrière-saison d’être déversée ! Cependant, je vous préviens, Satan
fera tout son possible pour l’empêcher d’être répandue, car il sait que cela sonnera le « glas » 
de son règne sur cette terre. Il cherchera à nous garder tellement occupés et absorbés par les 
soucis et les préoccupations de ce monde que nous négligerons de rechercher ardemment Dieu
pour recevoir pleinement son Esprit et la première pluie dans notre vie. Dans Luc 21:34, Jésus
nous a avertis de ce danger.

La question est : sommes-nous prêts à rechercher Dieu de tout notre cœur ? Alors 
seulement, nous le trouverons et le « connaîtrons » comme les cinq vierges sages en sont 
venues à le connaître (Jérémie 29:13). Premièrement, nous devons chercher sincèrement à être
remplis ou baptisés du Saint-Esprit. Deuxièmement, avec cette attitude d’abnégation, nous 
devons lui demander jour et nuit de nous ranimer individuellement et en tant qu’église (Ésaïe 
62:6-7 ; 2 Chroniques 7:14). Enfin, nous devons prier quotidiennement pour l’effusion de 
l’Esprit Saint, déversé en abondance et avec puissance lors de la pluie de l’arrière-saison 
(Zacharie 10:1).



Sommes-nous prêts à faire comme les premiers croyants au jour de la Pentecôte ? Si oui, 
nous ferons personnellement et collectivement, l’expérience de la pluie de l’arrière-saison, 
quand telle sera la volonté de Dieu.

QUESTIONS À DISCUTER

1. Quelles sont les deux effusions de l’Esprit Saint mentionnées dans la Bible ? 
Joël 2:23

2. Comment s’appelle l’effusion du Saint-Esprit au jour de la Pentecôte ? 
Joël 2:23

3. Les livres bibliques de Joël et de l’Apocalypse mentionnent une seconde effusion du 
Saint-Esprit. Comment la Bible appelle-t-elle cette effusion ?

4. En quoi les deux effusions de l’Esprit (première pluie et pluie de l’arrière-saison) sont-
elles semblables ?

5. Quand la première pluie serait-elle répandue ? 
Joël 2:27-28

6. Qu’a dit Pierre dans son sermon pour indiquer qu’il comprenait cela ? 
Actes 2:16

7. Quelle autre expression est utilisée pour décrire la première pluie de l’Esprit ? 
Actes 1:4-5

8. Quelle promesse Jésus a-t-il faite à tous ceux qui recevraient le baptême du Saint-Esprit ?
Actes 1:8

9. Qu’est-il arrivé quand l’Église primitive reçut la première pluie, le baptême du Saint-
Esprit ? 
Actes 2:37-38, 41 ; 4:4 ; 11:21

10. Selon les textes suivants qu’est-il arrivé d’autre aux chrétiens qui reçurent le baptême du 
Saint-Esprit ? 
Actes 2:42
Actes 2:44-45

11. Comment la Bible indique-t-elle que le Saint-Esprit dirigeait les travaux de l’église après 
la première effusion de la pluie de l’Esprit ?
Actes 5:1-3
Actes 5:17-20
Actes 8:26-29, 39
Actes 10:9-14; 28
Actes 11:12
Actes 11:27-28; 21:9



Actes 13:2
Actes 15:28
Actes 16:6-10
Actes 20:22-23

12. Que se passera-t-il lors de la dernière effusion de l’Esprit Saint ?
Apocalypse 18:1

13. Qu’est-ce que la gloire de Dieu ?
Exode 11:18-19

14. Comment la gloire de Dieu (son caractère) sera-t-elle vue sur cette terre ?
2 Corinthiens 3:18

15. Quels sont les deux ingrédients communs à la première pluie et à la pluie de l’arrière-
saison de l’Esprit ?

16. Au début de ce chapitre, une grande déclaration de Ellen White est citée, qui exprime la 
relation entre la première pluie et la dernière pluie. Quelle est la relation entre ces deux 
effusions du Saint-Esprit ?

17. Que dit Ellen White concernant le fait d’attendre la pluie de l’arrière-saison en négligeant
de recevoir le baptême de la première pluie du Saint-Esprit ?

18. Pourquoi Dieu a-t-il répandu la première pluie de l’Esprit ?
Actes 1:14

19. Pourquoi Dieu répandra-t-il la dernière pluie de l’Esprit ? 
Zacharie 10:1

20. Que devons-nous faire pour être prêts pour l’avènement du Christ ?
Jérémie 29:13
2 Chroniques 7:14
Éphésiens 5:18
Ésaïe 62:6-7
Zacharie 10:1

SUJETS DE PRIÈRE

 Demandez à Dieu :
o De vous amener à comprendre la première pluie et la pluie de l’arrière-saison de l’Esprit

Saint
o De vous baptiser de son Esprit et de vous préparer à recevoir la pluie de l’arrière-saison
o De bénir les personnes qui sont sur votre liste de prière



Jour 3

UNE DIFFÉRENCE NOTABLE
Lorsqu’on lit le livre des Actes, un fait se distingue de tous les autres. L’Église a grandi de

façon phénoménale immédiatement après le jour de la Pentecôte. Le Saint-Esprit a pris en
charge l’œuvre de Dieu,  et  des milliers  se  sont  convertis  à  Jésus-Christ.  Cette  croissance
prodigieuse a provoqué quelques problèmes. Par exemple, Actes 6 nous informe que certaines
des veuves étaient négligées dans le « service quotidien ». Le Saint-Esprit a donc poussé les
12 disciples à convoquer une assemblée des croyants. Sept diacres devaient être choisis. Leurs
qualifications  étaient  simples :  ce  devait  être  des  hommes  « de  qui  l’on  rende  un  bon
témoignage, remplis de l’Esprit et de sagesse » (Actes 6:3).

LE SEUL BAPTÊME D’EAU NE SUFFIT PAS

Ces  qualifications  devaient  avoir  été  notables  pour  qu’on  puisse  les  considérer  dans
l’évaluation.  Par  conséquent,  la  qualification  consistant  à  être  rempli  du  Saint-Esprit  a
également  dû  être  observée.  Mais  on  pourrait  argumenter :  « Chaque croyant  n’est-il  pas
rempli  de  l’Esprit  Saint  à  son  baptême ? »  Apparemment  non ;  autrement  il  aurait  été
redondant d’exiger du candidat au poste de diacre qu’il soit rempli du Saint-Esprit. Si, par
exemple, l’on devait choisir des hommes pour un travail et que tous les hommes avaient les
yeux bleus, il serait redondant d’exiger que ne soient sélectionnés que des hommes aux yeux
bleus.

L’expérience des croyants samaritains semble confirmer le fait que ce ne sont pas tous les
croyants baptisés qui sont remplis du Saint-Esprit à leur baptême d’eau. Dans Actes 8, nous
lisons que lorsque Philippe baptisa un certain nombre d’hommes et de femmes, les disciples à
Jérusalem en ont entendu parler et ont envoyé Pierre et Jean à Samarie. Luc rapporte la suite
de l’événement :

« Ceux-ci, descendus chez eux, prièrent pour eux, afin qu’ils reçoivent l’Esprit Saint. 
Car il n’était encore descendu sur aucun d’eux ; ils avaient seulement été baptisés au 
nom du Seigneur Jésus. Alors, Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et ils reçurent 
l’Esprit Saint » (Actes 8:15-17).

Lors de la  sélection des sept  diacres,  des hommes qui  n’étaient  pas connus pour être
remplis de l’Esprit Saint n’ont pas été choisis. Par conséquent, être rempli du Saint-Esprit
était quelque chose de distinct et de notable. Quelle était donc cette différence notable ? Il
semblait que ces hommes remplis de l’Esprit avaient acquis une réputation parmi les croyants.
La  qualification  d’être  « honnête »  semble  indiquer  que  ces  hommes  menaient  des  vies
exemplaires et victorieuses sous la puissance du Saint-Esprit. Le fait qu’on leur demandât de
« servir »  pourrait  indiquer  qu’étant  remplie  du  Saint-Esprit,  leur  vie  était  une  grande
bénédiction pour les autres. Leurs vies étaient peut-être plus une bénédiction que celles des
croyants qui n’étaient pas remplis de l’Esprit.

LES CHRÉTIENS DU PASSÉ SONT D’ACCORD



Les chrétiens remarquables à travers les âges avaient également compris cela. Dwight L.
Moody a écrit :

« Dieu a eu un bon nombre d’enfants qui possèdent à peine la vie, mais n’ont pas de 
puissance pour le service... Le Saint-Esprit venant sur eux avec puissance est un fait 
distinct et séparé de leur conversion. Si l’Écriture n’enseigne pas (cette déclaration), je 
suis prêt à la corriger... Je suis convaincu que nous accomplirions plus en une semaine 
que nous n’accomplirions en des années si seulement nous recevions ce baptême 
rafraîchissant...

Un grand nombre pensent qu’ayant été remplis une fois, ils l’auront été une fois pour 
toutes ; mais, O mes amis, nous sommes des récipients percés qui fuient, et qui doivent 
être maintenus juste sous la fontaine tout le temps afin de rester pleins... Restons donc 
tout près de lui » (They Found the Secret [ils ont trouvé le secret], p. 85-86).

RECHERCHEZ CONSTAMMENT LE BAPTÊME DE L’ESPRIT

Paul indique que le croyant peut ne pas être continuellement rempli du Saint-Esprit. Paul
exhorte les Éphésiens :

« Ne vous enivrez pas de vin : c’est de la débauche. Mais soyez remplis de l’Esprit » 
(Éphésiens 5:18).

La forme du verbe grec utilisé pour « remplis » est un verbe d’action continue. Paul a
exhorté  les croyants à « continuer à  être remplis » du Saint-Esprit.  Tous les jours,  il  faut
demander  à  Dieu  de  nous  remplir  de  son  Esprit.  C’est  une  promesse  que  nous  devons
continuer à réclamer afin de continuer à recevoir. Peut-être Dieu a-t-il établi ce principe de
réception de l’Esprit afin que nous restions conscients de notre besoin quotidien d’être rempli
de nouveau.

UNE ÉGLISE REMPLIE DE L’ESPRIT 

Des  chrétiens  « remplis  de  l’Esprit »  forment  une  église  « remplie  de  l’Esprit ».
Considérons un instant ce que n’est pas une église remplie de l’Esprit. Apocalypse 3 décrit
l’église de Dieu dans les derniers jours. Il utilise le mot « tiède » pour la décrire (Apocalypse
3:14-16). Il n’est pas compatible d’être « tiède » et « rempli de l’Esprit ». Un croyant est soit
l’un, soit l’autre. Par conséquent, la conclusion est claire. C’est le fait d’être remplis du Saint-
Esprit qui transformera les croyants « tièdes » en disciples zélés et obéissants de Jésus-Christ.

La  parabole  des  dix  vierges  soutient  également  cette  vérité  (Matthieu  25:1-12).  Les
vierges sages, qui étaient prêtes à rencontrer l’époux, avaient une réserve d’huile. Je crois que
cette huile supplémentaire fait référence au baptême du Saint-Esprit ou au fait d’être rempli
de celui-ci. Commentant cette parabole, Ellen White écrit :

« Le nom de ‘vierges folles’ représente le caractère de ceux qui n’ont pas le cœur 
véritablement transformé par l’Esprit de Dieu. La venue du Christ ne change pas les 



vierges folles en vierges sages. L’état de l’église représenté par les vierges folles est 
aussi exprimé comme l’état de Laodicée » (Review & Herald, le 19 août 1890).

LeRoy Froom, dans l’ouvrage The Coming of the Comforter [la venue du consolateur], à
la page 294, fait le commentaire suivant sur les vierges folles :

« Les folles pensent que les sages sont indûment préoccupées par cette question 
d’huile. »

En observant ce que le livre des Actes nous rapporte sur ce qui s’est produit dans l’Église
primitive  et  en  comparant  cette  église  à  l’église  chrétienne  d’aujourd’hui,  je  suis  forcé
d’admettre que je crois que l’église chrétienne d’aujourd’hui n’est pas remplie de l’Esprit. Je
suis également forcé d’admettre que l’église adventiste du septième jour d’aujourd’hui n’est
pas non plus remplie de l’Esprit. Cela veut-il dire que Dieu n’utilise pas l’église adventiste
pour poursuivre son œuvre ? Absolument pas. Cela signifie simplement que Dieu pourrait
accomplir tellement plus grâce à nous si nous étions aussi remplis de l’Esprit qu’il le voudrait.

Je pense que les statistiques confirment l’état spirituel de l’église chrétienne aujourd’hui.
La majorité des membres, et même les pasteurs, consacrent peu de temps à la prière et à la
dévotion personnelles. Les chrétiens les plus actifs feront de leur mieux pour être présents au
service du culte de leur église une fois par semaine, mais c’est à peu près tout. La réunion de
prière, que certains ont qualifiée de baromètre de la spiritualité de l’église, est soit inexistante
ou très peu y assistent. Est-ce que ces faits décrivent une église ou des chrétiens remplis de
l’Esprit ? Je ne pense pas.

Il a été dit que si le Saint-Esprit se retirait aujourd’hui, l’église poursuivrait la plupart de
ses activités comme à l’accoutumée et la plupart des chrétiens ne se rendraient même pas
compte qu’il l’a quittée. En tant que chrétien et pasteur, je dois admettre qu’il est facile et
naturel d’être si occupé dans l’œuvre de Dieu que l’on commence à faire ses propres plans et
à agir, sans se demander si ses plans et ses actions sont inspirés et orientés par le Saint-Esprit.
Je crains qu’une grande partie de notre activité dans l’église est le résultat des plans et de
l’effort de l’homme, et non pas de ceux de l’Esprit.

COMMENT SONT LES CHRÉTIENS REMPLIS DE L’ESPRIT

La Bible nous donne quelques descriptions de chrétiens remplis de l’Esprit. Pierre est un
parfait exemple de l’avant et de l’après. Avant que Pierre ne reçoive le baptême du Saint-
Esprit le jour de la Pentecôte, il était faible, craintif, et il agissait par sa propre force. Juste
quelques semaines avant l’expérience de Pentecôte, il a renié son Seigneur à trois reprises, et
en jurant  la  dernière fois.  Après  avoir  été  rempli  de  l’Esprit,  Pierre  était  un homme très
différent. Un puissant changement s’était produit au plus profond de son être. Dans Actes 4,
nous lisons à propos des dirigeants juifs menaçant Pierre et lui interdisant, « absolument de
parler et d’enseigner au nom de Jésus » (Actes 4:18). Maintenant qu’il avait été rempli de
l’Esprit,  au  lieu  de  se  recroqueviller  sous  la  pression  et  d’avoir  peur,  Pierre  et  Jean
répondirent : « Est-il juste, devant Dieu, de vous obéir plutôt qu’à Dieu ? À vous d’en juger,
car nous ne pouvons pas ne pas parler de ce que nous avons vu et entendu » (Actes 4:19-20).



Dans Actes 18 et 19, nous lisons à propos de deux hommes, Paul et Apollos. L’un est
rempli de l’Esprit et l’autre ne l’est pas. Ce que nous lisons d’Apollos nous laisse l’impression
qu’il était un pasteur très capable pour le Christ. Il était éloquent et fervent – un puissant
orateur.  Cependant,  il  enseignait  à propos de Jésus et  du baptême d’eau seulement.  Il  ne
comprenait ni n’avait fait l’expérience du baptême du Saint-Esprit. En dépit de cela, il fut
confirmé par les frères, et était un puissant défenseur de la foi en public. 12 personnes furent
converties suite à ses efforts.

L’apparence  de  Paul  et  ses  interventions  publiques  n’étaient  pas  aussi  travaillées  et
attrayantes que celles d’Apollos. On disait que son discours était « méprisable » et qu’il était
« faible » d’apparence physique (2 Corinthiens 10:10). À de nombreuses occasions, les frères
avaient évité Paul. Cependant, Paul avait compris, vécu, et prêché le baptême du Saint-Esprit,
en plus des autres vérités sur le Christ.  Les résultats de son ministère sont décrits par les
paroles : « Tous ceux qui habitaient l’Asie, Juifs et Grecs, entendirent la parole du Seigneur. »
(Actes 19:10).

L’ESPRIT TRAVAILLE DE FAÇON IMPRÉVISIBLE

Peut-être  qu’une  des  raisons  pour  lesquelles  nous  hésitons  souvent  à  rechercher
ardemment la plénitude de l’Esprit dans nos vies et dans l’église, c’est qu’il travaille souvent
de façon imprévisible. Les choses peuvent sembler incontrôlables quand il commence à agir
dans l’église et à travers elle. Nous aimons que les choses soient prévisibles et quelque peu
d’après  nos  plans  et  sous  notre  contrôle.  Nous devenons quelque peu craintifs  quand les
choses semblent aller trop vite selon notre jugement.

L’Église primitive ne semblait pas craindre cet aspect de l’œuvre de l’Esprit. Ils n’avaient
pas  de  bâtiments  ou  d’installations,  pas  beaucoup  d’organisations  et  peu  de  dirigeants.
Pourtant, dans Actes 2:41, nous lisons que 3.000 âmes se sont jointes à l’église et 5.000 dans
Actes 4:4, et cela, avant même qu’il n’y ait de diacres.

Je  pense  que  si  de  telles  choses  commençaient  à  se  produire  aujourd’hui,  beaucoup
seraient  mal  à  l’aise.  Je  le  sais  par  expérience  personnelle.  J’ai  vu  des  membres  et  des
dirigeants de l’église locale réagir négativement alors qu’il était évident que l’Esprit agissait.
Le problème était  que l’Esprit  n’agissait  pas  comme ils  l’avaient  prévu. J’ai  vu de telles
réactions  dans  des  situations  de  croissance  de  l’église  et  dans  des  établissements
d’enseignement de l’église.

Les chrétiens remplis de l’Esprit vont exciter la colère de Satan. Nous avons des exemples
manifestes de ses efforts pour entraver le mouvement de l’Esprit dans l’expérience des apôtres
après la Pentecôte et dans l’expérience d’Étienne.

DES RÉSULTATS ÉTONNANTS

Cependant, un ministère rempli de l’Esprit produira des résultats étonnants. Les œuvres
qui paraissent insignifiantes aux yeux de l’homme auront d’immenses conséquences quand
elles  seront  accomplies  avec la  puissance de  l’Esprit.  De grands efforts  déployés  avec la



sagesse  et  la  force  d’un  homme  ou  d’une  femme  qui  ne  sont  pas  remplis  de  l’Esprit
s’élèveront à peu de chose en comparaison.

Jim  Cymbala  rapporte  l’histoire  suivante  dans  son  livre  Fresh  Power [puissance
rafraîchissante], une histoire qui illustre à merveille la puissance du ministère du Saint-Esprit.
En  1921,  David  et  Svea  Flood,  un  jeune  couple  Suédois,  sont  allés  servir  comme
missionnaires en Afrique, amenant avec eux leur fils de deux ans. Eux et une autre famille
scandinave, les Erickson, se sentaient poussés par Dieu à aller au-delà de la station de la
mission principale et à servir dans une région isolée. Ils se rendirent au village de N’dolera,
où ils furent rejetés par le chef qui craignait qu’ils irritent les dieux locaux s’il les laissait
servir  dans son village.  Alors, ils  construisirent une hutte de terre à un kilomètre dans la
montagne.

Ils continuèrent à prier Dieu de toucher le cœur des villageois d’une manière ou d’une
autre, mais il n’y eut aucun changement apparent.  Les Erickson décidèrent de renoncer à
l’effort, de sorte qu’ils retournèrent à la station de la mission centrale.

Deux fois par semaine, un garçon du village était autorisé à vendre des poulets et des œufs
aux Flood. Ce garçon était leur seul contact avec les villageois. Svea Flood décida de lui
parler de Jésus. Dieu bénit ses efforts, et le garçon accepta Jésus comme son Sauveur.

Svea  devint  enceinte  et  donna  naissance  à  une  fille  qu’ils  appelèrent  Aina.
L’accouchement fut épuisant, et de plus, Svea était atteinte de la malaria. Son état empira et
elle mourut 17 jours plus tard. Son mari, David, sombra dans un profond découragement. Il
creusa une tombe et y enterra sa femme, puis retourna à la station de la mission et donna sa
fille nouveau-née aux Erickson en disant : « Je vais retourner en Suède. J’ai perdu ma femme,
et je ne peux évidemment pas prendre soin de ce bébé. Dieu a ruiné ma vie. »

Les Erickson tombèrent eux-mêmes très malades et moururent tous les deux, huit mois
plus tard. Le bébé, Aina, fut donné à une famille missionnaire américaine. Ils changèrent son
nom en Aggie et l’emmenèrent avec eux aux États-Unis à l’âge de trois ans. Cette famille
servait le Seigneur dans le ministère pastoral dans le Dakota du Sud. Aggie grandit et devint
une  jeune femme.  Elle  fréquenta  un  collège biblique  à  Minneapolis,  où  elle  rencontra  et
épousa un jeune homme nommé Dewey Hurst.

Le jeune couple servait le Seigneur dans le ministère et eut deux enfants, un fils et une
fille. Dewey devint président d’un collège chrétien dans la région de Seattle, Washington.
L’héritage  scandinave  de  la  région  intéressait  Aggie.  Un  jour,  Aggie  reçut  un  magazine
religieux Suédois  sans  savoir  d’où il  venait  et  fut  choquée  de  voir  la  photo  d’une  croix
blanche marquant  une tombe primitive,  sur  laquelle  était  écrite,  « Svea Flood ». Aggie se
précipita vers un professeur qui pouvait lire le magazine en suédois.

Le professeur dit à Aggie que l’article parlait d’un couple missionnaire qui était allé à
N’dolera.  La femme avait  donné naissance à  une petite  fille,  mais était  morte  peu après.
L’article racontait  l’histoire d’un jeune garçon africain qui avait  accepté le Christ,  et  qui,
après le départ des missionnaires blancs de la région, avait grandi et avait convaincu le chef



de lui permettre de construire une école dans le village. Avec ses étudiants, ce jeune homme
avait partagé le Christ dont il avait appris avec Svea Flood, et tous avaient accepté le Christ.
Les enfants avaient ensuite influencé leurs parents à devenir chrétiens, y compris le chef du
village. L’article déclarait ensuite que le village comptait 600 croyants chrétiens.

Quelques  années  plus  tard,  Dieu  conduisit  providentiellement  Aggie  à  un  congrès
d’évangélisation à Londres, en Angleterre, où elle rencontra un homme qui fit état au congrès
de 110.000 croyants baptisés dans la nation du Zaïre. Elle ne put s’empêcher de lui demander
s’il n’avait jamais entendu parler de David et Svea Flood.

À sa grande surprise, il répondit : « Oui. Svea Flood m’a conduit à Jésus-Christ. J’étais le
garçon qui amenait de la nourriture à vos parents avant votre naissance. En fait, jusqu’à ce
jour la tombe de votre mère et sa mémoire sont honorées par nous tous. » Après une longue
étreinte et des larmes, il lui dit : « Vous devez venir en Afrique pour voir, parce que votre
mère est la personne la plus célèbre de notre histoire. »

Dieu fournit à Aggie les moyens d’aller en Afrique visiter la tombe de sa mère, et voir la
croix blanche qui avait attiré son attention dans l’article du magazine. Aggie se mit à genoux
sur la tombe de sa mère et, les larmes aux yeux, remercia Dieu.

En marge de cette histoire, Dieu donna à Aggie l’occasion de rencontrer son père, David
Flood, qui vivait encore en Suède. Il s’était remarié, avait plusieurs enfants adultes, mais était
en mauvaise santé. David était amer et très en colère contre Dieu. Cependant, à la suite de la
visite  que  lui  fit  Aggie,  il  renouvela  sa  relation  avec  le  Christ  et  fit  la  paix  avec  Dieu.
Quelques mois après la visite de Aggie, il mourut.

Que chacun de nous soit prêt à tout abandonner à Dieu, 100 pour cent, sans rien retenir.
Si, avec une foi sincère, nous demandons à Dieu le baptême du Saint-Esprit, il nous donnera
ce que notre cœur désire. Alors, nos vies seront une grande bénédiction pour les autres et
notre service produira des fruits pour le Seigneur jusque dans l’éternité.

QUESTIONS À DISCUTER

1. Quelles étaient les qualités énumérées pour les sept premiers diacres ?
Actes 6:3

2. Qu’indique la qualification d’être rempli du Saint-Esprit au sujet des chrétiens et du 
baptême du Saint-Esprit ?

3. Que nous enseigne l’histoire des croyants samaritains sur le baptême d’eau et le baptême 
du Saint-Esprit ?
Actes 8:12-17

4. Comment pensez-vous que les chrétiens pouvaient déterminer si un homme était rempli 
du Saint-Esprit, de manière à pouvoir le choisir comme diacre ?



5. Qu’a écrit Dwight L. Moody sur le baptême du Saint-Esprit ?

6. Qu’a dit Paul à propos d’être rempli de l’Esprit ?
Éphésiens 6:18

7. Pensez-vous que l’église de Laodicée, décrite dans l’Apocalypse, est remplie de l’Esprit ?
Pourquoi ? 
Apocalypse 3:14-16

8. Que Dieu dit qu’il fera aux chrétiens de Laodicée s’ils ne changent pas ?

9. Quelles sont quelques-unes des indications que l’église d’aujourd’hui n’est pas remplie 
de l’Esprit ?

10. Dans la parabole du Christ, qu’est-ce qui rendait les vierges sages différentes des vierges 
folles ?
Matthieu 25:1-12

11. Que pensez-vous que soit l’huile en réserve ?

12. Qu’a fait Pierre avant qu’il ne reçoive le baptême du Saint-Esprit ?
Matthieu 26:69-74

13. Comment Pierre a-t-il été changé par le baptême du Saint-Esprit ?
Actes 4:18-20

14. Apollos était-il rempli de l’Esprit ?
Actes 18:24-25

15. Quels furent les résultats du ministère Apollos ?
Actes 19:12

16. Paul était-il rempli du Saint-Esprit ?
Actes 9:17-18

17. Paul était-il aussi bon orateur qu’Apollos ?
2 Corinthiens 10:10

18. Quels furent les résultats du ministère de Paul en Asie ?
Actes 19:10-11

19. Que semble-t-il parfois se produire quand le Saint-Esprit commence à prendre en charge 
l’œuvre de Dieu ?

20. L’Église primitive était-elle préoccupée que des milliers acceptassent le Christ avant qu’il
y ait des diacres, des anciens ou des bâtiments d’église pour les abriter ?

21. Que pense Satan des chrétiens remplis de l’Esprit ?



22. De quoi chaque croyant a-t-il besoin pour réussir sa vie chrétienne et servir efficacement 
le Seigneur ?

SUJETS DE PRIÈRE

 Demandez à Dieu :
o De vous baptiser de son Esprit
o De permettre aux autres de voir la différence notable dans votre vie
o De bénir les personnes qui sont sur votre liste de prière



Jour 4

LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT
Beaucoup de chrétiens non pentecôtistes ont un peu peur du terme « baptême du Saint-

Esprit. » Il a été assimilé à des expériences considérées comme extrêmes et fanatiques. Le
baptême du Saint-Esprit peut apporter de grandes émotions au croyant. Beaucoup associent le
« parler en langues » avec le baptême du Saint-Esprit. Le vrai don des langues est un des dons
du Saint-Esprit, mais la présence de langues n’est pas une exigence pour recevoir le baptême
du Saint-Esprit.

LE PLAN DE SATAN

Satan ne veut pas que vous compreniez ou fassiez l’expérience du baptême du Saint-
Esprit. Par conséquent, il a beaucoup fait pour semer la confusion et nous induire en erreur
quant à ce très important enseignement de la Bible. Ellen White était consciente des artifices
de Satan pour entraver la réception de ce don par le peuple de Dieu.

« Le ministère du Saint-Esprit étant d’une importance vitale pour l’église du Christ, l’un
des stratagèmes de Satan consiste à jeter le mépris sur l’œuvre de l’Esprit par les erreurs
d’extrémistes et de fanatiques, et à amener le peuple de Dieu à négliger cette source de 
force mise à sa disposition par notre Seigneur lui-même » (The Great Controversy, p. 
viii).

Le baptême du Saint-Esprit décrit simplement le fait que le Saint-Esprit remplit de façon
spéciale la vie du croyant. Ce baptême, également décrit comme le fait d’être rempli ou oint
de l’Esprit, a été offert aux chrétiens depuis le jour de la Pentecôte, il y a 2000 ans. Pierre a
associé l’effusion de l’Esprit à la Pentecôte à la prophétie de la « première pluie » de Joël
(Actes 2:16-21).

L’EXPÉRIENCE ET L’EXEMPLE DE JÉSUS

Jésus est notre exemple en toutes choses. Dans sa vie, le baptême du Saint-Esprit est un
événement  spécial  et  distinct  qui  suit  son  baptême d’eau.  Cet  événement  lui  a  donné  le
pouvoir de remporter ses plus grandes victoires sur Satan et l’a équipé pour le ministère.

L’expérience  du  Christ  est  un  modèle  divin  pour  chaque  chrétien.  Le  Christ  a  été
« engendré » par  l’Esprit  (Luc 1:35).  Dans son enfance  et  devenu jeune homme, il  a  été
conduit par l’Esprit (Luc 2:52). Il a reçu le baptême d’eau, qui a été suivi du baptême de
l’Esprit en réponse à sa prière (Luc 3:21-22). À partir de là, il a été rempli de l’Esprit (Luc
4:1). Après cette expérience de baptême de l’Esprit (où il a été rempli ou oint), il était prêt à
affronter Satan et à remporter ses grandes victoires sur cet ennemi (Luc 4:2-13). À partir de ce
jour, il accomplit son ministère dans la puissance de l’Esprit (Luc 4:14 ; Actes 10:38).

L’EXPÉRIENCE DU CROYANT



L’expérience  de  chaque  croyant  est  de  suivre  l’exemple  du  Christ.  Premièrement,  le
chrétien naît de l’Esprit et est baptisé (Jean 3:5-8). Cependant, le baptême d’eau n’est que le
début. Le croyant doit également être baptisé du Saint-Esprit (Luc 3:16, Actes 1:4-5). Ce
baptême de l’Esprit est devenu disponible à partir du jour de la Pentecôte. Il est nécessaire
pour le croyant d’être rempli de l’Esprit pour pouvoir vivre une vie victorieuse et témoigner
avec succès pour le Christ (Actes 1:8).

Jésus a promis que le Père donnera l’Esprit à tous ceux qui le lui demandent (Luc 11:13).
Paul nous dit que nous recevons ce don par la foi (Galates 3:14). La réception de ce don est si
importante que Paul nous ordonne d’être « remplis de l’Esprit » (Éphésiens 5:18). Ce n’est
pas  une  simple  option.  C’est  une  nécessité  si  le  croyant  a  à  cœur  d’éprouver  la  pleine
délivrance qu’offre l’évangile de Jésus-Christ.

Jésus a dit que le croyant ferait les « œuvres » qu’il a faites et « de plus grandes œuvres »
(Jean 14:12).  Quand Jésus  était  sur  terre,  il  ne pouvait  être  qu’en un seul  lieu à  la  fois.
Cependant, depuis qu’il est monté vers son Père, il est en mesure d’être dans de nombreux
endroits à travers la terre parce qu’il demeure en ses disciples par le Saint-Esprit (1 Jean 3:24 ;
Jean 14:16-18). Ainsi, Jésus donne au croyant le pouvoir d’accomplir les mêmes œuvres qu’il
a accomplies par le Saint-Esprit, et ces œuvres seront plus grandes parce que plus répandues.

La promesse de Jésus s’est réalisée au jour de la Pentecôte et par la suite. L’Évangile a été
prêché, des âmes ont été gagnées, l’unité et la joie ont été observées chez les croyants et des
malades ont été guéris (Actes 2:46-47 ; 5:15-16). C’est le même type de ministère que Jésus a
accompli lorsqu’il était sur terre.

RECEVOIR LE BAPTÊME DE L’ESPRIT APRÈS LA PENTECÔTE

Tous les croyants n’étaient pas présents à la Pentecôte. Une question pratique pourrait
être, comment les croyants ont-ils reçu le baptême de l’Esprit après la Pentecôte ? La réponse
se trouve dans le livre des Actes. En quelques occasions, l’Esprit est descendu sur un groupe
de personnes tandis que Pierre leur parlait (Actes 10:44-46 ; 11:15-17). Il semble que Dieu a
conduit l’église à recevoir le baptême de l’Esprit de manière plus ordonnée également par
l’imposition des mains (Actes 8:12-17 ; 19:1-6). Remarquez que dans Actes 8 des individus
de Samarie ont été conduits par l’Esprit à accepter le Christ et à être baptisés. Ils n’avaient
pourtant pas reçu le baptême du Saint-Esprit. Pierre et Jean sont venus jusqu’à eux depuis
Jérusalem dans le but précis de leur imposer les mains et de prier pour qu’ils reçoivent le
baptême de l’Esprit. Ceci est une indication claire que le baptême d’eau et le baptême de
l’Esprit sont deux expériences distinctes. L’Esprit conduit un individu à accepter le Christ et à
être baptisé d’eau. C’est une œuvre différente de celle du baptême de l’Esprit, qui doit être
recherchée séparément lorsque l’on en prend conscience. Nous voyons dans le livre des Actes
que Paul a  également reçu le baptême de l’Esprit  par l’imposition des mains et  la prière
(Actes  9:17).  Dans  le  cas  de  Paul,  celui-ci  a  reçu  le  baptême du Saint-Esprit  avant  son
baptême d’eau.  Celui  qui  exécute  cette  prière  avec  imposition  des  mains  devrait  être  un
croyant qui a lui-même reçu le baptême du Saint-Esprit.



Voici un exemple d’une prière qui pourrait être utilisée avec l’imposition des mains sur la
tête et  les épaules d’un membre qui demande que l’on prie pour lui afin qu’il  reçoive le
baptême du Saint-Esprit :

« Père céleste, nous venons en ta présence au nom de ton Fils, Jésus-Christ. Quand sur 
la terre, Jésus a dit : « Si donc, vous qui êtes mauvais, vous savez donner de bonnes 
choses à vos enfants, à combien plus forte raison votre Père qui est dans les cieux en 
donnera-t-il de bonnes à ceux qui les lui demandent. » Et ton serviteur Paul dit que nous
recevons le don de l’Esprit par la foi. Alors Père, nous venons devant toi pour solliciter 
le baptême du Saint-Esprit pour (untel). Au nom de Jésus-Christ, je réclame la promesse
du baptême du Saint-Esprit pour (untel). Je prie que tu remplisses tant (untel) de ton 
Esprit que le caractère de Jésus sera pleinement manifesté en (untel). Je prie que le fruit 
de l’Esprit soit vu dans la vie de (untel) et que le témoignage que (untel) rendra de Jésus
sera accompagné comme jamais auparavant par la puissance du Saint-Esprit. Merci, 
Père d’avoir écouté notre prière. Au nom de Jésus, amen. »

Un croyant  qui  désire  le  baptême du  Saint-Esprit  n’a  pas  nécessairement  besoin  que
quelqu’un  prie  pour  lui  en  lui  imposant  les  mains.  Quand  j’ai  commencé à  partager  cet
enseignement avec notre église pour la première fois, une des membres a décidé le soir même
de demander le baptême de l’Esprit.  Elle pria avec ferveur que Dieu la remplisse de son
Esprit. Elle dit plus tard avoir ressenti la plus grande paix qu’elle n’avait jamais ressentie
auparavant.

À une occasion, j’ai parlé avec un pasteur adventiste du septième jour qui a décrit une
expérience  unique  qu’il  avait  vécue.  Un  jour,  il  était  dans  son  jardin,  travaillant  et
réfléchissant sur l’œuvre de Dieu, comme le font souvent les pasteurs. Il m’a déclaré avoir
entendu une voix lui dire : « Demande mon Esprit. » À l’instant même, il offrit une prière à
Dieu pour lui demander son Esprit. Il me dit qu’à ce moment-là, il ressentit descendre sur lui
une paix telle qu’il n’avait jamais fait l’expérience auparavant.

Dieu ne nous a pas limités à une seule méthode pour recevoir le baptême de l’Esprit. Je
crois,  cependant,  que  la  cérémonie  spéciale  de  prière  avec  imposition  des  mains  est  une
merveilleuse  façon  de  rechercher  la  présence  de  l’Esprit.  C’est  toujours  une  bénédiction
spéciale que de partager cette expérience sacrée avec un autre croyant.

DIEU APPELLE CHAQUE CHRÉTIEN À RECEVOIR LE BAPTÊME DE L’ESPRIT

Il y a de nombreuses années, Ellen White a déclaré :

« C’est le baptême du Saint-Esprit qu’il nous faut. Sans cela nous ne sommes pas mieux
préparés à aller dans le monde que ne l’étaient les disciples au moment de la crucifixion
de leur Seigneur » (Messages choisis, vol. 1, p. 481).

« Soulignez  pour  tous  la  nécessité  du  baptême  du  Saint-Esprit,  la  sanctification  de
l’Église, afin qu’ils soient des arbres vivants, qui portent abondance de fruits dans la
plantation du Seigneur » (Testimonies to the Church, vol. 6, p. 86).



Quand on lit les déclarations d’Ellen White sur le baptême du Saint-Esprit, il  est clair
qu’elle  en  connaissait  l’importance  et  exhortait  tous  les  croyants  à  le  rechercher.  Elle
comprenait clairement que le baptême de l’Esprit est essentiel à l’accomplissement de l’œuvre
de Dieu dans la vie de ses enfants et sur cette terre.

Ces déclarations indiquent également que le chrétien ne reçoit pas automatiquement le
baptême du Saint-Esprit à la conversion ou lors du baptême d’eau. Si tel était le cas, Ellen
White ne dirait pas aux chrétiens que c’est une expérience dont ils ont besoin.

Au printemps de 1928, Dieu a cherché à attirer à nouveau l’attention de notre église sur
cette expérience très importante, quand frère LeRoy Froom fut amené à présenter ce sujet aux
délégués et  ouvriers aux instituts  ministériels  quadriennaux tenus en conjonction avec les
sessions de la conférence de l’union. Le livre,  The Coming of the Comforter [la venue du
Consolateur], a résulté de ces présentations.

Se référant à notre négligence à comprendre et  à recevoir  le baptême du Saint-Esprit,
LeRoy Froom a déclaré :

« Je suis persuadé que ceci est une colossale erreur de notre part. Je confesse qu’elle a 
aussi été la mienne. Nous ne devons pas « aller » tant que nous ne sommes pas revêtus...
Tout véritable service commence par notre Pentecôte personnelle » (The Coming of the 
Comforter, p. 94).

Froom continue :

« Car il y a une expérience au-delà et au-dessus de la première étape par laquelle le
Saint-Esprit révèle premièrement le péché, et engendre une nouvelle vie dans l’âme, et
qui doit être remplie par l’Esprit. En l’absence de cette présence, son témoignage est
faible et sa vie spirituelle n’est que partielle.

Hélas, beaucoup aujourd’hui sont allés aussi loin que le baptême de repentance, mais
pas plus loin » (Ibid., p. 142-143).

L’étude de Froom l’a amené à croire que le « baptême de repentance », qui fait référence
au baptême d’eau, ne suffit pas. Il en a conclu que le croyant doit également être rempli de
l’Esprit pour être victorieux durant le temps de détresse précédant la venue du Christ.

« C’est une relation dans laquelle nous pouvons entrer ou pas, même si nous y sommes
exhortés, voire même divinement commandés, dans Éphésiens 5 ; et nous devons entrer
dans  cette  relation  afin  de  demeurer  fermes  durant  le  temps  où  il  n’y  aura  plus
d’intercession sacerdotale, quand la miséricorde cessera et qu’il n’y aura plus de pardon
pour les transgressions » (Ibid., p. 170).

NE LAISSEZ PAS SATAN VOUS TROMPER

Il y a eu beaucoup de désinformation et de confusion à propos de ce qui se passe quand
une personne reçoit le baptême du Saint-Esprit. C’est l’expérience du croyant que Satan craint
plus que toute autre. Il sait que le baptême du Saint-Esprit va briser son pouvoir sur la vie du



croyant, et le puissant témoignage pour Jésus-Christ qui en résultera mettra fin à l’œuvre de
Satan sur  la  planète  terre.  Pour  cette  raison,  il  a  tout  fait  pour  jeter  la  confusion sur  cet
enseignement, et pousser de nombreux chrétiens sincères à le mécomprendre et même s’en
méfier.

« Ce que Satan redoute par-dessus tout, c’est que le peuple de Dieu fasse disparaître tout
obstacle de son sentier pour que le Seigneur puisse répandre son Esprit sur une église
languissante et impénitente… La bénédiction viendra dès que la voie sera préparée à
l’Esprit de Dieu » (Messages à la jeunesse, p. 131).

Recevoir  le  baptême de  l’Esprit  ne  comporte  pas  nécessairement  une  expérience  très
émotionnelle.  On  peut  ressentir  quelque  chose  ou  ne  rien  éprouver  de  particulier  en
recherchant la présence de l’Esprit. Cependant, l’Esprit se fera connaître à celui dans lequel il
demeure.  Sa  présence  commencera  à  transformer  la  vie  du  croyant  de  l’intérieur.  Une
nouvelle puissance se manifestera pour la victoire et le service.

Dieu désire donner à ses enfants cette merveilleuse expérience du baptême de l’Esprit.
Toutefois,  pour le recevoir  nous devons le  lui  demander en croyant par la foi qu’il  nous
l’accordera. Deuxièmement, nous devons être prêts à nous donner entièrement à Dieu.

« Le cœur doit être vidé de toute souillure et purifié pour être rempli de l’Esprit. C’est
par la confession et le renoncement au péché, par la prière fervente et la consécration
d’eux-mêmes à Dieu, que les premiers disciples se sont préparés à l’effusion du Saint-
Esprit au jour de la Pentecôte » (Vous recevrez une puissance, p. 25).

EXPÉRIENCES DE CEUX QUI ONT REÇU LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT

Il y a de nombreuses histoires de chrétiens qui ont recherché et expérimenté le baptême du
Saint-Esprit. Douglas Cooper dans son livre, Living in Our Finest Hour [vivre notre meilleur
moment], rapporte quelques-unes de ces expériences.

John Wesley, fondateur de l’Église méthodiste s’est ainsi confié :

« Craignant sa propre faiblesse spirituelle, désabusé et abattu, il fit la connaissance d’un 
groupe de chrétiens remplis de l’Esprit, qui l’ont aidé à changer sa vie de façon 
remarquable...

Wesley décida de rechercher la présence de l’Esprit pour lui-même. Lors d’une autre 
réunion, il entendit une déclaration tirée d’un ouvrage de Luther décrivant le 
changement intérieur que l’Esprit peut œuvrer dans le cœur du croyant. Lors de cette 
réunion, John Wesley fut baptisé du Saint-Esprit. Il raconte avoir fait l’expérience de ce 
qu’il qualifia de nouvelle dimension de la vie spirituelle. ‘Je sentis mon cœur 
étrangement réchauffé’, dit-il.

Wesley en ressortit avec une nouvelle vision, une nouvelle passion, une nouvelle 
puissance. Pratiquement inconnue avant cette période, sa prédication en vint à ébranler 
trois nations » (Living in Our Finest Hour, p. 76-77).



Charles G. Finney a déclaré :

« Les chrétiens sont aussi coupables de ne pas être rempli de l’Esprit que les pécheurs le
sont de ne pas se repentir. Ils le sont encore plus, car ils ont plus de lumière, ils sont
d’autant plus coupables » (Ibid., P. 78).

Catherine Marshall, a écrit de nombreux ouvrages, dont A Man Called Peter [un homme
appelé Pierre] duquel est tiré l’extrait suivant :

« j’aspirais à recevoir ce baptême. ‘Comme à cette époque, je n’avais pas de groupe
pour  m’imposer  les  mains,  j’ai  très  rapidement  et  simplement  demandé  à  Dieu  de
m’accorder le don de l’Esprit.  J’étais dans ma chambre,  sans aucune autre présence
humaine.  Je  savais  aussi  que  lorsque  nous  acceptons  ainsi  l’un  des  dons  du  ciel  –
paisiblement, dans l’instant présent – nous ne pouvons pas exiger la preuve instantanée
que le Seigneur a entendu et exaucé notre requête. Car ce serait marcher par la vue et
pas du tout par la foi...  Je sais que, bien que je ne devrais pas nier leur validité, je
devrais  me  garder  d’exiger  une  expérience  fortement  émotionnelle  ou  dramatique
comme preuve initiale de mon baptême dans l’Esprit. »

Le  premier  jour  rien  de  manifeste  ne  s’est  produit.  ‘Je  n’ai  éprouvé aucune  vague
d’amour  passionnel  ou  de  joie  extatique’,  dit-elle.  ‘Puis,  les  jours  suivants,
tranquillement,  mais  sûrement,  l’invité  céleste  fit  connaître  sa  présence  dans  mon
cœur... Jour après jour, j’eus la preuve qu’après avoir demandé au Consolateur de venir
tout prendre en main, c’est exactement ce qu’il avait fait’.

... Elle découvrit que ‘la manifestation de sa présence à laquelle l’Esprit accorde la plus
haute  valeur  est  le  pouvoir  de  témoigner  efficacement  aux autres  de  Jésus,’  ‘Il  est
ensuite entré dans ma vie de prière et a commencé à me conduire dans cette direction. Il
est  devenu  le  principal  Agent  de  créativité  dans  mon  écriture.  Dans  les  mois  qui
suivirent, et en effet, tout au long des années, il a méthodiquement amené un domaine
de ma vie après l’autre sous son contrôle – santé, finances, ambition, réputation. Je me
suis vite rendu compte que le baptême du Saint-Esprit n’était pas une expérience unique
dans le temps, mais plutôt un processus qui se poursuivrait tout au long de ma vie’ »
(Ibid., p. 93).

Elle écrivit : « ’Toute église qui ignore l’Esprit est une église apostate’ » (Ibid., p. 78).

Dwight L Moody a aussi partagé ses pensées :

« Après avoir été rempli de l’Esprit, Dwight L. Moody a écrit : ‘Dans un certain sens et
dans une certaine mesure, le Saint-Esprit demeure en chaque croyant, mais il est un
autre don qui peut être appelé le don du Saint-Esprit pour le service. Ce don, il me
semble, est tout à fait distinct et séparé de la conversion et de l’assurance’ » (Ibid., p.
87).

Comme on peut le voir dans les exemples présentés ci-dessus, le baptême de l’Esprit ne
comporte pas nécessairement  une expérience très émotionnelle.  On peut ressentir  quelque



chose ou ne rien éprouver de particulier en recherchant la présence de l’Esprit. Cependant,
l’Esprit  se  fera  connaître  à  celui  dans  lequel  il  demeure.  Sa  présence  commencera  à
transformer la vie du croyant de l’intérieur de l’âme. Une nouvelle puissance se manifestera
pour la victoire et le service.

Dieu désire donner à ses enfants cette merveilleuse expérience du baptême de l’Esprit.
Toutefois, pour le recevoir, nous devons le lui  demander en croyant par la foi qu’il nous
l’accordera. Nous devons également être prêts à nous donner entièrement à Dieu.

RECHERCHEZ CHAQUE JOUR LE BAPTÊME

Un autre point très important est que nous devons demander à Dieu de renouveler tous les
jours cette présence en nous. Paul dit : « Je meurs chaque jour » (1 Corinthiens 15:31, OST).
Mourir  à  soi  et  être  rempli  de l’Esprit  est  une  expérience  quotidienne.  Ce n’est  pas  une
expérience « une fois pour toutes et pour toujours ». Paul nous dit que « l’homme intérieur se
renouvelle de jour en jour » (2 Corinthiens 4:16). Nous avons besoin du renouvellement de
l’Esprit chaque jour de nos vies. En outre, lorsque Paul nous commande d’« être remplis de
l’Esprit » (Éphésiens 5:18) il utilise un verbe d’action continue, qui en grec signifie que nous
devons continuer à être remplis de l’Esprit quotidiennement. Quand il est rempli de l’Esprit,
le  croyant  est  conduit  par  l’Esprit.  Paul  parle  de  l’importance  que  cette  expérience  soit
quotidienne quand il affirme :

« Car tous ceux qui sont conduits par l’Esprit de Dieu sont fils de Dieu » (Romains
8:14).

La forme verbale dans le grec traduit à nouveau une action continue. Paul dit : « Tous
ceux qui continuent d’être conduits quotidiennement par l’Esprit de Dieu. » Par conséquent,
nous devons  quotidiennement  recevoir  l’Esprit  pour  être  quotidiennement  dirigés  par  lui.
Réclamer la promesse du baptême du Saint-Esprit doit devenir l’une des premières choses que
nous faisons le matin, à notre réveil.

Le Christ est notre exemple en toutes choses. Notez ce qu’écrit Ellen White à propos du
baptême de l’Esprit dans la vie quotidienne du Christ.

« Chaque  jour,  il  recevait  un  nouveau  baptême  du  Saint-Esprit.  De  grand  matin,
l’Éternel le tirait de son sommeil et oignait son âme et ses lèvres de grâce afin qu’il pût
la communiquer à d’autres » (Les Paraboles de Jésus, p. 113).

BIENFAITS QUI DÉCOULENT DU BAPTÊME

Le baptême du Saint-Esprit donne de la puissance à notre témoignage et produit le fruit du
caractère du Christ dans notre vie. Paul en a parlé en écrivant :

« Nous tous, qui le visage dévoilé, reflétons comme un miroir la gloire du Seigneur,
nous  sommes  transformés  en  la  même  image,  de  gloire  en  gloire,  comme  par  le
Seigneur, l’Esprit » (2 Corinthiens 3:18).



La gloire de Dieu est  son caractère (Exode 33:18-19).  Paul déclare ici  que le croyant
croîtra de plus en plus dans le caractère du Christ,  « de gloire en gloire », par l’Esprit du
Seigneur qui habite en lui.

Soyez remplis de l’Esprit de Dieu afin qu’il « vous rende aptes à tout ce qui est bien pour
faire sa volonté ; qu’il fasse en nous ce qui lui est agréable par Jésus-Christ, à qui soit la gloire
aux siècles des siècles ! (Hébreux 13:21).

Ellen White a réaffirmé le développement du caractère de celui qui est rempli de l’Esprit
quand elle a écrit :

« Quand l’Esprit de Dieu prend possession d’un cœur, la vie est transformée. On met de
côté les pensées de péché, on renonce aux mauvaises actions ; l’amour, l’humilité et la
paix succèdent à la colère, à l’envie, aux querelles. La joie remplace la tristesse, et le
visage reflète la lumière céleste » (Jésus-Christ, p. 154).

NOUS POUVONS AFFLIGER L’ESPRIT

Nous pouvons faire des choses qui attristeront l’Esprit (Éphésiens 4:30). Si nous ne le
recherchons pas quotidiennement  et  ne  coopérons en le  suivant  là  où il  nous conduit,  sa
puissance déclinera dans notre vie et notre expérience chrétienne s’affaiblira.

Dieu ne force personne. Lorsque nous recevrons le baptême de l’Esprit, il aura un impact
plus important dans nos vies. Nous ressentirons plus fortement son influence. L’Esprit mettra
tous les jours dans notre cœur le désir d’obéir à Dieu. Il nous appellera à étudier la Parole de
Dieu  et  à  prier  davantage.  L’Esprit  nous  poussera  à  aimer  la  justice  et  à  haïr  le  péché.
Cependant, nous sommes toujours libres de rejeter son influence. Lorsque nous faisons cela,
nous engageons le processus d’« affliger » ou d’« éteindre » l’Esprit. Paul donne des conseils
très pratiques dans de nombreux passages de l’Écriture sur la façon d’éviter d’agir ainsi. Les
conseils  pratiques  que Paul  donne au croyant  sur  la  vie  chrétienne  visent  à  nous aider  à
maintenir la plénitude de l’Esprit dans nos vies. Voici deux tels exemples :

« C’est pourquoi, rejetez le mensonge et que chacun de vous parle avec vérité à son
prochain ; car nous sommes membres les uns des autres. Si vous vous mettez en colère,
ne péchez pas ; que le soleil ne se couche pas sur votre irritation ; ne donnez pas accès
au diable. Que celui qui dérobait ne dérobe plus, mais qu’il prenne plutôt de la peine, en
travaillant honnêtement de ses mains, pour avoir de quoi donner à celui qui est dans le
besoin.  Qu’il  ne  sorte  de  votre  bouche  aucune parole  malsaine,  mais  s’il  y  a  lieu,
quelque bonne parole qui serve à l’édification nécessaire et communique une grâce à
ceux qui l’entendent.  N’attristez pas le Saint-Esprit de Dieu, par lequel vous avez été
scellés pour le jour de la rédemption. Que toute amertume, animosité, colère, clameur,
calomnie, ainsi que toute méchanceté soient ôtées du milieu de vous. Soyez bons les uns
envers les autres, compatissants, faites-vous grâce réciproquement, comme Dieu vous a
fait grâce en Christ » (Éphésiens 4:25-32, c’est nous qui soulignons).

« Nous vous y exhortons, frères : avertissez ceux qui vivent dans le désordre, consolez
ceux qui sont abattus, supportez les faibles, usez de patience envers tous. Prenez garde



que personne ne rende le mal pour le mal ; mais recherchez toujours le bien, soit entre
vous, soit envers tous. Soyez toujours joyeux. Priez sans cesse. En toute circonstance,
rendez grâces ; car telle est à votre égard la volonté de Dieu en Christ-Jésus. N’éteignez
pas l’Esprit » (1 Thessaloniciens 5:14-19, c’est nous qui soulignons).

Paul savait que l’Esprit de Dieu demeurant dans le croyant l’inciterait à faire les choses
énumérées dans les versets ci-dessus. Si nous refusons de céder à son influence, nous courons
le risque de l’« affliger » et de l’« éteindre ».

Si vous pensez avoir affligé l’Esprit, ne vous découragez pas. Demandez plutôt à Dieu de
vous pardonner  (1 Jean 1:9),  et  il  le fera.  Ensuite,  demandez à Dieu de vous remplir  de
nouveau avec son Esprit et il le fera (Luc 11:13). Demandez-lui par la foi, et vous recevrez
(Galates 3:14).

David connaissait  la miséricorde de Dieu.  Il avait  commis les péchés d’adultère et  de
meurtre. Il s’était éloigné de l’influence de l’Esprit de Dieu dans sa vie quand il a commis ces
actes terribles. Pourtant, quand il a été convaincu de son péché par l’Esprit, il s’est tourné vers
Dieu dans la prière. Notez particulièrement ces paroles :

« Détourne ta face de mes péchés, efface toutes mes fautes. O Dieu ! créé en moi un
cœur pur, renouvelle en moi un esprit bien disposé. Ne me rejette pas loin de ta face, ne
me retire pas ton Esprit Saint. Rends-moi la joie de ton salut, et qu’un esprit de bonne
volonté me soutienne ! » (Psaume 51: 11-14).

Lorsque nous constatons que nous nous sommes éloignés de Dieu, nous ne devons pas
laisser  un  seul  instant  passer  sans  confesser  notre  péché,  accepter  le  pardon  de  Dieu  et
revendiquer la promesse du renouvellement de l’Esprit dans nos vies, comme David l’a fait.
Nous serons alors de nouveau fortifiés dans l’homme « intérieur » pour être victorieux sur
Satan (Éphésiens 3:16-19).

Nous servons un Dieu merveilleux. Quand nous l’avons trahi, rappelons-nous :

« L’Éternel  est  compatissant  et  il  fait  grâce,  il  est  lent  à  la  colère  et  riche  en
bienveillance ; il ne conteste pas sans cesse, il ne garde pas sa colère à toujours ; il ne
nous traite pas selon nos péchés et ne nous rétribue pas selon nos fautes. Mais autant les
cieux sont élevés au-dessus de la terre, autant sa bienveillance est efficace pour ceux qui
le craignent ;  autant l’orient  est  éloigné de l’occident,  autant il  éloigne de nous nos
offenses. Comme un père a compassion de ses fils, l’Éternel a compassion de ceux qui
le craignent. Car il sait de quoi nous sommes formés, il se souvient que nous sommes
poussière » (Psaume 103:8-14).

NOUS DEVONS VIVRE LA PREMIÈRE PLUIE POUR RECEVOIR LA PLUIE DE 
L’ARRIÈRE-SAISON DE L’ESPRIT

Il est temps pour la « pluie de l’arrière-saison » de tomber. Si nous ne ressentons pas la
présence de l’Esprit,  qui est  la « première pluie » (Joël 2:23),  nous ne serons pas prêts  à
recevoir et à participer à l’œuvre de la dernière pluie. Je crois que Dieu est à l’œuvre au sein



de  son  peuple  aujourd’hui  et  le  conduit  dans  cette  merveilleuse  expérience.  Dans  la
déclaration suivante, Ellen White a donné un conseil équilibré et très important concernant
cette œuvre.

« Aussi  longtemps  que  des  individus  se  contentent  de  la  théorie  de  la  vérité,  en
l’absence  d’une  action  quotidienne  de  l’Esprit  de  Dieu  manifestée  dans  une
transformation visible du caractère, ils se disqualifient pour un plus grand succès dans
l’œuvre du Maître.  Ceux qui  sont  privés  du Saint-Esprit  ne peuvent  être  de fidèles
sentinelles sur les murs de Sion ; leur cécité spirituelle les empêche de discerner l’œuvre
à faire et de donner à la trompette le son qui convient.

Un baptême du Saint-Esprit analogue à celui de la Pentecôte amènera un réveil de la
vraie  religion  et  produira  bien  des  œuvres  admirables.  Des  intelligences  célestes
interviendront et des hommes parleront poussés par le Saint-Esprit de Dieu. Mais si le
Seigneur  faisait  sentir  son  action  sur  des  hommes  comme  il  le  fit  au  jour  de  la
Pentecôte,  bien  des  personnes  professant  croire  à  la  vérité  discerneraient  si  peu
l’opération du Saint-Esprit qu’elles crieraient au fanatisme. Elles diraient, au sujet de
ceux qui sont remplis de l’Esprit : ‘Ils sont pleins de vin doux.’

Le temps n’est pas éloigné où des hommes rechercheront une relation plus intime avec
le Christ, une union plus étroite avec son Saint-Esprit que celles qu’ils ont jamais eues
ou qu’ils pourraient jamais avoir sans renoncer à leur volonté et à leurs agissements
pour se soumettre à  la  volonté et  à la manière d’agir  de Dieu.  Le grand péché des
chrétiens de profession c’est de ne pas ouvrir leur cœur pour recevoir le Saint-Esprit.
Quand des âmes soupirent après le Christ, désireuses de devenir unes avec lui, ceux qui
se contentent des formes de la piété s’écrient : Attention, évitez les extrêmes. Quand les
anges du ciel viendront parmi nous et agiront par des instruments humains, il y aura de
vraies et sincères conversions comme il y en eut au jour de la Pentecôte.

Maintenant, mes frères, évitez avec soin de créer de l’excitation ou d’y participer. Mais
tout en évitant une excitation de nature humaine, nous ne devons pas être de ceux qui
poseront des questions et entretiendront des doutes au sujet de l’œuvre du Saint-Esprit ;
car il s’en trouvera qui soulèveront des questions et feront des critiques quand l’Esprit
de Dieu aura pris possession d’hommes et de femmes, et cela, parce que leurs cœurs
n’ont  pas  été  touchés  et  qu’ils  sont  restés  froids  et  impassibles »  (Lettre  27,  1894,
Messages choisis, vol. 2, p. 65-66).

Si vous n’avez pas reçu le baptême du Saint-Esprit, ne le repoussez pas un jour de plus.
Notre plus grande priorité devrait être de le recevoir dans nos vies. Car ce don nous apportera
tous les autres dons. La présence de l’Esprit changera notre léthargie en enthousiasme, notre
faiblesse en force, et notre témoignage aura une puissance jamais observée depuis le jour de la
Pentecôte.

UNE PRÉPARATION NÉCESSAIRE AU RETOUR DU CHRIST



Nous devons chaque jour faire l’expérience du baptême du Saint-Esprit afin d’être prêts
pour le retour du Christ. Christ vit en nous par le baptême du Saint-Esprit (Jean 14:16-18, 1
Jean 3:24). Cette expérience nous conduira à devenir comme Jésus dans notre vie et notre
service pour lui.  Être remplis  de l’Esprit  n’est  pas une option pour ceux qui sont prêts à
rencontrer Jésus quand il reviendra. C’est une nécessité ! Par conséquent, ma prière pour tous
ceux qui  lisent  ce livre c’est  qu’ils  feront l’expérience d’être quotidiennement  remplis du
Saint-Esprit. Le baptême du Saint-Esprit doit devenir partie intégrante de notre vie afin que
nous ayons la foi pour tenir ferme durant le temps de détresse, et être prêt pour le retour du
Christ.

Il  n’y a  pas d’autre  moyen de sortir  de  notre  condition Laodicéenne,  complaisante et
infidèle,  et  être  prêts  pour  la  crise  finale  et  la  seconde venue du Christ.  Ellen  White  le
confirme avec cette déclaration :

« Il n’y a que le baptême du Saint-Esprit qui puisse élever l’église à sa juste position, et 
préparer le peuple de Dieu pour le conflit qui approche rapidement » (Lettre 15, 1889, 
Dr Burke).

Je prie que vous prendrez l’exhortation de Dieu au sérieux. Ne laissez pas un jour de plus
passer sans rechercher la merveilleuse bénédiction du baptême du Saint-Esprit, revendiquez la
promesse ! Être remplis de l’Esprit vous comblera de toutes les autres bénédictions, et vous
conduira dans la merveilleuse expérience avec votre Seigneur, Jésus-Christ.

QUESTIONS À DISCUTER

1. Comment Satan travaille-t-il pour entraver l’œuvre du Saint-Esprit ?

2. Quels autres termes s’appliquent à l’expérience du baptême du Saint-Esprit ?

3. Quand le baptême du Saint-Esprit a-t-il été mis à la disposition des chrétiens ?

4. Énumérez quelques expériences du Christ qui exemplifient l’expérience que nous 
voulons avoir ?
Luc 1:35
Luc 2:52
Luc 3:21-22
Luc 4:1-13
Luc 4:14

5. Pour le croyant, le baptême du Saint-Esprit est-il une option ou une nécessité ?

6. Il y a une chose que le baptême du Saint-Esprit fait pour le croyant, quelle est-elle ?
1 Jean 3:24

7. Quelles œuvres Jésus a-t-il dit que ses disciples feraient ?
Jean 14:12



8. Énumérez quelques-unes des œuvres de Jésus que les apôtres ont faites.
Actes 2:46-47 ; 5:15-16

9. Les croyants samaritains, Saul et les croyants d’Éphèse ont-ils automatiquement reçu le 
baptême du Saint-Esprit quand ils ont été baptisés d’eau ?
Actes 8:12-17 ; 9:17-18, 19:1-6

10. Quelle était une méthode couramment utilisée pour permettre aux croyants de recevoir le 
baptême du Saint-Esprit après le jour de la Pentecôte ?
Actes 8:12-17 ; 9:17-18, 19:1-6

11. Le baptême d’eau et le baptême de l’Esprit sont-ils deux expériences distinctes ?

12. L’imposition des mains est-elle toujours nécessaire pour qu’une personne reçoive le 
baptême du Saint-Esprit ?

13. D’après Ellen White, à quel point le baptême du Saint-Esprit est-il important ?

14. En 1928, qu’a dit LeRoy Froom à propos de notre négligence en tant qu’église à 
comprendre l’expérience du baptême du Saint-Esprit ?

15. Selon Froom, pourquoi le baptême du Saint-Esprit est-il nécessaire aux chrétiens des 
derniers jours ?

16. Quelle est l’une des plus grandes craintes de Satan ?

17. Énumérez quatre chrétiens remarquables des générations passées qui ont fait l’expérience
du baptême du Saint-Esprit.

18. Que devons-nous faire pour être en mesure de recevoir le baptême de l’Esprit ?

19. Combien de fois devons-nous rechercher le baptême du Saint-Esprit ? 
Éphésiens 5:18

20. Quels bienfaits nous apporte le baptême du Saint-Esprit ?

21. Énumérez les choses contre lesquelles Paul nous met en garde qui pourraient nous 
amener à attrister le Saint-Esprit. 
Éphésiens 4:25
1 Thessaloniciens 5:14-19

22. Si nous constatons que nous avons attristé le Saint-Esprit, que devrions-nous faire ?
1 Jean 1:9

23. D’après Ellen White, que feront beaucoup de gens quand Dieu agira comme il l’a fait 
après le jour de la Pentecôte ?

SUJETS DE PRIÈRE



 Demandez à Dieu :
o De vous baptiser de son Esprit
o De vous garder d’affliger l’Esprit par vos pensées, paroles ou actions 
o De bénir les personnes qui sont sur votre liste de prière



Jour 5

RECEVOIR PLEINEMENT LE CHRIST
Quand  le  croyant  reçoit  le  baptême  du  Saint-Esprit,  il  reçoit  en  fait  le  Christ  plus

pleinement dans sa vie. C’est ce que Jésus a prédit quand il a promis à ses disciples qu’un
autre Consolateur serait envoyé par le Père pour « demeurer avec » eux et « en » eux (Jean
14:17). Ce Consolateur, c’est le Saint-Esprit. Jésus a dit ensuite : « Je viendrai à vous » (Jean
14:18). Ainsi, par le baptême du Saint-Esprit, Jésus vient « demeurer avec » et « dans » son
peuple. C’est en les remplissant de l’Esprit que Jésus vit plus pleinement en ses disciples (1
Jean 3:24).

JESUS VIT DANS LE CROYANT REMPLI DE L’ESPRIT

Jean nous dit que les chrétiens vivant au retour de Jésus seront « semblables » à lui (1 Jean
3:2). Jusqu’à quel point devons-nous devenir semblables à Jésus ? Le mot grec traduit par
« semblables » signifie « tout comme » lui. Comment cela peut-il se produire ? Par le baptême
quotidien du Saint-Esprit, Jésus vivra sa vie en nous. C’est ce que Paul décrit quand il écrit :

« Je suis crucifié avec Christ, et ce n’est plus moi qui vis, c’est Christ, qui vit en moi ; 
ma vie présente dans la chair, je la vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m’a aimé et qui 
s’est livré lui-même pour moi » (Galates 2:20).

Quand nous sommes remplis du Saint-Esprit, le Christ vient vivre en chacun de nous. Le
texte  cité  ci-dessus  indique  que  le  croyant  rempli  de  l’Esprit  aura  la  « foi  de  Jésus ».
Pourquoi ? Parce que Jésus vit en lui.

Les  croyants  remplis  de  l’Esprit  auront  la  pensée  du  Christ  (1  Corinthiens  2:16,
Philippiens 2:5). Ils auront les mêmes goûts et aversions que le Christ, le même amour de la
justice et la même haine du péché que le Christ. Ils auront le même désir que le Christ d’obéir
au Père (Psaume 40:7-8), et la même passion que le Christ pour les âmes (Luc 19:10). Paul
nous dit que la sagesse, la justice et la sainteté du Christ, toutes les vertus et les qualités du
Christ, seront leur (1 Corinthiens 1:30). Chaque jour, ils deviendront de plus en plus comme
le  Christ,  étant  transformés  en  son  « image,  de  gloire  en  gloire,  comme par  le  Seigneur
l’Esprit » (2 Corinthiens 3:18).

Le caractère du Christ se développe pleinement dans le croyant par la présence de l’Esprit
en  ce  dernier.  Le  Saint-Esprit  produit  le  « fruit  de  l’Esprit »  quand  il  demeure  en  nous
(Galates  5:22-23).  Ce  merveilleux  fruit  du  caractère  se  manifestera  de  plus  en  plus
abondamment dans la vie alors que l’Esprit prend plus grande possession de l’être. L’Esprit
prendra un tel contrôle du croyant que ce dernier deviendra comme Jésus en toutes choses (1
Jean 3:2). Ellen White le décrit fort bien dans la déclaration suivante :

« Toute vraie obéissance procède du cœur. Le Christ mettait tout son cœur dans ce qu’il 
faisait. Si nous le voulons, il s’identifiera tellement avec nos pensées et nos aspirations, 
il rendra nos cœurs et nos esprits tellement conformes à sa volonté, qu’en lui obéissant 



nous ne ferons que suivre nos propres impulsions. La volonté, épurée et sanctifiée, 
trouvera son plus grand bonheur à le servir. Quand nous connaîtrons Dieu comme il est 
possible de le connaître, notre vie deviendra une obéissance continuelle. Si nous 
apprécions le caractère du Christ, si nous sommes en communion avec Dieu, le péché 
nous devient odieux » (Jésus-Christ, p. 671).

Le baptême du Saint-Esprit entraînera l’accomplissement de la promesse du Christ que les
croyants feraient les « œuvres » qu’il a faites et de plus grandes encore (Jean 14:12). À travers
le croyant, le Christ fera aujourd’hui les mêmes œuvres qu’il a faites quand il parcourait cette
terre il y a 2000 ans. Cela se produit lorsque le croyant reçoit le baptême du Saint-Esprit et
continue à marcher dans l’Esprit. En fait, Jésus a dit que les croyants feraient de « grandes
œuvres » parce que les œuvres de Jésus seront accomplies par chaque croyant qui le reçoit
pleinement. Dans un sens très réel, chaque croyant devient comme le Christ aux yeux du
monde. Nous devenons la bouche, les mains, les pieds du Christ, faisant les œuvres mêmes
qu’il a faites : prêchant, enseignant, guérissant, chassant les démons, etc.

C’est cette totale « manifestation des fils de Dieu » après laquelle la création tout entière
soupire  ardemment  (Romains  8:19).  Lorsque  cela  se  produira  pleinement,  la  terre  sera
illuminée par le caractère glorieux de Dieu et alors viendra la fin (Apocalypse 18:1).

LE CARACTÈRE ET LES ŒUVRES DU CHRIST SERONT MANIFESTES

Le caractère que le Christ a révélé, et les œuvres qu’il a faites seront observés dans la vie
de chaque croyant qui reçoit le baptême du Saint-Esprit et continue à marcher, fidèle à ce
baptême. C’est  la raison pour laquelle Jésus pouvait  déclarer positivement que des signes
particuliers suivront ceux qui auront cru, comme d’opérer des guérisons et  de chasser les
démons (Marc 16:15-18). Nous voyons ces paroles du Christ réalisées depuis la Pentecôte.
Son caractère a été manifesté par tous ceux qui ont été remplis de l’Esprit (Actes 2:46-47).
Des milliers ont été gagnés au Christ par la prédication de l’Évangile, et les malades ont été
guéris (Actes 5:15-16).

Cette  merveilleuse  œuvre du  Christ  a  continué  à  travers  les  premiers  siècles  de  l’ère
chrétienne. Cependant, à cause de l’obscurité qui s’est abattue sur l’église par les nombreux
faux enseignements qui ont été acceptés et propagés, l’église a perdu son pouvoir. La grande
ère  de  l’apostasie  a  apporté  avec  elle  une  grande  faiblesse  dans  le  corps  du  Christ.  Le
caractère  du  Christ  a  été  obscurci,  les  âmes n’ont  plus  été  gagnées,  et  les  guérisons  ont
pratiquement cessé. Un temps de grande famine spirituelle s’est emparé de la chrétienté.

Les chrétiens d’aujourd’hui ne sont pas exempts de ces tristes influences. En fait, dans son
message à Laodicée, Dieu indique que cette dernière église de l’ère chrétienne ne parvient pas
à refléter le caractère du Christ (Apocalypse 3:14-22). Malheureusement, cependant, elle est
inconsciente de ses défauts. Elle pense avoir tout ce dont elle a besoin. Elle est « tiède ». Cette
dernière église a besoin d’être réchauffée et d’être « en feu » pour son Seigneur. Qui a le feu
nécessaire ? C’est Jésus. Jean-Baptiste prédit que le Christ baptisera d’Esprit Saint et de feu
(Luc 3:16). Le feu du baptême du Saint-Esprit est le seul espoir pour l’église de Laodicée.



Quand le croyant rempli de l’Esprit est tenté, le Christ veut manifester sa victoire dans sa
vie. Quand nous sommes assaillis par la tentation, la clé de la victoire consiste à détourner
simplement l’esprit de la tentation et à demander au Christ de manifester sa victoire sur la
tentation. Regardez toujours au Christ pour obtenir la victoire (Hébreux 12:1-2). Comme je
l’ai entendu dire : « Quand Satan frappe à votre porte, envoyez le Christ y répondre. »

LE CHRIST VEUT ENTRER

Le Christ est décrit comme « frappant » à la porte des Laodicéens, car il aspire à faire
partie de la vie de ces croyants de profession, ce qui est la seule solution à leur problème. La
présence du Christ ne se manifeste que lorsqu’on est rempli du Saint-Esprit. Par conséquent,
le message du Christ  à Laodicée est  un appel à recevoir  le  baptême du Saint-Esprit,  une
expérience qui intègre pleinement le Christ dans leur vie.

Quand  les  chrétiens  des  derniers  jours  recevront  le  baptême  du  Saint-Esprit  et
continueront d’y persévérer fidèlement chaque jour, on verra un grand réveil et une grande
réforme. Le caractère du Christ sera manifesté dans toute sa perfection à travers son peuple.
Le dernier message de Dieu sera proclamé avec une puissance jamais observée auparavant.
De nombreux signes accompagneront cette proclamation. Ellen White a parlé de ce temps
quand elle a écrit :

« Dans des visions de la nuit, il me fut montré un grand mouvement de réforme au sein 
du peuple de Dieu. Beaucoup louaient le Seigneur, les malades étaient guéris, et 
d’autres miracles s’opéraient. On remarquait un esprit de prière dans le genre de celui 
qui se manifestait avant le grand jour de la Pentecôte. ... Les cœurs étaient touchés par la
puissance du Saint-Esprit » (Témoignages pour l’église, vol. 3, p. 411).

Le grand objet des prières du peuple de Dieu à ce moment-là sera de recevoir plus de
Jésus, plus de la plénitude de l’Esprit de Dieu. Le désir ardent du cœur changera. Au lieu de
se concentrer sur le péché et de déplorer leurs échecs, ils diront avec instance : « Mon but est
de le connaître, lui » (Philippiens 3:10). Ils ont découvert la merveilleuse vérité : connaître
Jésus c’est la victoire. Cette « connaissance » s’obtient en étant remplis du Saint-Esprit.

Le Christ achèvera son œuvre sur cette terre. Nous sommes tous invités à prendre part à
son glorieux apogée. Cependant, la seule façon pour nous de participer efficacement dans
cette œuvre avec le Christ,  c’est qu’il travaille lui-même en nous et à travers nous par la
présence de l’Esprit. Voilà pourquoi Paul nous ordonne si impérieusement d’« être remplis de
l’Esprit » (Éphésiens 5:18).

Dans mon livre, Spirit Baptism & Evangelism [le baptême de l’Esprit et l’évangélisation],
je présente la relation étroite qui existe entre le baptême du Saint-Esprit et le témoignage pour
le Christ. Rappelez-vous, le croyant rempli de l’Esprit recevra ces deux passions du Christ : la
passion d’obéir au Père, et la passion de rechercher et de sauver les perdus.

QUESTIONS À DISCUTER



1. Que se produit-il dans la vie du croyant quand il reçoit le baptême du Saint-Esprit ?
Jean 14:17-18
1 Jean 3:24

2. Quand Jésus reviendra, à qui les croyants seront-ils semblables ?
1 Jean 3:2

3. Comment Paul a-t-il décrit sa relation avec Jésus ?
Galates 2:20

4. Quand un chrétien rempli de l’Esprit est tenté, que doit-il faire pour obtenir la victoire ?

5. De qui le croyant rempli de l’Esprit développera-t-il les désirs ?
Philippiens 2:5

6. Quelles sont les deux passions du Christ que le chrétien rempli de l’Esprit recevra ?
Psaume 40:7-8
Luc 19:10

7. Énumérez d’autres qualités de Jésus que le croyant rempli de l’Esprit aura également.
Galates 5:22-23

8. Comment Ellen White décrit-elle le changement qui s’opère dans le croyant qui reçoit le 
baptême du Saint-Esprit ?

9. Qu’a dit Jésus que ses disciples feraient ?
Jean 14:12

10. Comment Paul décrit-il ceux qui permettent à Jésus de vivre en eux par le baptême du 
Saint-Esprit et œuvrer à travers eux ?
Romains 8:19

11. Que se passera-t-il sur cette terre quand les fils de Dieu seront pleinement manifestés ?
Apocalypse 18:1

12. Qu’est-ce que la gloire de Dieu ?
Exode 33:18-19
2 Corinthiens 3:18

13. D’après Jésus, quels signes de son ministère accompagneraient les croyants remplis de 
l’Esprit ?
Marc 16:15-18

14. Qu’est-il arrivé à Paul qui a démontré la véracité des paroles du Christ ?
Actes 28:3-6

15. La prophétie du Christ prédisant que les croyants guériraient les malades s’est-elle avérée
exacte ?
Actes 5:15-16



16. Que s’est-il produit dans l’église chrétienne qui a provoqué l’arrêt des miracles ?

17. Quel est le seul espoir pour les chrétiens des derniers jours de sortir de leur état de 
Laodicée ?

18. Dans le message d’avertissement de Dieu à Laodicée, que fait le Christ ?
Apocalypse 3:20

19. Comment les croyants de Laodicée peuvent-ils ouvrir la porte de leur cœur et accueillir 
pleinement le Christ dans leur vie ?
1 Jean 3:24

20. D’après Ellen White, que va-t-il se passer quand les chrétiens de Laodicée recevront le 
baptême du Saint-Esprit et permettront à Jésus de vivre pleinement en eux ?

21. Quel sera le désir primordial des chrétiens des derniers jours remplis de l’Esprit ?
Philippiens 3:10

22. Pourquoi est-il si important de « connaître » le Christ ?
Jean 17:3

23. Qu’a dit le Christ à ceux qui ne seront pas prêts à l’accueillir quand il reviendra ?
Matthieu 7:23 ; 25:12

24. Qu’est-ce que Paul commande à tous les chrétiens de faire ?
Éphésiens 5:18

SUJETS DE PRIÈRE 

 Demandez à Dieu :
o De vous baptiser de son Esprit
o De manifester Jésus pleinement dans votre vie
o De bénir les personnes qui sont sur votre liste de prière



Jour 6

L’OBÉISSANCE DU COEUR
La présence du Saint-Esprit est nécessaire à deux objectifs : refléter Jésus dans notre vie

(1 Jean 3:24 ; 2 Corinthiens 3:3), et acquérir une puissance pour témoigner (Actes 1:8). Dans
mon ouvrage,  Spirit Baptism & Evangelism [le baptême de l’Esprit et l’évangélisation], je
présente la relation qui existe entre le baptême de l’Esprit et la puissance pour témoigner.
Dans ce chapitre, nous nous concentrerons sur le premier objectif : refléter le caractère de
Jésus.

JÉSUS ET LA LOI DES DIX COMMANDEMENTS DE DIEU

Jésus et la loi de Dieu sont inséparables. En fait, c’est Jésus qui, avant son incarnation, a
donné à Moïse les Dix Commandements.  Le Dieu qui a  donné les commandements s’est
révélé à Moïse comme le « JE SUIS » (Exode 3:14). Jésus a déclaré être le « JE SUIS » de
l’Ancien Testament (Jean 8:58). En comparant 1 Corinthiens 10:1-4 et Néhémie 9:12-14, il
est très clair que c’est Jésus qui est descendu dans le nuage sur le mont Sinaï et a rencontré
Moïse.

Le Saint-Esprit était aussi très impliqué quand Dieu a donné les Dix Commandements à
Moïse. En fait, ce fut l’Esprit qui écrivit les commandements sur les tables de pierre. Cela
devient évident quand on compare les déclarations de Jésus où il  a assimilé le « doigt de
Dieu » avec l’« Esprit de Dieu » (Matthieu 12:28, Luc 11:20). Par conséquent, le même Saint-
Esprit qui a écrit les Dix Commandements sur des tables de pierre écrira la loi de Dieu dans le
cœur des enfants de Dieu remplis de l’Esprit (2 Corinthiens 3:3).

Ésaïe a prédit que le Messie magnifierait la loi (Ésaïe 42:21). Jésus a vécu et pratiqué la
loi  de  Dieu  dans  sa  vie,  indiquant  clairement  que  son  but  était  de  satisfaire  aux  justes
exigences de la loi, et non de la détruire ou de la faire disparaître (Matthieu 5:17).

Celui qui professe être chrétien peut pratiquer deux types d’obéissance. Le premier est ce
que j’appelle l’obéissance « externe ». Cette obéissance se produit lorsque le croyant obéit à
la loi de Dieu simplement parce que Dieu lui dit d’obéir. Ce type d’obéissance est en fait du
légalisme, car il ne vient pas du cœur. La seconde forme d’obéissance est ce que j’appelle
l’obéissance « interne ». Cette obéissance se produit en raison d’un profond désir du croyant
d’obéir à Dieu. L’obéissance externe, qui ne vient donc pas du cœur, est inacceptable pour
Dieu (Psaume 51:16-17 ; Matthieu 15:8).

Il  y  a  plusieurs  années,  j’ai  découvert  une  illustration  qui,  d’après  moi,  clarifie  la
différence entre l’obéissance externe et interne. Disons que mon père est mort, et je ne suis
pas sûr si je dois pleurer sa mort ou non, alors je vais voir un ami et lui demande conseil.
Nous discutons si, oui ou non, je devrais pleurer sa mort. Mon ami dit enfin : « Après tout,
c’était ton père et tu es son fils. Alors, je pense que tu devrais pleurer sa mort. » Sur ses
conseils, je commence à pleurer sa mort. Je pense qu’il est évident que mon deuil dans ce cas,
ne serait pas un véritable deuil du cœur. Au contraire, ce serait un deuil externe parce qu’il



était de mon devoir en tant que fils de mon père de pleurer sa mort. Le vrai deuil viendrait
spontanément  du  cœur.  Si  mon deuil  était  authentique,  je  ne  pourrais  m’empêcher  de  le
pleurer.  Il  en va de  même pour  l’obéissance à  Dieu.  Quand notre  relation avec Dieu est
authentique,  par  la  présence  de  l’Esprit  en  nous,  l’obéissance  jaillit  naturellement  et
spontanément du cœur sans même qu’on y pense. La tentation de désobéir viendra. Toutefois,
son influence sera très affaiblie par le fort désir d’obéir que Dieu aura placé dans le cœur.

Dans l’Ancien Testament, Dieu a promis de donner à ses enfants un « cœur nouveau » et
les « faire suivre » ses ordonnances (Ézéchiel 36:26-27). Cette promesse s’est accomplie sous
la Nouvelle Alliance quand Dieu a dit : « Je mettrai mes lois dans leur intelligence, je les
inscrirai aussi dans leur cœur ; ... » (Hébreux 8:10). Paul souligne en outre que la loi de Dieu
est écrite dans notre cœur par le Saint-Esprit (2 Corinthiens 3:3).

David l’avait compris quand il a écrit :

« … Fais-moi vivre selon ta parole ! … Fais-moi comprendre la voie de tes statuts…
Relève-moi selon ta parole ! … Écarte de moi la voie de la fausseté, et accorde-moi la
grâce de suivre ta  loi !  … Conduis-moi dans le sentier de tes commandements !  …
Incline mon cœur vers tes préceptes et non vers le gain ! Détourne mes yeux de la vue
des  choses  vaines,  fais-moi  vivre  dans  ta  voie !  Accomplis  envers  ton  serviteur  ta
promesse… » (Psaume 119:25-38).

LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT ET LA LOI DE DIEU

Cela nous amène au sujet en discussion. Par le baptême ou la présence du Saint-Esprit en
nous, la loi de Dieu est écrite dans nos cœurs et nous obéissons du cœur. Cela ne se produit
pas totalement au moment où nous acceptons le Christ et sommes baptisés d’eau. Paul déclare
que nous devons être « remplis de l’Esprit ». Être rempli de l’Esprit se réfère au fait d’être
baptisé  de  l’Esprit  ou  d’être  oint  par  l’Esprit.  Être  rempli,  baptisé  et  oint  de  l’Esprit,  se
réfèrent tous trois à la même expérience dans la vie du chrétien.

Cette expérience d’être rempli de l’Esprit est essentielle pour le croyant. Paul indique que
si nous le voulons, Dieu nous affermira d’abord dans le Christ, puis nous oindra de son Esprit,
ce qui aboutira à notre scellement par l’Esprit (2 Corinthiens 1:21-22 ; Éphésiens 1:12-13).
Toute obéissance autre que celle qui provient de la présence de l’Esprit conduira finalement à
une obéissance externe et pharisaïque plutôt que du cœur. Pourquoi ? Parce que la loi n’est
pas écrite dans le cœur ; ce qui se produit lorsque l’on est continuellement rempli de l’Esprit.
Le sage déclare : « Le désir des justes, c’est seulement le bien... » (Proverbes 11:23). Paul
déclare que le vrai croyant obéit « du cœur » et devient « serviteur » ou esclave de la justice
(Romains 6:17-18).

Puisqu’il  est  si  important  que  la  loi  de  Dieu  soit  écrite  dans  notre  cœur,  comment
pouvons-nous savoir si elle l’a été ? Permettez-moi de donner un exemple simple. La plupart
d’entre nous ont un téléviseur dans leur maison. Imaginons que nous regardons un programme
qui a un scénario intéressant,  mais comprend de l’adultère (septième commandement),  un
langage grossier  (troisième commandement),  un  meurtre  (sixième commandement),  de  la



tromperie  (neuvième  commandement),  et  du  vol  (huitième  commandement).  Si  je  suis
capable,  sans  grande  difficulté,  de  passer  outre  ces  activités  pécheresses  et  profiter  du
programme, alors la loi de Dieu n’est pas dans mon cœur. Si la loi y était, je serais consterné
par les péchés qui sont affichés devant moi et je ne pourrais prendre plaisir au programme.

Ceux de Sion qui sont prêts à rencontrer le Christ à sa seconde venue comprennent ceux
« qui ferment l’oreille pour ne pas entendre des propos sanguinaires, et qui se bandent les
yeux pour ne pas voir le mal » (Ésaïe 33:15). Ces chrétiens qui ont été remplis de l’Esprit, et
ont permis à Dieu d’écrire sa loi dans leur cœur ne regardent pas ces programmes parce que la
loi le leur interdit. Ils cessent plutôt de regarder parce qu’ils s’y sentent fortement contraints
de l’intérieur et ne peuvent pas prendre plaisir à un programme qui dépeint le mal. Toutefois,
si un croyant résiste à cette répulsion pour le péché que l’Esprit lui communique, et continue
de participer à travers l’un des sens, la répulsion va s’affaiblir. L’Esprit sera bientôt affligé
jusqu’à ce que la personne retourne finalement à l’état où elle était avant d’avoir été remplie
de l’Esprit.

L’ŒUVRE DE SCELLEMENT DE DIEU

Nous voyons le processus de scellement dans une vision d’Ézéchiel (Ézéchiel 9:1-7). Une
marque  était  placée  sur  le  front  de  tous  ceux  qui  soupiraient  et  pleuraient  à  cause  des
abominations qui étaient commises dans la ville de Jérusalem (en référence au monde). Le
mot « abominations » fait  référence à des choses moralement répugnantes,  des choses qui
s’apparentent  au  culte  des  idoles,  à  l’homosexualité,  et  à  d’autres  perversions.  Ceux qui
reçoivent la marque de Dieu ont fait  l’expérience d’avoir la loi  de Dieu écrite dans leurs
cœurs, ce qui rend repoussants à leurs yeux les actes pécheurs perpétrés dans le monde. Cette
marque dans Ézéchiel est la même que le sceau de l’Apocalypse, qui sera placé sur le front de
ceux qui seront prêts à rencontrer Jésus quand il reviendra (Apocalypse 7:1-3).

Tous ceux qui seront prêts à rencontrer le Christ quand il reviendra auront eu la loi de
Dieu scellée ou écrite dans leur cœur (Ésaïe 8:16). Tous ceux qui ont la loi de Dieu écrite dans
leurs cœurs auront reçu le baptême du Saint-Esprit.

Si  la  loi  de  Dieu  ne  semble  pas  écrite  dans  votre  cœur,  vous  avez  encore  l’espoir.
Premièrement, demandez à Dieu son pardon ; deuxièmement, demandez qu’il vous remplisse
de son Esprit.  En recherchant  le  baptême de  l’Esprit,  nous écoutons  le  conseil  de Dieu :
« Cherchez l’Éternel, vous tous, humbles de la terre, qui exécutez son ordre ! Cherchez la
justice, cherchez l’humilité ! Peut-être serez-vous préservés au jour de la colère de l’Éternel »
(Sophonie  2:3).  Combien  il  est  urgent  que  nous  suivions  le  commandement  de  Paul
d’être « remplis de l’Esprit ». C’est notre seul espoir si nous voulons tenir ferme lors du grand
jour de la seconde venue du Christ. Ce n’est qu’alors que nous aurons la loi de Dieu écrite
dans nos cœurs. C’est seulement par l’Esprit de Dieu que son amour est placé dans nos cœurs
(Romains 5:5), ce qui est le seul vrai motif d’obéissance à ses commandements (Jean 14:15,
Romains 6:17). Ce n’est qu’à ce moment-là que nous aimerons la justice et haïrons le péché.

Ellen White a décrit ce qui se passe quand nous choisissons d’être remplis de l’Esprit et
permettons à Dieu d’écrire sa loi dans nos cœurs.



« Toute vraie obéissance procède du cœur. Le Christ mettait tout son cœur dans ce qu’il
faisait. Si nous le voulons, il s’identifiera tellement avec nos pensées et nos aspirations,
il rendra nos cœurs et nos esprits tellement conformes à sa volonté, qu’en lui obéissant
nous ne  ferons  que suivre nos  propres  impulsions.  La volonté,  épurée  et  sanctifiée,
trouvera son plus grand bonheur à le servir. Quand nous connaîtrons Dieu comme il est
possible  de  le  connaître,  notre  vie  deviendra  une  obéissance  continuelle.  Si  nous
apprécions le caractère du Christ, si nous sommes en communion avec Dieu, le péché
nous devient odieux » (Jésus-Christ, p. 671)

JÉSUS VIVANT DANS LE CROYANT

Lorsque cela se produit, alors Jésus vit véritablement sa vie en nous. Nous réfléchirons
son caractère et ferons ses œuvres. Nous ferons certainement l’expérience de ce que Jean
décrit dans 1 Jean 3:24 :

« Celui  qui  garde  ses  commandements  demeure  en  Dieu,  et  Dieu  en  lui ;  et  nous
reconnaissons à ceci qu’il demeure en nous, par l’Esprit qu’il nous a donné. »

Ceux-ci « connaîtront » véritablement leur Seigneur, car ils auront fait l’expérience de sa
présence constante à chaque instant de chaque jour. Quand leur Seigneur reviendra, ils ne
s’entendront pas prononcer les paroles qui ont été dites aux vierges folles qui n’avaient pas
fait  provision  d’huile  –  en  étant  remplies  du  Saint-Esprit  (Matthieu  25:12).  Ceux  qui
permettent  au  Christ  de  demeurer  en  eux,  par  la  présence  de  son  Esprit,  auront  fait
l’expérience de la consommation de leur mariage avec lui. Le Christ « connaît » sa véritable
épouse.

QUESTIONS À DISCUTER

1. Quels sont deux objectifs du baptême du Saint-Esprit ?
2 Corinthiens 3:3
Actes 1:8

2. Par quel nom Dieu s’est-il révélé à Moïse ?
Exode 3:14

3. Qui Jésus déclarait-il être ?
Jean 8:58

4. Selon Paul, qui était le Dieu de l’Ancien Testament qui conduisait Israël dans la colonne 
de nuée, et a été également appelé le « rocher » ?
1 Corinthiens 10:1-4

5. Qui est venu à Moïse sur le Mont Sinaï et a donné les 10 commandements ?
Néhémie 9:12-14

6. Comment Dieu a-t-il écrit les 10 commandements ?



Exode 31:18

7. Selon Jésus, qui est le « doigt » de Dieu ?
Matthieu 12:28
Luc 11:20

8. Que fait le Saint-Esprit avec les 10 commandements aujourd’hui ?
2 Corinthiens 3:3

9. Quel genre de vie Jésus a-t-il vécue en relation avec les 10 commandements ?
Ésaïe 42:21
Matthieu 5:17

10. Quels sont les deux types d’obéissance qui peuvent être observés dans la vie du chrétien 
de profession ?

11. Une conformité extérieure à la loi de Dieu est-elle acceptable aux yeux de Dieu si elle 
n’est pas écrite dans le cœur ?
Psaume 51:16-17
Matthieu 15:8

12. Selon la Bible, comment obtenons-nous le nouveau cœur dont nous avons besoin pour 
obéir à Dieu de notre cœur ?
Ézéchiel 36:26-27

13. Qu’est-ce que Dieu a promis de faire pour le chrétien sous la nouvelle alliance ?
Hébreux 8:10

14. Qu’est-ce que David a demandé à Dieu de faire pour lui ?
Psaume 119:25-38

15. De quelle unique manière la loi de Dieu peut-elle être écrite dans le cœur du croyant ?
16. Que doit-il se produire avant qu’une personne puisse être remplie de l’Esprit ?

2 Corinthiens 1:21-22
Éphésiens 1:12-13

17. Quel genre d’obéissance se produit quand on n’est pas rempli de l’Esprit ?

18. Donnez un exemple de la façon dont nous pouvons savoir que la loi de Dieu n’est pas 
écrite dans notre cœur ?

19. Que ressentira le croyant rempli de l’Esprit quand il verra des activités pécheresses ?

20. Qui reçoit la « marque » ou le « sceau » de Dieu ?
Ézéchiel 9:1-7

21. Quels sont les seuls qui seront prêts à rencontrer Jésus quand il reviendra ?
Apocalypse 7:1-3



22. Quelle est la relation entre le sceau de Dieu, le nom de Dieu, la gloire de Dieu, et les Dix 
Commandements ?
Exode 33:18-19
Hébreux 8:10
Apocalypse 7:1-3

23. Comment Ellen White décrit-elle le changement qui se produit chez le croyant qui a la loi
de Dieu écrite dans son cœur en recevant le baptême du Saint-Esprit ?

24. Lorsque nous recevons le baptême du Saint-Esprit de quel genre de relation faisons-nous 
l’expérience avec Jésus ?

SUJETS DE PRIÈRE

 Demandez à Dieu :
o De vous baptiser de son Esprit
o D’écrire sa loi dans votre cœur de sorte que votre obéissance vienne du cœur
o De bénir les personnes qui sont sur votre liste de prière



Jour 7

LE SCELLEMENT ET LE CRIBLE
Le scellement et le crible sont d’une importance vitale pour ceux qui vivent juste avant le

retour  du  Christ.  Ceux qui  sont  scellés  seront  préparés  à  ce  grand événement.  Ceux qui
refusent de recevoir le sceau de Dieu, qui permettrait à Dieu de les préparer pour la venue du
Christ, seront criblés hors de son église.

LE SCEAU DE DIEU

Selon la Bible, le sceau de Dieu est placé sur le front (Apocalypse 7:4). La conséquence
de la réception du sceau de Dieu est de recevoir son « nom » sur le front (Apocalypse 14:1).
Le nom et le sceau de Dieu sont synonymes. Quand Dieu parla avec Moïse sur la montagne,
Moïse demanda à voir la gloire de Dieu. Dieu dit qu’il allait proclamer son « nom », puis
continua en révélant son caractère (Exode 33:18-19). Ainsi, nous voyons que le sceau, le nom,
le caractère et la gloire de Dieu se réfèrent à la même chose. Dans la nouvelle alliance, Dieu
promet  de  mettre  sa  loi  dans  notre  esprit  (Hébreux  8:10).  Dans  l’Ancien  Testament,  les
commandements de Dieu devaient aussi être des « fronteaux entre les yeux », c’est-à-dire sur
le  front.  Par  conséquent,  les  commandements  de  Dieu  sont  symboliquement  représentés
comme étant placés sur le front.

Dans le chapitre « L’obéissance du cœur », nous avons vu que l’œuvre du Saint-Esprit est
d’écrire la loi de Dieu dans nos cœurs. Nous avons également vu que cette œuvre est appelée
le « scellement », et se produit quand on a été rempli  de l’Esprit  (2 Corinthiens 1:21-22 ;
Éphésiens 1:13). Ainsi, pour recevoir le sceau, le nom, le caractère et la loi de Dieu sur notre
front (dans notre esprit), nous devons être remplis du Saint-Esprit. Selon la Bible, il n’y a pas
d’autre moyen. Voilà pourquoi il est essentiel pour le croyant d’être baptisé ou rempli de
l’Esprit.  Voilà  pourquoi  Paul  nous ordonne impérieusement  d’« être  remplis  de l’Esprit »
(Éphésiens 5:18).

Ézéchiel a eu une vision de ce processus de scellement (Ézéchiel 9:1-7). Il a vu un homme
vêtu de lin avec un encrier d’écrivain à ses côtés, et qui plaçait une marque sur le front de tous
ceux qui soupiraient et criaient à cause de toutes les abominations qui étaient perpétrées dans
la ville de Jérusalem, ce qui s’applique au monde.

Comme nous  l’avons  vu  précédemment,  le  mot  « abominations »  fait  référence  à  des
choses  moralement  répugnantes,  des  choses  qui  s’apparentent  au  culte  des  idoles,  à
l’homosexualité, et à d’autres perversions. Ceux qui reçoivent la marque sont ceux dans les
cœurs desquels la loi de Dieu a été écrite et pour lesquels ces pratiques dans le monde sont
répugnantes. Cette marque dans Ézéchiel est identique au sceau de l’Apocalypse, qui est placé
sur le front (Apocalypse 7:1-3). Nous avons vu précédemment que ce scellement a lieu quand
on a été rempli ou oint du Saint-Esprit (2 Corinthiens 1:21-22 ; Éphésiens 1:12-13).

LE CRIBLE



Dans la vision d’Ézéchiel, ceux qui ne reçoivent pas la marque ou le sceau de Dieu sont
représentés comme étant tués. Les adventistes du septième jour ont toujours compris que ceux
qui ne sont pas scellés sont « criblés » hors de l’église. Ézéchiel utilise le mot « tués » pour
décrire ce crible de ceux qui ne sont pas scellés. Ce scellement et ce crible commencent dans
le « sanctuaire », qui fait référence à l’église. Par conséquent, l’œuvre de scellement et de
criblage de Dieu commence dans son église et se propagera dans le monde entier et aura une
incidence sur chaque homme, femme et enfant sur terre. Ceux qui refusent d’être remplis du
Saint-Esprit à la fin seront criblés hors de l’église et éternellement perdus.

C’est en fait le même scénario qui est présenté dans l’Apocalypse en référence au message
de Dieu à l’église de Laodicée (Apocalypse 3:14-22). Ceux de Laodicée se voient offrir la
possibilité d’accueillir le Christ dans leur vie, ce qui se produit quand on est baptisé ou rempli
du Saint-Esprit (1 Jean 3:24). Ils sont invités à « acheter » l’or, qui symbolise la foi et l’amour
– deux fruits très importants de l’Esprit (Galates 5:22-23). Nous ne recevons cet amour que
lorsque nous sommes remplis du Saint-Esprit (Romains 5:5). Ils doivent aussi acheter des
« vêtements blancs », qui symbolisent la justice du Christ – l’opposé de la propre justice de
ceux qui ont l’obéissance extérieure et non l’obéissance du cœur. Ils reçoivent également le
conseil d’acheter un « collyre », qui est le discernement spirituel donné uniquement par le
Saint-Esprit,  afin qu’ils  voient leur véritable condition. Le problème des Laodicéens c’est
qu’ils pensent être acceptables aux yeux de Dieu. Ils estiment ne pas avoir besoin de plus de
l’Esprit  de  Dieu,  qui,  s’il  était  reçu,  apporterait  la  plénitude  du  Christ  dans  leur  vie.
L’avertissement est que Dieu les « vomira » de sa bouche s’ils n’accueillent pas le Christ dans
leur vie, ce qui permettrait au fruit de l’Esprit de se manifester dans leur vie et à la loi de Dieu
d’être écrite dans leur cœur. Cette imagerie d’être « vomis » de la bouche de Dieu se réfère
aux « tués » dans la vision d’Ézéchiel, ce qui est le crible.

Dans le livre Premiers Écrits, Ellen White a reçu une vision du crible et en a demandé la
signification. Il lui a été dit :

« ... qu’il était causé par le témoignage sans détour provoqué par le conseil du Témoin 
véritable à l’église de Laodicée. Ce témoignage fera son effet sur le cœur de celui qui le 
reçoit, et l’amènera à élever son idéal et à proclamer la vérité sans détour. Quelques-uns
n’accepteront pas ce témoignage sans détour. Ils le combattront, et c’est ce qui produira 
le criblage parmi le peuple de Dieu » (Early Writings, p. 270).

Dans le livre de l’Apocalypse, Jésus est le « Témoin Fidèle » (Apocalypse 3:14). Il est
urgent que nous prenions au sérieux le conseil du Christ de le laisser entrer pleinement dans
nos vies en nous remplissant du Saint-Esprit. Sa loi sera ainsi écrite dans nos cœurs, et nous
exalterons la norme de Dieu dans nos vies et par nos paroles. Ceux qui ne sont pas remplis de
l’Esprit de Dieu considéreront ceux qui sont scellés comme extrêmes dans leur fidélité à Dieu.
La  nature  charnelle  et  sans  loi  de  ceux  qui  ne  sont  pas  scellés  se  dressera  contre  la
transformation qui s’opérera chez ceux qui sont scellés en étant remplis de l’Esprit. Ils ne la
comprendront pas et se sentiront condamnés par la vie exemplaire des scellés. Ellen White
écrit  que  le  monde  considérera  les  fidèles  à  Dieu  comme  « excessivement  strictes »
(Fundamentals  of  Christian  Education,  p.  289).  Je  pourrais  ajouter  que  ce  ne  sera  pas



seulement le monde, mais aussi d’autres croyants, qui n’auront pas permis à la loi de Dieu
d’être écrite dans leur cœur, qui auront cette même attitude envers ceux qui seront scellés en
étant remplis de l’Esprit.

LES VIERGES SAGES ET LES VIERGES FOLLES

La parabole des dix vierges du Christ présente une image similaire des événements. Deux
groupes  de  vierges  sont  représentés,  les  sages  et  les  folles.  La  différence  entre  les  deux
groupes c’est que les vierges sages avaient acheté une réserve d’huile pour leurs lampes. Le
terme « acheté » est  significatif,  car c’est  le même qu’utilise le Christ  dans son conseil  à
l’église de Laodicée. On ne peut « acheter » ou obtenir de l’huile que du Christ. Elle n’est
disponible  chez  aucune  autre  personne.  Ellen  White  compare  les  vierges  folles  aux
Laodicéens dans la déclaration suivante :

« Le nom ‘vierges folles’ représente le caractère de ceux dont le cœur n’a pas été 
véritablement transformé par l’œuvre de l’Esprit de Dieu. La venue du Christ ne change
pas les vierges folles en des vierges sages... L’état de l’église, représenté par les vierges 
folles, est également appelé l’état de Laodicée » (Review and Herald, 19 août 1890).

LeRoy Froom commentant cette parabole, précise :

« Les folles pensent que les sages sont exagérément préoccupées par cette question 
d’huile » (Coming of the Comforter, p. 294).

Ceci  est  typique  de  l’attitude  mentale  de  ceux  de  Laodicée.  Ils  pensent  qu’ils  sont
suffisamment spirituels et sont totalement inconscients de leur véritable condition. Quand ils
entendent un message les enjoignant à être baptisés par le Saint-Esprit, ils se retirent, estimant
avec  confiance  que  l’esprit  est  déjà  suffisamment  présent  dans  leur  vie.  Ellen  White
commente ainsi l’état des vierges folles :

« Les personnes figurées par les vierges folles ne sont pas des hypocrites. Elles 
respectent la vérité, elles ont soutenu ses droits ; elles aiment la compagnie des croyants,
mais elles ne se sont pas abandonnées à l’action de l’Esprit... Mais ceux que 
symbolisent les vierges folles se sont contentés d’une expérience superficielle, et n’ont 
pas connu Dieu véritablement... Leur culte n’est plus qu’un tissu de rites formalistes » 
(Les Paraboles de Jésus, p. 360).

UN AVERTISSEMENT OPPORTUN

Ellen White a mis en garde :

« Un baptême du Saint-Esprit analogue à celui de la Pentecôte amènera un réveil de la 
vraie religion et produira bien des œuvres admirables. Des intelligences célestes 
interviendront et des hommes parleront poussés par le Saint-Esprit de Dieu. Mais si le 
Seigneur faisait sentir son action sur des hommes comme il le fit au jour de la 
Pentecôte, bien des personnes professant croire à la vérité discerneraient si peu 



l’opération du Saint-Esprit qu’elles crieraient au fanatisme. Elles diraient, au sujet de 
ceux qui sont remplis de l’Esprit : ‘Ils sont pleins de vin doux.’

Le temps n’est pas éloigné où des hommes rechercheront une relation plus intime avec 
le Christ, une union plus étroite avec son Saint-Esprit que celles qu’ils n’ont jamais eues
ou qu’ils ne pourraient jamais avoir sans renoncer à leur volonté et à leurs agissements 
pour se soumettre à la volonté et à la manière d’agir de Dieu. Le grand péché des 
chrétiens de profession c’est de ne pas ouvrir leur cœur pour recevoir le Saint-Esprit. 
Quand des âmes soupirent après le Christ, désireuses de devenir unes avec lui, ceux qui 
se contentent des formes de la piété s’écrient : Attention, évitez les extrêmes. Quand les 
anges du ciel viendront parmi nous et agiront par des instruments humains, il y aura de 
vraies et sincères conversions comme il y en eut au jour de la Pentecôte » (Messages 
choisis, vol. 2, p. 65).

Combien les paroles du Christ seront choquantes pour les vierges folles : « Je ne vous
connais pas ». Jésus décrit ce groupe dans Matthieu 7:20-23. Remarquez comment les vierges
folles comme les personnes de Matthieu 7 disent « Seigneur, Seigneur » au Christ. Ce sont
manifestement des gens qui professent croire en lui.  En fait,  ils ont été très actifs dans le
service  et  le  ministère  pour  lui.  En son nom, ils  ont  même fait  des  miracles,  chassé des
démons, etc. Ils étaient certains d’être en règle avec Dieu et étaient prêts pour le retour du
Christ.  Faites particulièrement attention à ce que le Christ  leur dit.  Ils n’ont pas «  fait  la
volonté de mon Père qui est dans les cieux ». Ils ont plutôt pratiqué l’« iniquité ».

Toute œuvre accomplie pour Dieu en dehors de la foi authentique et de l’Esprit est péché
(Romains 14:23).  Pour  l’observateur extérieur,  les œuvres des vierges folles et  celles des
sages se ressemblent beaucoup. Seul Dieu connaît le cœur. Personne ne peut donc distinguer
les sages des folles par les signes qui accompagnent ceux qui croient, comme de chasser les
démons et d’opérer des guérisons. Car ces signes peuvent être présents dans le ministère de
ceux qui sont remplis de l’Esprit comme de ceux qui ne le sont pas (Matthieu 7:20-23).

LE VÉRITABLE TEST DES DISCIPLES

Le seul  vrai  test  qui  détermine ceux qui  sont  remplis  de l’Esprit  c’est  le  « fruit »  de
l’Esprit  (Matthieu  7:20,  Galates  5:22-23).  Seuls  ceux  qui  sont  remplis  de  l’Esprit
manifesteront pleinement le fruit de l’Esprit dans leur vie. Seuls ceux qui sont baptisés par
l’Esprit manifesteront pleinement le caractère du Christ dans leur vie. Seuls ceux qui ont fait
réserve d’huile de l’Esprit, qui symbolise le baptême du Saint-Esprit, seront prêts à accueillir
l’Époux quand il viendra. Ils ont « acheté » l’huile supplémentaire nécessaire pour endurer
toute la nuit jusqu’au retour de l’Époux. Ils restent fidèles à leur Seigneur jusqu’à la fin. Ils le
connaissent si intimement, et l’aiment si profondément, qu’ils préféreraient mourir plutôt que
de l’affliger ou de le décevoir.

LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT ET LE CRIBLE



L’effusion de l’Esprit Saint à la Pentecôte est appelée la « première pluie » dans la Bible.
Être baptisé ou rempli de l’Esprit est en réalité l’expérience de la première pluie de l’Esprit
dans la vie du chrétien.

La Bible mentionne également une autre effusion de l’Esprit juste avant le second retour
du Christ. Cette effusion est appelée la « pluie de l’arrière-saison ». L’effusion de la dernière
pluie  de  l’Esprit  achève  l’œuvre  de  l’Esprit  dans  la  vie  du  croyant,  le  préparant  pour
l’avènement du Christ. Cependant, si on ne reçoit pas la première pluie ou le baptême de
l’Esprit, on ne sera pas prêt à recevoir la pluie de l’arrière-saison. La dernière pluie tombera,
mais elle ne sera d’aucune utilité pour ceux qui n’ont pas reçu la première pluie. Ellen White
décrit clairement la relation qu’il y a entre la première pluie et la pluie de l’arrière-saison par
les paroles suivantes :

« En Orient, la première pluie tombe à la saison des semailles. Elle est nécessaire à la
germination des semences. Sous l’influence fertilisante des averses, la tendre pousse
apparaît. La pluie de l’arrière-saison, qui tombe vers la fin de la saison, mûrit le grain et
le prépare pour la moisson. Le Seigneur utilise ces processus naturels pour représenter
l’œuvre du Saint-Esprit. Tandis que la rosée et la pluie sont données en premier pour
permettre la germination de la semence, puis pour mûrir la moisson, de même le Saint-
Esprit  est  accordé  en  premier  lieu  pour  mener  d’étape  en  étape  le  processus  de  la
croissance spirituelle. La maturation du grain représente l’achèvement de l’œuvre de la
grâce de Dieu dans l’âme. Par la puissance du Saint-Esprit, l’image morale de Dieu dans
le  caractère  est  portée  à  la  perfection.  Nous  sommes  appelés  à  être  complètement
transformés en la ressemblance du Christ. 

La pluie de l’arrière-saison, qui mûrit la moisson du monde, représente la grâce 
spirituelle qui prépare l’Église à la venue du Fils de l’Homme. Mais, à moins que la 
première pluie ne soit tombée, la semence demeurera sans vie ; la jeune pousse verte ne 
se lèvera pas. Si les premières averses n’ont pas accompli leur œuvre, la pluie de 
l’arrière-saison ne peut amener aucune semence à la perfection.

Nombreux sont ceux qui ont, dans une grande mesure, négligé de recevoir la première 
pluie. Ils n’ont pas obtenu tous les bienfaits que Dieu leur avait préparés. Ils s’attendent 
à ce que le manque soit comblé par la pluie de l’arrière-saison. Quand la grâce sera 
répandue dans sa plus riche abondance, ils comptent ouvrir leurs cœurs pour la recevoir.
Ils commettent une erreur terrible » (Vous recevrez une puissance, p. 25, c’est nous qui 
soulignons).

Ne commettons pas la « terrible erreur » contre laquelle Ellen White nous met en garde.
Sollicitons de Dieu la première pluie, qui est le baptême du Saint-Esprit. Si nous ne le faisons
pas, nous ne serons pas prêts pour la pluie de l’arrière-saison. Nous resterons dans le groupe
des vierges folles et  parmi les  tièdes de Laodicée qui  prétendent  avoir  la  vérité.  Si  nous
refusons le baptême de la première pluie de l’Esprit, nous serons assurément criblés hors de
l’église du reste de Dieu.



Dieu soit loué, personne n’a besoin d’être de ceux qui seront criblés hors de l’église. Tous
ceux qui quotidiennement et humblement recherchent Dieu et la plénitude de la présence de
son Esprit croîtront dans la grâce, développeront le caractère du Christ (le fruit de l’Esprit),
recevront  la  pluie  de  l’arrière-saison  et  seront  prêts  à  rencontrer  leur  Seigneur  quand  il
reviendra.

QUESTIONS À DISCUTER

1. Pourquoi est-il important de recevoir le sceau de Dieu ?
Apocalypse 7:1-3

2. Où le sceau de Dieu est-il placé sur le chrétien ?
Apocalypse 7:4

3. Quand une personne reçoit le sceau de Dieu, que reçoit-elle d’autre ?
Apocalypse 14:1

4. Que représente dans la vie du croyant le fait de recevoir le nom de Dieu ?
Exode 33:18-19 ; 34:5-7

5. Sous la nouvelle alliance où est placée la loi de Dieu ?
Hébreux 8:10

6. Dans l’Ancien Testament qu’est-ce que Dieu voulait placer sur le front ou dans les 
esprits de ses enfants ?
Deutéronome 6:8

7. Quand nous considérons l’ensemble des textes ci-dessus, que nous enseignent-ils ?

8. Quel membre de la Divinité écrit la loi de Dieu dans l’esprit de ses enfants et les scelle ?
2 Corinthiens 3:18 ; 1:21-22
Éphésiens 1:13

9. Quelle expérience le chrétien doit-il faire pour être scellé ?

10. Comment le prophète Ézéchiel appelle-t-il ce sceau de Dieu ?
Ézéchiel 9:1-7

11. D’après Ézéchiel, qui reçoit cette marque ou ce sceau de Dieu ?
Ézéchiel 9:1-7

12. Selon Ézéchiel, qu’arrive-t-il à ceux qui ne reçoivent pas la marque sur leur front ?
Ézéchiel 9:5-6

13. D’après l’église adventiste du septième jour, que représente le fait que ces personnes qui
n’ont pas la marque de Dieu sont tuées ?

14. En ce qui concerne le baptême du Saint-Esprit, qui sera criblé hors de l’église ?



15. Comment le livre de l’Apocalypse décrit-il cet événement de criblage ?
Apocalypse 3:14-16

16. Dans le message à Laodicée, quelle est la solution à son problème ?
Apocalypse 3:20

17. Comment pouvons-nous accueillir pleinement le Christ dans notre vie ?
1 Jean 3:24

18. Quelles autres choses les chrétiens de Laodicée doivent-ils obtenir pour éviter d’être 
« vomis » de la bouche de Dieu ?
Apocalypse 3:18
Note : l’or représente le caractère de foi et d’amour du Christ, le vêtement blanc 
représente la justice du Christ et le collyre pour les yeux représente le discernement 
spirituel que nous recevons en étant baptisés du Saint-Esprit.

19. D’après Ellen White, qu’est-ce qui provoquera le crible dans l’église ?

20. Qui est le Témoin Fidèle ?
Apocalypse 3:14

21. Comment peut-on donc s’opposer au conseil du Témoin Fidèle ?

22. Selon Ellen White, de quoi ceux qui refusent le baptême du Saint-Esprit qualifient-ils 
ceux qui sont remplis de l’Esprit ?

23. La parabole des vierges sages et des vierges folles présente le même scénario 
qu’Ézéchiel chapitre neuf et l’avertissement à Laodicée dans l’Apocalypse. Qu’est-ce 
que les vierges sages ont, que les folles n’ont pas ?
Matthieu 25:1-12 
Note : La réserve d’huile représente le baptême du Saint-Esprit

24. Que dit Ellen White au sujet des vierges folles ?

25. Que dit le Christ aux vierges folles quand il revient ?
Matthieu 25:20-23

26. Ces vierges folles semblaient-elles participer à des œuvres merveilleuses pour le 
Christ ?
Matthieu 7:20-23

27. Quel est le seul test fiable pour distinguer une vierge sage d’une vierge folle ?
Matthieu 7:20
Galates 5:22-23

28. Pourquoi les vierges sages ont-elles le fruit de l’Esprit dans leur vie ?
Galates 5:16
Éphésiens 5:18



29. Le baptême du Saint-Esprit est appelé la « première pluie » de l’Esprit, qui a commencé
à être déversée au jour de la Pentecôte. Quelle autre effusion de l’Esprit Saint doivent 
recevoir les vierges sages ?

30. D’après Ellen White, que font les vierges folles quand elles refusent de recevoir la 
première pluie de l’Esprit et pensent pouvoir attendre la pluie de l’arrière-saison afin 
d’être prêtes pour l’avènement du Christ ?

31. De quel groupe de vierges voulez-vous faire partie quand Jésus reviendra ?

SUJETS DE PRIÈRE

 Demandez à Dieu :
o De vous baptiser de son Esprit
o De vous sceller de son esprit
o De bénir les personnes qui sont sur votre liste de prière



Jour 8

LE FRUIT DE L’ESPRIT
Le Christ  appelle chacun à porter du fruit  dans sa vie (Jean 15:1-2,  5,  16).  Le Christ

demeure dans le croyant parce que ce dernier est rempli du Saint-Esprit (1 Jean 3:24). Si un
chrétien ne porte pas de fruit,  c’est parce qu’il  n’est pas rempli de l’Esprit.  Comme nous
l’avons  vu  précédemment,  si  une  personne  n’est  pas  remplie  de  l’Esprit,  le  Christ  ne  la
« connaît » pas et elle sera perdue (Matthieu 7:20-23 ; 25:1-12). Par le baptême de l’Esprit, le
Christ vit pleinement dans le croyant.

Le fruit dont parle le Christ est particulièrement le « fruit de l’Esprit ». Paul décrit ce fruit
dans sa lettre aux Galates.

« Mais le fruit de l’Esprit est : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, 
douceur, maîtrise de soi ; la loi n’est pas contre de telles choses » (Galates 5:22-23).

Il est vital d’être baptisé ou rempli du Saint-Esprit ; cependant, il ne faut pas arrêter là. Le
croyant doit continuer à « marcher dans l’Esprit » (Galates 5:25). Nous devons tous les jours
être remplis de nouveau de l’Esprit et soumettre notre vie à son influence, lui permettant de
porter des fruits tous les jours de notre vie.

LA PLUS GRANDE EXPÉRIENCE

En tant que chrétiens, nous devons continuer de croître dans notre connaissance de Dieu et
dans les grâces de l’Esprit. Nous devons « tendre vers la perfection » (Hébreux 6:1-3). La
justification par la foi est une rampe de lancement pour le croyant. Cependant, la dimension la
plus importante, l’expérience la plus grande, c’est d’être rempli du Saint-Esprit. Nous faisons
l’expérience de la sanctification de Dieu par la présence de l’Esprit en nous. Le croyant ne se
contente pas d’imiter la vie de Jésus. Jésus vit effectivement dans le croyant. Nos pensées,
paroles et actions deviennent les pensées, paroles et actions de Jésus. Le Christ en nous est
notre seule « espérance de la gloire » (Colossiens 1:27).

« Toute vraie obéissance procède du cœur. Le Christ mettait tout son cœur dans ce qu’il 
faisait. Si nous le voulons, il s’identifiera tellement avec nos pensées et nos aspirations, 
il rendra nos cœurs et nos esprits tellement conformes à sa volonté, qu’en lui obéissant 
nous ne ferons que suivre nos propres impulsions. La volonté, épurée et sanctifiée, 
trouvera son plus grand bonheur à le servir. Quand nous connaîtrons Dieu comme il est 
possible de le connaître, notre vie deviendra une obéissance continuelle. Si nous 
apprécions le caractère du Christ, si nous sommes en communion avec Dieu, le péché 
nous devient odieux » (Jésus-Christ, p. 671)

Paul nous dit que le Christ demeure dans nos cœurs par la foi, et c’est ce qui nous permet
d’être  enracinés  et  fondés  dans  l’amour,  le  fruit  le  plus  important  exprimé dans la  Bible
(Éphésiens 3:17).  Quand l’Esprit  nous remplit  par la foi, nous recevons le Christ (1 Jean
3:24 ; Galates 3:14). Quand le Christ demeure en nous, il « marche » au milieu de nous (2



Corinthiens 6:16). Il vit sa vie en nous. La vie qu’il a vécue, nous la vivrons également. Les
œuvres  qu’il  a  faites,  nous  les  ferons  aussi  (Jean  14:12).  Cela  se  produit  quand  nous
continuons à « marcher dans l’Esprit » (Galates 5:25).

Pour le croyant, le baptême d’eau est semblable à la cérémonie du mariage. C’est une
cérémonie publique qui indique que l’on s’engage envers le Christ.  Le baptême du Saint-
Esprit est comparable à la consommation du mariage où la mariée en vient à « connaître »
intimement  son  époux.  C’est  en  étant  rempli  du  Saint-Esprit  que  le  croyant  en  vient  à
« connaître » intimement son Seigneur. Voilà pourquoi le Christ dit à ceux qui refusent cette
expérience dans l’Esprit : « Je ne vous connais pas » (Matthieu 25:12). Ellen White écrit à
propos de ces vierges folles :

« Les personnes figurées par les vierges folles ne sont pas des hypocrites. Elles 
respectent la vérité, elles ont soutenu ses droits ; elles aiment la compagnie des croyants,
mais elles ne se sont pas abandonnées à l’action de l’Esprit... Mais ceux que 
symbolisent les vierges folles se sont contentés d’une expérience superficielle, et n’ont 
pas connu Dieu véritablement... Leur culte n’est plus qu’un tissu de rites formalistes » 
(Les Paraboles de Jésus, p. 360).

LE FRUIT DE L’ESPRIT

Quand le croyant s’ouvre pour être rempli du Saint-Esprit, il porte du fruit. Son caractère
devient semblable à celui de Jésus. Examinons donc de plus près ce fruit de l’Esprit dans
Galates 5:22-23.

Le premier fruit est l’« amour ». Il s’agit ici de l’amour « agape », la plus haute forme
d’amour. C’est de ce genre d’amour que Dieu nous aime. Il fait ce qu’il y a de mieux pour
l’être aimé. Jésus a ainsi décrit ce genre d’amour :

« Mais moi, je vous dis : Aimez vos ennemis, bénissez ceux qui vous maudissent, faites 
du bien à ceux qui vous haïssent, et priez pour ceux qui vous maltraitent et qui vous 
persécutent » (Matthieu 5:44).

Paul décrit l’amour « agape » avec les paroles suivantes :

« L’amour est très patient et aimable, jamais jaloux ou envieux, jamais vantard ou 
orgueilleux, jamais hautain ou égoïste ou grossier. L’amour n’exige pas qu’on se plie à 
sa volonté. Il n’est pas irritable ou susceptible. Il ne tient pas rancune et remarquera à 
peine quand d’autres agissent mal. Il n’est jamais content de l’injustice, mais se réjouit 
chaque fois que la vérité l’emporte. Si vous aimez quelqu’un, vous lui serez fidèle, quel 
qu’en soit le prix. Vous croirez toujours en lui, vous vous attendrez toujours au meilleur
de sa part, et vous le défendrez envers et contre tout » (1 Corinthiens 13:4-7, Living 
Bible, traduction libre).

Le second fruit est la « joie ». Cette qualité du caractère se traduit par la réjouissance et
l’allégresse dans le cœur. Celui qui manifeste ce fruit se « réjouira toujours dans le Seigneur »
(Philippiens 4:4).



Le fruit  de  la  « paix » se  réfère  à  l’harmonie  entre  les  individus ;  être  en  mesure  de
fraterniser et de travailler ensemble pour le Christ sans dissension. Ce fruit a été manifesté
après la Pentecôte (Actes 2:46-47). La paix comprend également le fait de se contenter de ce
que la vie nous apporte. Paul a décrit cette attitude quand il a écrit :

« ... car j’ai appris à me contenter de l’état où je me trouve » (Philippiens 4:11).

Cette paix sera présente dans la vie du croyant, quelles que soient les circonstances. Jésus
a parlé de cette paix quand il a dit :

« Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Moi, je ne vous donne pas comme le 
monde donne. Que votre cœur ne se trouble pas et ne s’alarme pas » (Jean 14:27).

Ce fruit comprend également un état de réconciliation consciente avec Dieu. Lorsque nous
avons reçu le Christ comme notre Sauveur, nous savons que nous sommes acceptés de Dieu et
que nous avons la vie éternelle (1 Jean 5:11-13).

Le fruit de la « patience » permet à celui qui le possède d’endurer et de se contenir avant
de passer à l’action. Ce fruit permet au croyant de résister au désir de se venger. Jésus nous a
donné un parfait exemple de ce fruit quand il se tenait devant ses persécuteurs. Pierre décrit
l’attitude du Christ dans 1 Pierre 2:23 :

« Lui qui, insulté, ne rendait pas l’insulte ; souffrant, ne faisait pas de menaces, mais 
s’en remettait à celui qui juge justement. »

Ce  fruit  apporte  la  foi  au  croyant  patient  soumis  à  la  pression  de  circonstances
éprouvantes. Le fait d’être rempli de l’Esprit amène le croyant à si bien connaître Dieu, qu’il
reste confiant que Dieu l’aidera à surmonter les situations les plus difficiles.

La  « bonté » est  un  fruit  qui  inclut  la  qualité  de  l’amabilité.  Elle  conduit  à  un
adoucissement  de tout  ce qui est  rude.  Ce fruit  se  réfère en particulier  à  l’attitude d’une
personne et pas nécessairement à ses actions. Elle adoucit le tempérament du croyant, et le
met dans une disposition calme et paisible, quoique joyeuse.

La  « bienveillance » qui fait partie des fruits est une bienveillance active. Celui en qui
demeure la bienveillance sera droit dans son cœur et dans sa vie, dans ses intentions comme
dans sa conduite. Cependant, il fera preuve de clairvoyance et usera de la réprimande pour
amener les autres à pratiquer le bien. Jésus a manifesté cette qualité quand il a débarrassé le
temple  des  changeurs  d’argent  (Matthieu  21:12-13).  Nous  voyons  aussi  cette  qualité  se
manifester  chez  Paul  quand  il  a  ouvertement  réprimandé  Pierre  d’avoir  fait  preuve  de
favoritisme envers ceux de la « circoncision » (Galates 2:11-12).

La « foi » apporte une conviction profonde, résiliente et ferme. Elle comprend la fidélité et
la sincérité. Elle conduit le croyant à éviter d’être « irrésolu et inconstant » (Jacques 1:8) et le
rend inébranlable dans sa conviction que Dieu est toujours fidèle.

Le fruit de la « douceur » produit l’humilité et la patience. C’est plus une grâce intérieure
qu’une expression extérieure.  Elle  conduit  à être en paix avec Dieu,  tout en acceptant sa



volonté  à  notre  égard.  Elle  amènera  le  croyant  à  considérer  la  volonté  de  Dieu  comme
toujours bonne, étant convaincu que les événements de la vie le rapprochent de Dieu. La
douceur permet à son détenteur de croire vraiment que « toutes choses concourent au bien de
ceux qui aiment Dieu » (Romains 8:28).

La douceur inclut  également  l’expression de la  colère envers le  péché dans l’homme.
Nous voyons cette qualité dans les actions et l’attitude de Jésus envers la dureté du cœur des
Juifs dans Marc 3:1-5. Elle inclut une colère active envers le mal. On la voit dans l’attitude de
ceux qui sont scellés dans la vision d’Ézéchiel  quand ils sont décrits comme soupirant et
pleurant à cause des abominations perpétrées dans le monde (Ézéchiel 9:4). Le croyant qui
possède ce fruit de la douceur ne connaîtra pas de colère incontrôlée et injustifiée. Cependant,
il fera l’expérience de ce que les chrétiens appellent une « juste indignation » face à quelque
terrible injustice ou offense envers Dieu ou l’homme.

La « tempérance » parle de maîtrise de soi. Celui qui possède le fruit de la tempérance
sera  modéré  en  toutes  choses  (1  Corinthiens  9:25).  Il  maîtrisera  parfaitement  toutes  les
passions et tous les appétits. La victoire sera remportée sur les dépendances comme l’alcool,
le tabac, les drogues, la nourriture, etc.

PAS DE FRUIT SANS LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT

Les qualités décrites dans la liste du fruit de l’Esprit sont impossibles à obtenir si l’on
n’est pas rempli de l’Esprit. Nous échouerons encore et encore, si nous essayons de produire
ce fruit  dans  notre  vie  par  notre  propre volonté et  notre  détermination.  Ce n’est  que par
l’Esprit  de  Dieu  qu’il  sera  manifesté  alors  que  le  croyant  coopère  avec  les  impulsions
intérieures de l’Esprit. Il ne sera observé dans la vie que lorsque le désir en jaillira du cœur
nouveau, où la loi de Dieu est écrite. Ce fruit du caractère sera observé lorsque le croyant
apprendra à laisser le Christ vivre sa vie dans son être.

Dieu  offre  ce merveilleux fruit  à  chacun de  nous en  nous remplissant  de son Esprit.
Beaucoup de chrétiens désirent sincèrement ce fruit merveilleux et déploient de grands efforts
pour l’obtenir, ne sachant pas que Dieu nous l’offre gratuitement lorsqu’il nous remplit de son
Esprit. Il n’est pas surprenant que Satan veuille nous priver de ce merveilleux don de Dieu.
Car la vraie sanctification ne se trouve que lorsque le Christ demeure pleinement en nous par
le baptême du Saint-Esprit.

On peut professer être un croyant en Jésus-Christ. On peut faire beaucoup de miracles
pour Dieu, chassant même les démons en son nom. Cependant, si le fruit de l’Esprit n’est pas
manifeste dans la vie, le Christ n’est pas là et on n’a pas été rempli de l’Esprit. Paul l’a bien
exprimé :

« Quand je parlerais les langues des hommes et des anges, si je n’ai pas l’amour, je suis
du  bronze  qui  résonne  ou  une  cymbale  qui  retentit.  Et  quand  j’aurais  le  don  de
prophétie, la science de tous les mystères et toute la connaissance, quand j’aurais même
toute la foi jusqu’à transporter des montagnes, si je n’ai pas l’amour, je ne suis rien. Et
quand je distribuerais tous mes biens pour la nourriture des pauvres, quand je livrerais



même mon corps pour être brûlé, si je n’ai pas l’amour, cela ne me sert de rien » (1
Corinthiens 13:1-3).

La  manifestation  du  fruit  de  l’Esprit  dans  nos  vies  est  la  seule  preuve  réelle  de
l’authenticité  de  notre  christianisme.  Combien  nous  avons  désespérément  besoin  du
« collyre » que le Christ nous conseille de recevoir (Apocalypse 3:18). Jérémie nous met en
garde : « Le cœur est tortueux par-dessus tout et il est incurable : Qui peut le connaître ? »
(Jérémie 17:9).  C’est  seulement  en étant  remplis  de l’Esprit,  ce  qui  apporte  la  « vision »
spirituelle  nécessaire,  que  nous  commencerons  à  discerner  véritablement  notre  condition
réelle. Avec cette vision vient la grâce de l’Esprit qui nous permet de mettre à mort les œuvres
de la chair et de porter le fruit de l’Esprit (Galates 5:24).

Si vous n’avez pas été baptisés ou remplis de l’Esprit de Dieu, ne laissez pas un instant de
plus  passer  que  vous  ne  l’ayez  recherché.  Si  vous  l’avez  pleinement  reçu,  continuez  de
rechercher  son  renouvellement  chaque  jour.  C’est  le  seul  moyen  pour  le  Christ  d’être
pleinement manifesté dans notre vie.

QUESTIONS À DISCUTER

1. Quand nous acceptons le Christ, qu’est-ce qui est observé dans notre vie ?
Jean 15:1-2, 5, 16

2. Combien est-il important pour le chrétien de porter du fruit dans sa vie ?
Jean 15:2

3. Comment devons-nous porter le fruit dont Jésus parle ?
Jean 15:5

4. Comment le Christ demeure-t-il en nous ?
1 Jean 3:24

5. Quel membre de la Divinité est particulièrement engagé à produire ce fruit dans notre 
vie ?
Galates 5:22-23

6. Énumérez le fruit de l’Esprit que le Christ a conduit Paul à écrire.
Galates 5:22-23

7. De qui ce fruit de l’Esprit est-il la qualité du caractère ?
Jean 15:11 ; 14:27
Apocalypse 14:12

8. Décrivez avec vos propres mots ce qu’est chaque aspect du fruit de l’Esprit énuméré ci-
dessous : 
Amour
Joie



Paix
Patience
Bonté 
Bienveillance
Foi
Douceur
Tempérance

9. Comment Paul décrit-il le chrétien qui fait beaucoup de choses merveilleuses pour Dieu 
et son prochain, mais n’a pas le fruit de l’Esprit ? 
1 Corinthiens 13:1-3

10. Quelle est la seule preuve réelle que notre christianisme est authentique ?
Matthieu 7:20-23

11. Quel genre de vie a celui qui n’a pas le fruit de l’Esprit ?
Galates 5:19-21

12. Quelles sont les caractéristiques que Paul donne des chrétiens de profession qui ont la 
« forme extérieure de la piété » dans les derniers jours ?
2 Timothée 3:1-5

13. Pourquoi ces chrétiens de profession n’ont-ils pas le fruit de l’Esprit dans leur vie ?
2 Timothée 3:5

14. À son retour, que dira le Christ aux chrétiens de profession qui ne possèdent pas le fruit 
de l’Esprit dans leur vie ?
Matthieu 7:23

15. Dans la parabole des 10 vierges, comment Jésus appelle-t-il ces chrétiens qui ne portent 
pas de fruit ?
Matthieu 25:1-12

16. Dans la parabole des 10 vierges, qu’est-ce qui différencie les vierges folles des vierges 
sages ?
Remarque : la réserve d’huile est le baptême du Saint-Esprit

SUJETS DE PRIÈRE

 Demandez à Dieu :
o De vous baptiser de son Esprit
o De manifester tout le fruit de l’Esprit dans votre vie
o De bénir les personnes qui sont sur votre liste de prière



Jour 9

MARCHER DANS L’ESPRIT
La foi est le facteur clé dans toutes nos victoires. Par la foi, nous recevons le pardon. Par

la foi, nous recevons la délivrance émotionnelle et physique de Satan. C’est aussi par la foi
que nous vivons victorieusement tous les jours, surmontant les tentations que Satan place sur
notre chemin.

Comme nous l’avons vu, il y a deux raisons pour lesquelles Dieu remplit le croyant de son
Saint-Esprit. La première, c’est pour lui donner la puissance pour rendre témoignage de lui.
La deuxième raison est pour reproduire dans la vie du croyant le caractère du Christ, qui est le
fruit de l’Esprit.

NOUS AVONS BESOIN DE LA PUISSANCE

Nous n’avons pas en nous-mêmes la puissance pour produire le fruit de l’Esprit dans nos
vies. Notre seule puissance et notre unique autorité se trouvent dans le Christ et en son Esprit
qui demeure en nous.

La  présence  du  Christ  en  nous  par  le  baptême  du  Saint-Esprit  est  essentielle  à  la
manifestation du fruit de l’Esprit dans nos vies. Cependant, cette leçon est souvent difficile à
apprendre. Nous devons nous rendre compte que nous dépendons totalement du Christ et de
son Esprit  pour développer le caractère du Christ si nous voulons être victorieux dans ce
domaine de notre vie. La clé pour développer le caractère du Christ est de permettre à l’Esprit
de produire le fruit de l’Esprit en nous. Si nous essayons de produire le fruit par nous-mêmes,
nous tentons l’impossible, en essayant de nous « élever par la force de nos poignets » comme
dit le proverbe.

Peu importe les efforts que nous déployons. Peu importe notre sincérité, nous ne pouvons
produire le fruit de l’Esprit dans nos vies. Seul l’Esprit peut le faire. Il est aussi impossible
pour le  croyant  de produire  le  fruit  de  l’Esprit  dans  sa  vie  que  pour  moi de  devenir  un
chanteur  d’opéra.  J’ai  beau  être  sincère.  Je  peux  aller  à  toutes  les  répétitions  pour  mon
passage ;  pourtant,  peu  importe  mes nombreuses  tentatives,  et  peu importe  le  nombre  de
répétitions auxquelles j’assiste, je ne parviendrai pas à chanter le passage. Je ne possède tout
simplement pas ce talent ou cette capacité. C’est impossible.

LA FOI, UNIQUEMENT LA FOI

Comment, alors, devons-nous manifester le caractère du Christ dans nos vies ? Comment
le fruit de l’Esprit peut-il  se révéler dans notre vie ? D’une seule et unique manière ! Par
l’Esprit et par la foi dans les promesses de Dieu. Nous devons vivre la vie chrétienne de la
même manière que nous y sommes entrés, par la foi.

« Ainsi, comme vous avez reçu le Christ-Jésus, le Seigneur, marchez en lui » 
(Colossiens 2:6).



Comment sommes-nous sauvés et déclarés justes ? Par la foi que nous avons en Jésus.
Comment pouvons-nous obtenir le pardon de nos péchés ? En confessant nos péchés et en
croyant que nous sommes pardonnés (1 Jean 1:9). Comment savons-nous que nous avons la
vie éternelle ? Par la foi en la promesse de Dieu (1 Jean 5:11-15).

Le même principe de foi s’applique à notre vie chrétienne. Nous vivons la vie chrétienne
par la foi.

« … Ma vie présente dans la chair, je la vis dans la foi au Fils de Dieu... » (Galates 
2:20).

La foi, c’est simplement croire que Dieu fera ce qu’il dit. Si Dieu promet de vous remplir
de son Esprit quand vous le lui demandez, alors vous pouvez croire qu’il fera ce qu’il dit (Luc
11:13). Ce n’est pas une question de sentiment ou d’émotion. C’est une question de foi. Vous
recevrez le Saint-Esprit si vous lui demandez de remplir sa promesse envers vous et croyez
qu’il fera exactement cela.

Il en va de même pour la vie chrétienne. Le Saint-Esprit manifestera le fruit de l’Esprit
dans nos vies si nous croyons qu’il le fera.

DEMEUREZ EN CHRIST

Jésus a utilisé l’analogie de la vigne et des sarments pour décrire le croyant et lui-même
(Jean 15). Jésus a dit qu’il était la vigne et les croyants sont les sarments. Il a également dit
que si  les croyants « demeurent »  en lui,  alors du « fruit »  sera produit  dans  leur  vie.  Le
sarment est tout simplement le canal par lequel la sève coule de la vigne pour produire le fruit
sur la branche. Le même principe s’applique aux croyants. Les chrétiens produisent le fruit de
l’Esprit, le caractère de Christ, en « demeurant » dans le Christ. Comment demeurons-nous
dans le Christ ? Nous demeurons en accueillant le Saint-Esprit et la Parole de Dieu dans nos
vies (Jean 15:7 ; 14:17-18).

Comment  cela  fonctionne-t-il  dans  nos  vies ?  Prenons  l’exemple  d’un  chrétien  qui  a
tendance à perdre facilement son sang-froid. Au lieu de se donner tout le mal du monde pour
ne pas perdre son sang-froid quand quelque chose le met en colère, il croit tout simplement
que Dieu manifestera la maîtrise de soi dont il a besoin pour ne pas perdre son sang-froid et il
agit  en  fonction  de  cette  conviction.  Il  commence  sa  journée  par  la  prière :  « Seigneur,
remplis-moi de ton Esprit  aujourd’hui  et  manifeste  le  fruit  de l’Esprit  dans ma vie.  Je te
remercie de manifester le fruit de la maîtrise de soi afin que je ne perde pas mon sang-froid
aujourd’hui. » Puis, quand il est tenté de perdre son sang-froid, il détourne immédiatement
son esprit de ce qui le tente de perdre son calme, demande au Christ de manifester sa maîtrise
de soi et sa paix, et remercie Dieu de lui donner la maîtrise de soi et la paix. Il ne lutte pas
avec la tentation ou son tempérament. Il fait tout simplement confiance à Dieu de faire ce
qu’il a dit qu’il ferait, et coopère en ne s’attardant pas sur l’événement qui l’a tenté de perdre
son sang-froid.

La maîtrise de soi que Dieu manifestera est la maîtrise de soi du Christ, qui vit dans le
croyant  par  le  baptême du Saint-Esprit.  Pour  une  étude  plus  approfondie  de  ce  sujet,  je



recommande  mon  livre,  Spirit  Baptism  &  Abiding  in  Christ [être  baptisé  de  l’esprit  et
demeurer en Christ].

Voilà ce que signifie « marcher » dans l’Esprit.

« Je dis donc : Marchez par l’Esprit, et vous n’accomplirez point les désirs de la chair » 
(Galates 5:16).

Marcher  dans  l’Esprit  c’est  être  « dirigé »  par  l’Esprit  (Galates  5:18).  Quand  nous
marchons dans l’Esprit ou sommes conduits par l’Esprit, nous commençons notre journée en
demandant  à  l’Esprit  de  venir  dans  notre  vie.  Nous  passons  alors  la  journée  avec  une
conscience  permanente  de  sa  présence,  une  sensibilité  aux injonctions  de  l’Esprit  et  une
dépendance constante de lui pour vaincre la tentation. C’est ce que Paul veut dire quand il
écrit :

« Si nous vivons par l’Esprit, marchons aussi par l’Esprit » (Galates 5:25).

Dans notre marche chrétienne, l’Esprit et la Parole de Dieu sont inséparables. L’Esprit
utilise la Parole de Dieu pour éclairer nos esprits quant à la volonté de Dieu pour nous. La
Parole de Dieu fait la part du bien et du mal et révèle comment nous devons coopérer avec
Dieu  dans  notre  vie  quotidienne.  Par  exemple,  le  chrétien,  décrit  dans  les  paragraphes
précédents comme ayant un problème de colère, apprend de la parole de Dieu que la colère
égoïste est mauvaise et doit être contrôlée. Il reconnaît ensuite que la tentation de se mettre en
colère à cause d’un tort qui lui est fait vient de Satan, alors il se tourne immédiatement vers
Dieu pour avoir la victoire. Il apprend de la Parole de Dieu à ne pas demeurer sur ces torts ou
toute autre chose négative que Satan pourrait utiliser pour le conduire à la tentation et au
péché.

« Au reste, frères, que tout ce qui est vrai, tout ce qui est honorable, tout ce qui est juste,
tout ce qui est pur, tout ce qui est aimable, tout ce qui mérite l’approbation, ce qui est 
vertueux et digne de louange, soit l’objet de vos pensées » (Philippiens 4:8).

GUERRE DES ESPRITS

Nous apprenons de l’Écriture que la tentation commence dans l’esprit.  Voilà pourquoi
Paul nous dit :

« Ne vous conformez pas au monde présent, mais soyez transformés par le 
renouvellement de l’intelligence... » (Romains 12:2).

Satan livre bataille pour nos esprits, par conséquent nous devons d’abord remporter la
victoire dans nos esprits. Si nous attendons d’être face à la tentation pour essayer de remporter
la  victoire  sur  elle,  seule  une  personne  qui  a  une  très  forte  volonté  pourrait  –
occasionnellement – remporter la victoire, mais même cette victoire est un échec, car c’est en
réalité une victoire dans la chair et non pas dans l’esprit. De telles victoires sont des œuvres
mortes. Les seules véritables victoires sont remportées dans l’Esprit, car elles sont acquises
d’abord dans nos esprits, puis révélées dans nos vies quand la tentation nous assaille.



Jacques a reconnu le rôle que l’esprit joue dans la tentation quand il a écrit :

« Mais chacun est tenté, parce que sa propre convoitise l’attire et le séduit. Puis la 
convoitise, lorsqu’elle a conçu, enfante le péché ; et le péché, parvenu à son terme, 
engendre la mort » (Jacques 1:14-15).

La tentation exige une réaction de notre nature pécheresse. Nous avons un choix. Nous
pouvons soit être attirés par elle et la concevoir dans notre esprit, ce qui se traduira par un acte
pécheur,  ou nous pouvons rejeter  immédiatement  la  pensée provoquée par  la  tentation et
tourner notre esprit vers la Parole de Dieu en le remercier pour la victoire remportée sur la
tentation. La bataille commence toujours dans nos esprits et c’est là qu’elle sera gagnée ou
perdue.

Comment cela fonctionne-t-il exactement ? Prenons l’exemple d’un alcoolique que nous
appellerons Jim. Jim a été éclairé par la Parole de Dieu et a compris que l’alcool est mauvais
et que l’alcoolisme détruit son corps. L’Esprit a mis en Jim le désir d’arrêter de boire. Alors,
Jim essaie de toutes ses forces de ne pas boire. Cependant, quand les problèmes se dressent
devant lui et que le stress envahit sa vie, Jim est très fortement tenté d’aller à la bouteille. Il
voit partout des publicités sur l’alcool et pense au bar du coin qu’il fréquente souvent après le
travail. Jim lutte contre son envie d’alcool à maintes reprises et est vaincu maintes et maintes
fois. Tout cela est très décourageant pour lui. Il plaide avec Dieu pour la victoire, mais cette
victoire semble hors de portée. Ses promesses de mieux faire sont constamment rompues et sa
volonté  d’arrêter  de  boire  semble  impuissante.  Le  fait  est  que  la  volonté  de  Jim  est
impuissante. En outre, Jim ne peut s’empêcher de rompre ses promesses. Pourquoi ? Jim n’a
pas découvert où la victoire doit en fait être remportée : dans son esprit. Puis un jour, Jim lit le
passage de l’Écriture :

« En effet, ceux qui vivent selon leur propre nature se préoccupent de ses désirs ; mais 
ceux qui vivent selon l’Esprit Saint se préoccupent des désirs de l’Esprit » (Romains 
8:5, BFC)

Jim  se  rend  compte  qu’il  a  concentré  son  esprit  sur  les  mauvaises  choses.  Il  s’est
concentré sur la tentation de boire. Il a mis l’accent sur et a lutté avec le désir pécheur en lui
de consommer de l’alcool comme moyen d’évasion et pour l’aider à gérer le stress de la vie.
Maintenant, Jim se rend compte qu’il doit commencer à concentrer son esprit sur le désir de
l’Esprit pour lui. Immédiatement Jim prie :

« Père, pardonne-moi mon péché de l’alcoolisme. Je te remercie de m’avoir pardonné.
Remplis-moi  de  ton  Esprit  et  manifeste  le  fruit  de  l’Esprit  dans  ma  vie.  Manifeste
particulièrement le fruit de la maîtrise de soi face à l’alcool. Je te remercie de me donner la
victoire sur l’alcoolisme. »

Maintenant, Jim ne fait pas que prier. Il se souvient de l’Écriture qui dit qu’il doit « se
préoccuper des désirs de l’Esprit pour lui. » Alors, Jim détourne son regard de toutes les
publicités sur l’alcool. Il remplit son esprit des promesses de victoire que Dieu a faites et se
concentre sur elles dès que la pensée de l’alcool effleure son esprit. Lorsque Jim est assailli de



problèmes et de stress, il concentre immédiatement son esprit sur la promesse que Dieu a faite
de l’aider à traverser les problèmes de la vie. Il réclame également la promesse de Dieu de
manifester le fruit de la maîtrise de soi dans sa vie et remercie Dieu pour la victoire. Il ne
s’autorise pas à penser à quoi que ce soit qui ait trait à l’alcool, car ces pensées sont de la
« chair » et non de l’« Esprit ».

Le principe est simple. Ce sur quoi nous nous attardons et à quoi nous pensons c’est ce
que nous ferons. L’esprit  concentré sur la nature pécheresse ou la chair  s’attardera sur la
tentation qui l’assaille. Dans le cas de Jim, c’est l’alcool ; pour d’autres, c’est peut-être la
luxure, la nourriture ou l’argent. Mais, la pensée qui se concentre sur l’Esprit s’attardera sur la
vérité biblique, et sur le fruit de l’Esprit que Dieu désire manifester en nous (Galates 5:22-23).

ENCORE LA FOI

La foi est la clé qui permet à ce changement de s’opérer dans nos vies. Nous devons croire
que Dieu fera ce qu’il dit. Jim a dû croire que Dieu manifesterait le fruit de la maîtrise de soi
dans sa vie. Il a dû croire que le Christ vit en lui et manifestera la maîtrise de soi comme
qualité de son caractère. Nous devons croire que nous pouvons avoir la victoire sur le péché.

« Ainsi vous-mêmes, considérez-vous comme morts au péché, et comme vivants pour 
Dieu en Christ-Jésus. Que le péché ne règne donc pas dans votre corps mortel, et 
n’obéissez pas à ses convoitises » (Romains 6:11-12).

La victoire sur la tentation et le péché peut être nôtre si nous croyons et gagnons la bataille
qui se livre pour nos esprits. Une fois la victoire remportée dans nos esprits, la victoire est
assurée aussitôt que la tentation se présente.

C’est  pourquoi il  est  si  important d’être  rempli  de l’Esprit.  Sans sa présence totale et
permanente,  nous n’aurons jamais les victoires  que Dieu désire  que nous ayons.  Cela ne
signifie pas que le chrétien rempli de l’Esprit ne faillera jamais. Cela lui arrivera. Cependant,
l’échec  ne  se  produira  pas  aussi  souvent,  et  il  se  relèvera  rapidement.  Il  ne  sera  pas  si
facilement découragé. Jour après jour, il deviendra de plus en plus fort dans sa marche dans
l’Esprit. En fait, la dernière génération de chrétiens sera comme Hénoc dont il est écrit :

« Hénoc marcha avec Dieu ; puis il ne fut plus, parce que Dieu l’enleva » (Genèse 
5:24).

QUESTIONS À DISCUTER

1. Quel est l’un des facteurs clés de notre victoire sur Satan dans notre vie ?
Répondez en remplissant les espaces :
Par la ______ nous recevons le pardon, par la ______ nous recevons la délivrance 
émotionnelle et physique, et par la ______ nous surmontons les tentations de Satan.

2. Quelles sont les deux raisons pour lesquelles Dieu donne au chrétien le baptême du Saint-
Esprit ?



3. Quel fruit le baptême du Saint-Esprit produira-t-il dans notre vie ?

4. Pouvons-nous produire le fruit de l’Esprit par nos propres efforts ?

5. Selon Paul, comment le croyant doit-il continuer à vivre la vie chrétienne ?
Colossiens 2:6

6. Comment le chrétien reçoit-il le Christ et reçoit-il le pardon et la vie éternelle ?
1 Jean 1:9 ; 5:11-15 ; 2 Pierre 1:4

7. Que dit Paul à propos de la vie chrétienne ?
Galates 2:20

8. Quel exemple de la nature Jésus a-t-il utilisé pour illustrer la relation des chrétiens avec 
lui ?
Jean 15:5

9. Comment le Christ poursuit-il dans ce chapitre pour décrire la relation du chrétien avec 
lui ?
Jean 15:5

10. Comment demeurons-nous dans le Christ et lui en nous ?
Jean 15:7 ; 14:17-18

11. D’après Paul, que devons-nous faire pour vivre une vie chrétienne victorieuse ?
Galates 5:25

12. Pour marcher dans l’Esprit, nous devons faire quotidiennement ce qui suit :
Répondez en remplissant les blancs :
Nous commençons notre journée en demandant le ______ dans notre vie. Nous passons 
la journée avec une ______ ______ de la présence de l’Esprit, une ______ à ses 
injonctions, et une ______ ______ de lui pour la victoire sur la tentation.

13. Qu’est-ce que Dieu utilise pour éclairer notre compréhension concernant sa volonté à 
notre égard ?
Psaume 119:105

14. Lorsque nous sommes tentés, au lieu de nous attarder sur la tentation, sur quoi devrions-
nous arrêter nos pensées ?
Philippiens 4:8

15. Où commence toute tentation ?
Jacques 1:14-15

16. Qu’avons-nous besoin que Dieu fasse à notre esprit ?
Romains 12:2

17. Comment Dieu « renouvelle-t-il » notre esprit ?
Ézéchiel 36:26-27



18. Comment Paul met-il en contraste ceux qui vivent une vie de péché et le chrétien qui vit 
une vie d’obéissance à Dieu ? 
Romains 8:5

19. Quel principe est impliqué ici ?

20. Quelle attitude le chrétien doit-il avoir pour être complètement victorieux sur le péché ?
Romains 6:11-12

21. Qu’est-il nécessaire au chrétien pour avoir cette attitude d’esprit et la victoire sur le 
péché ?

SUJETS DE PRIÈRE

 Demandez à Dieu :
o De vous baptiser de son Esprit
o De vous conduire à marcher dans l’Esprit et non selon vos propres voies
o De bénir les personnes qui sont sur votre liste de prière



Jour 10

LA PRIÈRE ET LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT
Lorsque nous recevons le baptême du Saint-Esprit, nous commençons à ressentir un désir

intérieur profond d’être plus en prière avec notre Père céleste. Nous pouvons soit céder à ce
désir  que Dieu nous donne ou l’ignorer et  continuer d’être plutôt un chrétien actif  qu’un
chrétien qui prie. Toutefois, si nous voulons expérimenter les choses profondes de Dieu, la
plénitude du Christ dans nos vies, nous devons céder à ce désir de prier. Si nous voulons voir
sa puissance de délivrance se manifester dans nos vies contre tout ce avec quoi Satan essaie
de nous assujettir, et voir la puissance de Dieu se manifester à travers nous pour apporter à
d’autres la bénédiction de sa délivrance, nous devons passer beaucoup de temps avec Dieu
dans la prière.

TROP DE DÉPENDANCE DE SOI

En tant que chrétiens, cela fait des années que nous connaissons l’importance de la prière.
À maintes reprises, nous avons fait des efforts pour accorder du temps à la prière, mais ces
saisons spéciales de prière ont été motivées par quelque crise et n’ont pas été poursuivies très
longtemps. Notre problème est que nous sommes devenus très autonomes pour répondre à nos
propres besoins et à ceux de l’église. Nous avons appris à compter sur nos propres efforts
pour faire l’œuvre de Dieu. Nous nous sommes livrés à beaucoup de planification et avons
participé à de nombreux programmes. Nous avons appris à dépendre de la « chair » pour
accomplir l’œuvre de Dieu. Dans sa miséricorde, il a béni nos faibles efforts. Cependant, une
bénédiction  au-delà  de  nos  plus  grandes  attentes  nous  attend  lorsque  nous  recevons  le
baptême  du  Saint-Esprit  et  entrons  dans  la  relation  de  prière  dans  laquelle  il  veut  nous
conduire.  Alors  seulement,  nos  plans  seront  les  plans  de  Dieu  et  nos  activités  seront  les
activités de Dieu.

Jésus avait une relation significative, profonde et puissante avec son Père. En fait, cette
relation était si étroite et intime que Jésus a dit :

« Moi et le Père, nous sommes un » (Jean 10:30).

Tout ce que Jésus faisait était sous la direction de son Père. Ses paroles, ses actions, toutes
étaient effectuées sous la direction et par la puissance du Père. Jésus a insisté sur ce fait quand
il a dit :

« Ne crois-tu pas que je suis dans le Père et que le Père est en moi ? Les paroles que je 
vous dis ne viennent pas de moi-même ; le Père, qui demeure en moi, accomplit ses 
œuvres » (Jean 14:10).

Comment Jésus a-t-il obtenu une unité aussi étroite avec son Père ? C’est par la prière.
Quand Jésus a été baptisé d’eau, il a prié (Luc 3:21). En réponse à la prière du Christ, l’Esprit
Saint  descendit  sur  lui.  Il  reçut  le  baptême  du  Saint-Esprit  en  réponse  à  sa  prière.
Immédiatement après que Christ eut reçu le baptême du Saint-Esprit, il passa 40 jours et nuits



de jeûne et de prière dans le désert. De cette communion spéciale avec son Père, le Christ
sortit  prêt  à  accomplir  l’œuvre  qu’il  était  venu  réaliser  sur  la  terre.  Il  était  à  même  de
remporter la victoire sur Satan.

L’EXEMPLE DE JESUS

Maintes et maintes fois, nous voyons le Christ en prière pendant son ministère sur terre.
Après avoir enseigné de grandes foules et les avoir guéries de leurs maladies, il « se retirait
dans les déserts, et priait » (Luc 5:16). Avant d’appeler les 12 disciples, il « passa toute la nuit
dans la prière à Dieu » (Luc 6:12). Sur la montagne de la transfiguration, il « priait » (Luc
9:29). Jésus était attiré par l’Esprit à être souvent en prière avec son Père céleste. Il répondait
à la nécessité intérieure profonde qu’il ressentait de prier. Il savait que c’était seulement grâce
à ces moments de prière qu’il serait un avec le Père et rendu capable d’accomplir l’œuvre
pour laquelle il était venu.

Jésus a remporté ses victoires sur les œuvres de Satan grâce à ces moments passés en
prière avec le Père. Quand nous lisons au sujet du Christ faisant face à Satan agissant dans la
vie des hommes et des femmes et dans la nature sous les formes de possession démoniaque,
de maladie, de mort, de tempête, etc., nous ne voyons pas le Christ plongé à ce moment dans
une profonde prière avec son Père le suppliant de lui accorder le pouvoir de délivrer. Il avait
déjà  reçu  cette  puissance  du  Père  durant  les  moments  de  prière  intimes.  Lorsqu’il  était
confronté à Satan et à ses œuvres, Jésus prononçait simplement la parole par la puissance et
l’autorité du Père et le pouvoir de Satan était brisé. La parole du Christ chassait les démons,
guérissait les malades, ressuscitait les morts, et réprimait la tempête.

La leçon est claire. Le Christ maintenait son unité avec le Père et recevait son pouvoir sur
l’ennemi pendant ses saisons de prière avec le Père. Il revenait ensuite de ces moments de
prière en amenant le Père avec lui. Il était conscient de la présence du Père à chaque instant et
jour après jour. Le Christ entretint cette unité consciente et très réelle avec le Père tout au long
de sa vie. Chaque fois qu’il était opposé à Satan, il était prêt à relever le défi et à remporter la
victoire à cause de sa vie de prière.

LES EXEMPLES DES DISCIPLES ET DE L’ANCIEN TESTAMENT

L’exemple de la vie de prière du Christ n’a pas été perdu pour les disciples. La prière était
une partie centrale de leur ministère. Lorsque la croissance de l’église a commencé à exiger
que les disciples lui consacrent de plus en plus de temps, des diacres ont été établis pour
« servir aux tables ». Les disciples ont dit de leurs priorités :

« Pour nous, nous persévérerons dans la prière et dans le service de la parole » (Actes 
6:4, c’est nous qui soulignons).

Dans l’Ancien Testament, Dieu avait conduit son peuple à prier spécialement trois fois par
jour. David a dit :

« Le soir, le matin et à midi, je soupire et je gémis, et il a entendu ma voix. » (Psaume
55:18).



Daniel avait la même pratique.

« Lorsque Daniel sut que le décret était signé, il monta dans sa maison où les fenêtres de
la chambre haute étaient ouvertes dans la direction de Jérusalem ; et trois fois par jour il
se mettait à genoux, il priait et louait son Dieu, comme il le faisait auparavant » (Daniel
6:11).

Dans le Nouveau Testament comme dans l’Ancien, nous trouvons trois moments de la
journée  qui  étaient  désignés  pour  la  prière :  la  troisième  heure,  la  sixième  heure  et  la
neuvième heure, qui se réfèrent à 9:00, 12:00 et 15:00 respectivement. Tout au long du livre
des Actes, nous trouvons les disciples en train de prier à ces heures-là (Actes 3:1 ; 10:9).

Les membres de l’Église primitive étaient des hommes et des femmes de prière. Il est dit
d’eux :

« Ils persévéraient dans l’enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, 
dans la fraction du pain et dans les prières » (Actes 2:42).

Ces premiers croyants priaient dans le temple, dans leurs maisons, et à l’extérieur, dans la
nature.

« Le jour du sabbat, nous nous sommes rendus hors de la porte, vers une rivière, où 
nous pensions que se trouvait un lieu de prière... » (Actes 16:13).

L’apôtre  Paul  était  un  homme  de  prière.  Il  priait  jour  et  nuit  pour  les  croyants  (1
Thessaloniciens  3:10).  Une fois,  alors qu’il  était  en chemin pour aller  prier,  il  chassa un
démon d’une femme (Actes 16:16-18).

Les  apôtres étaient  des hommes de prière.  À cause de cela,  c’étaient  des hommes de
puissance dans le Seigneur. Les premiers chrétiens étaient des hommes et des femmes de
prière. À cause de cela, Dieu était en mesure de faire des merveilles et des miracles puissants
à travers eux. À cause de la prière, l’évangile s’est répandu dans le monde entier (Colossiens
1:23).

JESUS, LE PÈRE, ET NOUS, DEVONS ÊTRE UN

Voulons-nous la même puissance et le même succès que les apôtres et l’Église primitive
avaient ? Dans ce cas, nous devons devenir le même genre d’hommes et de femmes qu’ils
étaient, des hommes et des femmes de prière. Non pas prier quelques minutes une fois par
jour. Nous devons plutôt apprendre à prier de façon formelle et informelle plusieurs fois par
jour. Nous devons apprendre comment appliquer le conseil de Paul de « prier sans cesse » (1
Thessaloniciens 5:17). Nous devons baigner dans une atmosphère de prière continuelle. C’est
alors  que  le  Christ  sera  sans  cesse  avec  nous.  C’est  de  cela  qu’Ellen  White  a  parlé  en
écrivant :

« On peut renoncer à quelques mauvaises habitudes et se séparer momentanément de 
Satan ; mais on sera finalement vaincu si l’on néglige d’entretenir une communion 
vivante avec Dieu en se soumettant à lui à chaque instant. Sans une connaissance 



personnelle du Christ et une communion ininterrompue, nous sommes à la merci de 
l’ennemi et nous finirons par lui obéir » (Jésus-Christ, p. 314, c’est nous qui 
soulignons). 

Jésus avait une « unité » spéciale avec le Père. Les disciples et l’Église primitive avaient
une unité avec leur Seigneur. Cette même unité est offerte à chaque croyant aujourd’hui. Jésus
savait que cette unité était essentielle pour que ses disciples soient victorieux sur Satan. Voilà
pourquoi Jésus a prié le Père :

« Je ne te prie pas de les ôter du monde, mais de les garder du Malin... Ce n’est pas pour
eux seulement que je prie, mais encore pour ceux qui croiront en moi par leur parole, 
afin que tous soient un ; comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi, qu’eux aussi soient
un en nous, afin que le monde croie que tu m’as envoyé. Et moi, je leur ai donné la 
gloire que tu m’as donnée, afin qu’ils soient un comme nous sommes un — moi en eux, 
et toi en moi —, afin qu’ils soient parfaitement un, et que le monde connaisse que tu 
m’as envoyé et que tu les as aimés, comme tu m’as aimé » (Jean 17:15, 20-23, c’est 
nous qui soulignons).

Jésus savait qu’il était essentiel que le croyant soit « un en » le Père et le Fils s’il devait
être préservé « du mal ». Jésus a été préservé du pouvoir de Satan et l’a vaincu à chaque pas à
cause  de  son  unité  avec  le  Père.  Il  en  va  de  même  pour  nous.  Nous  pouvons  être
complètement victorieux sur Satan dans nos vies personnelles et faire avancer avec succès le
royaume de Dieu sur cette terre que dans la mesure où nous sommes « un » avec le Christ et
le Père. Nous parviendrons à cette unité dans nos vies, comme Jésus l’a fait, en pratiquant la
prière secrète avec assiduité.

LA NÉCESSITÉ DU BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT

La raison pour laquelle le baptême de l’Esprit est si essentiel au chrétien c’est parce que
s’il n’est pas rempli de l’Esprit, le chrétien n’aura pas le désir d’une communion si intime
avec Dieu. Il aura un désir de communion dans la prière, mais il sera quelque peu superficiel
et de courte durée. La vie de prière sera vécue tant en raison d’un sens du devoir que par un
profond désir intérieur de prier. Voyez le chapitre « L’obéissance du cœur » pour une analyse
plus approfondie de l’obéissance du chrétien rempli de l’Esprit en comparaison avec celle du
croyant non rempli de l’Esprit.

Le fait pour le croyant d’être rempli de l’esprit augmentera son désir de connaître Jésus
plus étroitement. Cette présence nous fera déclarer comme Paul :

« Mon but est de le connaître, lui, ainsi que la puissance de sa résurrection... » 
(Philippiens 3:10).

Comme nous approchons du retour  du Christ,  les enfants de Dieu remplis  de l’Esprit
passeront beaucoup de temps avec leur Seigneur dans la prière – pas des minutes, mais des
heures. Pas en des conversations unilatérales hâtives, mais dans une communication dans les
deux sens. Nous devons apprendre à écouter cette « petite voix silencieuse » afin que nous
puissions mieux discerner la volonté de Dieu pour nous. Alors que nous allons de l’avant pour



livrer bataille à Satan et faire avancer l’évangile, nous devons être sous la direction constante
de Dieu, comme Jésus l’était. C’est ce à quoi Jésus faisait allusion quand il parlait de lui en
tant que la vigne et nous les sarments :

« Moi, je suis le vrai cep, et mon Père est le vigneron... Demeurez en moi, comme moi 
en vous. De même que le sarment ne peut de lui-même porter du fruit, s’il ne demeure 
sur le cep, de même vous non plus, si vous ne demeurez en moi. Moi, je suis le cep ; 
vous, les sarments. Celui qui demeure en moi, comme moi en lui, porte beaucoup de 
fruit, car sans moi, vous ne pouvez rien faire. Si quelqu’un ne demeure pas en moi, il est
jeté dehors comme le sarment, et il sèche ; puis l’on ramasse les sarments, on les jette au
feu et ils brûlent. Si vous demeurez en moi et que mes paroles demeurent en vous, 
demandez tout ce que vous voudrez, et cela vous sera accordé » (Jean 15:1, 4-7).

LA PRIÈRE MOTIVÉE PAR NOTRE BESOIN

Lorsqu’un individu entre dans l’expérience spirituelle plus profonde sous l’influence de
l’Esprit  Saint,  il  développe  un  sentiment  beaucoup  plus  vif  de  sa  propre  indignité.  Ce
sentiment d’indignité sera le facteur de motivation qui le conduira à prier plus souvent et à
dépendre  plus  entièrement  du  Christ.  Edward  Payson,  un  ecclésiastique  de  la  Nouvelle-
Angleterre du début du 19e siècle, a dit qu’une véritable vision spirituelle de soi-même est
essentielle  à  la  ferveur  dans  la  prière.  Payson a déclaré :  « Vous ne pouvez pas faire  un
homme riche mendier comme un pauvre ; vous ne pouvez pas faire un homme qui est rempli
pleurer pour de la nourriture comme celui qui a faim ; pas plus qu’un homme qui a une haute
opinion  de  lui-même  ne  plaidera  pour  la  pitié  comme  celui  qui  se  considère  pauvre  et
indigent. » Une image fidèle de soi-même est  au cœur de l’expérience chrétienne et  c’est
l’expérience que le Saint-Esprit cherchera à faire vivre le chrétien sincère. Payson décrit bien
cette expérience avec les paroles :

« Comme notre opinion de notre propre état de péché, et de la malignité abominable du 
péché, est toujours en proportion directe avec notre opinion de la pureté et de la gloire 
divine, le chrétien ne se considère jamais lui-même aussi indiciblement vil, aussi 
totalement indigne de l’amour du Sauveur, ou aussi inapte à profiter de sa présence, 
qu’au moment même où il est comblé au plus haut degré de ces bénédictions. La 
conséquence en est qu’il est abasourdi, confondu, écrasé et submergé par une 
démonstration de bonté aussi imméritée qu’inattendue. Quand il était probablement prêt 
à conclure qu’il était un vil hypocrite et à tout abandonner comme sans espoir ; ou, 
sinon, à craindre que Dieu fasse fondre sur lui quelque terrible jugement à cause de ses 
péchés, et fasse de lui un exemple pour d’autres ; c’est alors qu’il voit son Sauveur tant 
insulté, son Bienfaiteur rejeté, son Ami blessé, apparaître soudain pour le délivrer des 
conséquences de sa propre folie et de son ingratitude ; il le voit approcher avec le 
sourire et sa bénédiction, alors qu’il ne s’attendait à rien d’autre qu’à des reproches, des 
menaces et le châtiment – et là, c’en est trop ; il ne sait comment le supporter ; il ose à 
peine accepter la consolation qui lui est offerte, il s’effondre de honte et le cœur brisé à 
ses pieds ; il se sent indigne et incapable de lever les yeux ; et plus le Christ, animé de la
plus grande pitié, se penche pour l’embrasser, plus profondément il s’enfonce dans la 



poussière. Enfin, ses émotions trouvent la parole, et il pleure : ‘O Seigneur, ne me traite 
pas avec autant de bonté. Ces faveurs appartiennent seulement à ceux qui ne rétribuent 
pas ton amour comme je l’ai fait. Comment peut-il être juste, comment peut-il être 
approprié de les donner à quelqu’un d’aussi indigne ? Ta bonté m’est abondamment 
prodiguée en vain ; tes compassions sont déversées sur un être aussi incorrigiblement 
vil. Si tu me pardonnes maintenant, je t’offenserai de nouveau ; si tu guéris mes 
infidélités, j’errerai de nouveau loin de toi ; si tu me purifies, je serai de nouveau 
souillé ; tu dois, ô Seigneur, m’abandonner – tu dois me laisser périr, et accorder tes 
faveurs à ceux qui sont moins indignes, moins incurablement enclins à t’offenser.’ Tels 
sont souvent les sentiments des pénitents au cœur brisé » (Complete Works of Edward 
Payson [œuvres complètes de Edward Payson], p. 513-4).

Ce sentiment plus clair de notre propre indignité en contraste avec la sainteté de Dieu ne
vient que lorsque nous sommes remplis de l’Esprit de Dieu. Nous ressentons à cause de notre
péché une véritable  tristesse selon Dieu.  C’est  la « tristesse » que Paul mentionne dans 2
Corinthiens 7:10. C’est une tristesse qui rapproche l’individu de plus en plus du Christ le
faisant dépendre totalement et complètement du Christ pour son salut. Le Christ décrit cette
expérience dans  les  « béatitudes » (Matthieu 5:3-11).  Ceux qui  sont  « pauvres  en esprit »
ressentent véritablement leur pauvreté spirituelle, ce qui les amène à « pleurer » profondément
leur état de péché et abandonner leur volonté à Dieu (la douceur). Seuls ceux qui sont amenés
par l’Esprit à ces trois conditions : « pauvres en esprit », « ceux qui pleurent » et « ceux qui
sont doux » – auront vraiment « faim et soif  de la justice » et  finiront par développer les
qualités du caractère du Christ  de « miséricorde »,  de « pureté »,  et  celle de « faiseurs de
paix » entre Dieu et leurs semblables. Le moi est brisé par la profonde influence de l’Esprit
Saint et  cela rapproche le récipiendaire tout près de Dieu et le prépare à de plus grandes
victoires  sur  lui-même,  le  péché  et  Satan.  Ce  sont  ceux-là  qui  deviennent  la  dernière
génération de chrétiens qui proclament le dernier message de Dieu à un monde mourant. Ce
sont ceux-là qui seront capables de tenir ferme quand le Christ reviendra et qui sont reçus par
lui dans la gloire.

LA PRIÈRE APPORTE LA VICTOIRE

De grandes victoires personnelles et collectives attendent les enfants et l’église de Dieu.
Ces victoires seront effectivement acquises pendant les heures de prière intimes avec notre
Dieu. Quand nous nous relèverons de notre position à genoux et sortirons pour faire face à
l’ennemi, les victoires deviendront alors une réalité.

Une telle prière développera la confiance des enfants de Dieu remplis de l’Esprit en sorte
qu’aucune tentative de Satan ne sera en mesure de les vaincre. Les « portes de l’enfer ne
prévaudront  pas  contre  eux. »  Ils  abattront  les  « bastions »  de  Satan.  L’évangile  de  la
délivrance sera proclamé avec puissance. Des hommes et des femmes seront délivrés de toute
infirmité dont Satan les aura accablés, qu’elle soit spirituelle, physique ou émotionnelle. Les
démons de la « convoitise de la chair », de la « convoitise des yeux », et de l’« orgueil de la
vie », etc. ne pourront les vaincre. Les démons de l’anxiété, de la dépression, de la discorde,
de  la  colère,  de  l’amertume,  etc.  ne  pourront  les  vaincre.  Les  démons de  la  maladie,  de



l’affliction,  de  la  douleur,  etc.  ne  pourront  les  vaincre.  La  puissance  de  l’évangile  de  la
délivrance totale de la puissance de Satan sera expérimentée et proclamée. Des multitudes
répondront à cette dernière grande œuvre de Dieu sur terre. La puissance de Dieu, telle qu’elle
n’a jamais été contemplée auparavant, se manifestera dans la prédication de l’évangile et de
grands signes et des prodiges accompagneront ceux qui auront cru.

Pourquoi des choses aussi merveilleuses vont-elles se produire ? Parce que ceux qui sont
remplis de l’Esprit ont appris à connaître leur Dieu si intimement qu’ils savent sans l’ombre
d’un doute qu’il fera ce qu’il a dit. Leur foi deviendra invincible. Ils iront de l’avant par la foi
en croyant en sa promesse :

« C’est pour cela aussi qu’il peut sauver parfaitement ceux qui s’approchent de Dieu par
lui, étant toujours vivant pour intercéder en leur faveur » (Hébreux 7:27).

Le mot « sauver » se réfère à Dieu qui délivre spirituellement du péché, physiquement de
la  maladie  et  émotionnellement  de  la  dépression,  des  perplexités,  etc.  Il  délivrera
« parfaitement », totalement et complètement tous ceux qui viennent à lui. Ceux qui ont été
baptisés par l’Esprit et qui entretiennent une communion intime avec Dieu croiront cela de
tout leur cœur et de toute leur âme. Leur foi surmontera toutes les circonstances qui semblent
impossibles à l’œil « naturel » parce qu’ils regardent avec l’œil de la « foi ». Quel que soit le
stratagème de Satan auquel ils sont confrontés, peu importe l’apparente impossibilité de la
délivrance, ils ne chancelleront pas.

Dans mon livre, Spirit Baptism & Deliverance [le baptême de l’Esprit et la délivrance], je
présente les principes bibliques sur la façon dont le chrétien peut être délivré de toutes les
oppressions et influences de Satan : spirituellement, émotionnellement et physiquement.

Les promesses de Dieu sont certaines. Si nous ne les voyons pas s’accomplir, la faute n’en
revient pas à Dieu, mais à nous. Car Paul nous dit :

« En ce sens, Dieu, voulant donner aux héritiers de la promesse une preuve 
supplémentaire du caractère immuable de sa décision, intervint par un serment, afin que,
par deux actes immuables, dans lesquels il est impossible que Dieu mente, nous ayons 
un puissant encouragement, nous dont le seul refuge a été de saisir l’espérance qui nous 
était proposée. Cette espérance, nous l’avons comme une ancre solide et ferme, pour 
notre âme... » (Hébreux 6:17-19).

Dans  Galates  3:29,  Paul  nous  dit  que  celui  qui  croit  en  Jésus  est  l’« héritier »  des
promesses de la Parole de Dieu. Ceux qui sont baptisés dans l’Esprit, qui passent beaucoup de
temps avec Dieu dans la prière, ont entière confiance dans la promesse et le serment de Dieu.

Voulez-vous  faire  l’expérience  de  la  puissance  de  Dieu  comme  il  vous  en  offre  le
privilège ? Voulez-vous voir les forteresses de Satan tomber devant vous ? Alors, cherchez à
être remplis de l’Esprit de Dieu. Cédez aux injonctions de l’Esprit de rechercher Dieu chaque
jour dans la prière et restez dans l’intimité avec lui, loin des soucis du monde. Restez aussi
longtemps qu’il faut pour entendre la « petite voix silencieuse » et recevoir l’assurance et la
puissance nécessaire pour sortir  victorieux comme Jésus.  Gardez sa présence avec vous à



chaque instant,  jour après jour. C’est ainsi que les paroles du Christ s’accompliront dans
votre vie :

« En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui croit en moi fera, lui aussi, les œuvres que
moi je fais, et il en fera de plus grandes, parce que je m’en vais vers le Père » (Jean 
14:12).

L’Esprit qui demeurait en Jésus demeurera aussi en vous. Vous remporterez dans votre vie
les mêmes victoires que Jésus a remportées dans la sienne. La puissance qui s’est manifestée
en Jésus se manifestera aussi en vous. Jésus vivra et exercera effectivement son ministère à
travers vous. Vous verrez la puissance de Satan brisée devant vos yeux parce que, dans la
prière, vous l’aurez vu et cru à travers l’œil de la foi. Et quand vous ferez face à la puissance
de Satan, vous croirez et parlerez avec l’autorité de Jésus-Christ et le pouvoir de Satan sera
brisé. Jacques a exprimé la vérité quand il a déclaré que le diable fuira, terrorisé, loin de nous
lorsque nous lui résisterons (Jacques 4:7).

Dans mon livre, Spirit Baptism & Deliverance [le baptême de l’Esprit et la délivrance], je
fais une présentation exhaustive sur la prière. Le chrétien rempli de l’Esprit qui connaît la
science de la prière est la plus grande menace pour le règne de Satan sur terre. Dans son livre,
Christ’s Way to Spiritual  Growth [la voie du Christ  vers la croissance spirituelle],  Philip
Samaan cite la déclaration suivante de Wesley Duewel concernant l’importance vitale de la
prière.

« Satan craint plus votre prière que la pureté de votre vie ou le zèle de votre témoignage.
Une vie peut être un merveilleux témoignage qui ne peut être réduit au silence, mais la
prière est une force militante qui a le potentiel de vaincre Satan, de détruire ses œuvres,
et de le chasser des lieux et des vies qu’il revendique comme siens » (p. 212).

QUESTIONS À DISCUTER

1. Comment le fait de recevoir le baptême du Saint-Esprit affectera-t-il notre vie de prière ?

2. Quel est l’un des problèmes des chrétiens de Laodicée par rapport à l’œuvre qu’ils 
accomplissent pour Dieu ?

3. Qui faisait les œuvres dans la vie et le ministère de Jésus ?
Jean 14:10

4. Qu’a fait Jésus pour recevoir le baptême du Saint-Esprit ?
Luc 3:21-22

5. Quelles occasions où Jésus a prié sont énumérées dans les textes suivants ?
Luc 5:16
Luc 6:12
Luc 9:29



6. Pourquoi Jésus passait-il tant de temps en prière ?

7. Quelles sont les deux priorités que le Saint-Esprit a conduit les apôtres à fixer pour eux-
mêmes ?
Actes 6:4

8. Combien de fois par jour David priait-il ?
Psaume 55:17

9. Que nous dit le texte suivant sur la vie de prière de Daniel ?
Daniel 6:10

10. Quels étaient, dans la Bible, les moments désignés pour la prière ?
Actes 3:1 ; 10:9

11. Quelles sont les quatre choses que les premiers chrétiens pratiquaient régulièrement ?
Actes 2:42

12. Paul était-il un homme de prière ?
1 Thessaloniciens 3:10

13. Avec quel succès les premiers chrétiens ont-ils répandu l’Évangile ?
Colossiens 1:23

14. Quel conseil Paul nous donne-t-il ?
1 Thessaloniciens 5:17

15. Que dit Ellen White à propos du fait de prier sans cesse ?

16. Quel sentiment de nous-mêmes, inspiré du Saint-Esprit, nous entraînera sous l’influence 
de l’Esprit Saint à vouloir prier plus ?

17. Dans le Sermon sur la Montagne, quelle est la première étape, d’après Jésus, pour devenir
comme lui ?
Matthieu 5:3-11

18. Quelle est la seule façon pour que cela se produise ?

19. Quand nos victoires sur Satan commencent-elles ?

20. Quels domaines de notre vie seront touchés par notre vie de prière ?

21. D’après la Bible, que fait le diable quand nous nous soumettons à Dieu, nous rapprochons
de lui par la prière et résistons à Satan au nom de Jésus ?
Jacques 4:7-8

22. Pensez-vous que le diable craigne vos prières ? Pourquoi ?

23. Pensez-vous qu’il essayera de vous empêcher d’avoir une vie de prière profonde et 
intense ? Pourquoi ?



24. Énumérez les changements que vous avez décidé d’apporter dans votre vie de prière.

SUJETS DE PRIÈRE 

 Demandez à Dieu :
o De vous baptiser de son Esprit
o De vous conduire à toujours prier dans l’Esprit chaque jour
o De bénir les personnes qui sont sur votre liste de prière



Annexe 1

L’EXPÉRIENCE D’UNE ÉGLISE
Depuis  que  nous  avons  recherché  le  baptême  du  Saint-Esprit  à  l’automne  1999,  le

Seigneur nous a conduits dans des expériences nombreuses et variées. Je me suis efforcé de
partager cet  enseignement important avec les églises dont  j’ai  été  le pasteur depuis,  ainsi
qu’avec les églises et fédérations à travers le monde. Ce qui suit est une expérience que le
Seigneur  nous  a  donné  de  vivre  quand  nous  l’avons  recherché  au  cours  d’une  série  de
réunions de réveil à New Haven, dans le Connecticut, aux États-Unis. Je n’oublierai jamais ce
qui est arrivé, et je prie que Dieu continue de nous conduire dans des expériences profondes et
significatives avec lui.

Dans le cadre des plans de l’église de New Haven pour l’année, nous avions prévu deux
événements concomitants. L’un d’entre eux était une période de jeûne et de prière de 10 jours.
L’autre était une série de réunions de réveil sur six soirées. Les réunions de jeûne et de prière
et les réunions de réveil ont toutes deux commencé un dimanche soir. Les réunions de réveil
devaient s’achever le vendredi suivant, tandis que celles de jeûne et de prière devaient prendre
fin le  mardi,  le  dixième jour  de jeûne  et  de prière.  Par  conséquent,  le  jeûne et  la  prière
devaient se prolonger quatre jours au-delà des réunions de réveil.

10 JOURS DE JEÛNE ET DE PRIÈRE

Le concept des 10 jours de jeûne et de prière était basé sur le modèle dans Actes 1, lorsque
les disciples ont prié pendant 10 jours avant l’effusion du Saint-Esprit au jour de la Pentecôte.
L’objectif était d’éliminer les distractions des médias – téléviseur, radio, magazines séculiers,
navigation internet et jeux vidéo, etc. – et rechercher Dieu autant que possible pendant cette
période. Au cours des 10 jours de jeûne et de prière, les membres furent encouragés à prier
pour le baptême du Saint-Esprit (Éphésiens 5:18), et pour un réveil dans leur vie personnelle
(2 Chroniques 7:14, Psaume 85:6) et dans l’église. Ils devaient également demander à Dieu de
répandre son Esprit sur l’église (Zacharie 10:1) et sur les participants aux réunions que nous
avions.

Les  réunions  de  réveil  ont  commencé  le  soir  même  que  le  jeûne  et  la  prière  ont
commencé. L’accent était le même à chaque réunion : rechercher le baptême du Saint-Esprit,
le réveil, et l’effusion de l’Esprit Saint. N’ayant jamais mené des réunions de réveil comme
celles-là, je ne savais pas trop quoi présenter ni ce qui se passerait.

LES CONSÉQUENCES

Cet effort de rechercher Dieu avec ferveur et de lui demander de nous revivifier a eu des
conséquences qui ont très largement dépassé mes attentes en tant que pasteur, et les attentes
de ceux qui assistaient. Au cours des six premiers jours des réunions de réveil, nous avons fait
l’expérience  de  la  présence  de  Dieu  comme  je  ne  l’avais  jamais  fait  auparavant.  Cette
rencontre est  difficile à décrire.  Il  aurait  fallu être là pour comprendre.  Sa présence et  sa
bénédiction semblaient croître de réunion en réunion. L’influence de l’Esprit dans les vies



personnelles, la joie et la communion, tout était merveilleux. Une dame l’a décrit comme de
« tomber à nouveau amoureuse de Jésus ». Soir après soir, j’entendais des individus faire des
commentaires au sujet de l’expérience renouvelée qu’ils faisaient avec Dieu.

Dieu a dirigé dans l’organisation des réunions, car je ne savais pas exactement ce qu’il
voulait. Nous avons participé à la louange en chantant des chants de louange contemporaine et
des hymnes du cantique. Les personnes présentes ont participé à deux sessions de prière. Les
participants ont été invités à prier « d’un commun accord » (Actes 1:14) et non pour tous les
besoins qui leur venaient à l’esprit. Au lieu de cela, tous devaient prier pour (1) le réveil (2)
être personnellement baptisé du Saint-Esprit (3) l’effusion de l’Esprit de Dieu et (4) le sujet de
prière particulier que j’avais présenté de la Parole de Dieu ce soir-là. Cette unité des pensées
dans la prière s’avéra être une grande bénédiction. Je crois qu’elle a joué un rôle majeur dans
ce que nous avons vécu. Nous en sommes venus à comprendre plus clairement ce que le
Christ voulait dire quand il a déclaré : « … si deux d’entre vous s’accordent sur la terre pour
demander  quoi  que  ce  soit,  cela  leur  sera  donné par  mon Père  qui  est  dans  les  cieux. »
(Matthieu 18:19).

Le  Seigneur  a  influencé  d’une  manière  très  directe  le  choix  du  sujet  qui  devait  être
présenté  chaque  soir.  Ma  personnalité  me  pousse  à  tout  bien  planifier  à  l’avance.
Normalement, j’aurais soigneusement préparé les plans et  la présentation de mes sermons
bien avant le premier soir des réunions de réveil. Mais cette fois-ci, le Seigneur ne l’a pas
permis. Je fus incapable de déterminer ce qu’il fallait présenter au-delà de chaque réunion à
venir. Puis, chaque soir après la réunion, alors que je commençais à prier à propos de ce que
le Seigneur voulait que je présente le lendemain soir, le sujet s’éclaircissait dans mon esprit. À
la réunion suivante, le message pour ce soir-là était prêt. Ceci arriva tous les soirs sauf le
vendredi soir. Le vendredi, le Seigneur m’a donné le message pour le vendredi et le samedi
soir, ce que j’ai beaucoup apprécié, sachant combien je serais occupé toute la journée du
Sabbat avec peu ou pas de temps pour préparer la réunion du samedi soir.

PLAN DES SUJETS

Voici le plan général et l’ordre des sujets que le Seigneur nous a conduits à étudier :

1. L’avertissement à Laodicée – Laodicée était connue pour son hydrothérapie, qui met en
œuvre  des  traitements  chauds  et  froids.  L’église  de  Laodicée  n’est  ni  « chaude »,  ni
« froide ». Elle n’a donc aucune valeur thérapeutique pour Dieu, dans son état actuel. Par
conséquent, elle a absolument besoin d’un réveil. Tous les soirs, la prière était centrée
uniquement sur les trois demandes que nous faisions à Dieu : (1) le baptême du Saint-
Esprit (2) le réveil, et (3) l’effusion du Saint-Esprit. Le premier soir, il n’y eut pas d’autre
sujet de prière.

2. Notre part dans la recherche du réveil (2 Chroniques 7:14) – La prière et la soumission
complète  à  Dieu sont  nécessaires si  nous voulons vivre un réveil.  Le sujet  de prière
supplémentaire  fut  de  demander  à  Dieu  de  nous  rendre  disposés  à  nous  soumettre
entièrement à lui.



3. Lors du réveil, la nouvelle vie se trouve uniquement en Jésus – Le réveil ne consiste pas
en  la  recherche  d’un  sentiment,  d’une  émotion,  ou  d’une  expérience  extatique.  Au
contraire, le réveil, c’est rechercher Jésus et l’accueillir plus pleinement dans notre vie
(Apocalypse 3:20). Le sujet de prière supplémentaire fut de demander à Dieu d’enlever
tout ce qui entrave la porte de notre cœur et nous empêche d’y laisser entrer Jésus.

4. Lors du réveil, nous échangeons nos vies contre Jésus qui vit en nous  – Nous devons
devenir comme Jésus. Le sujet de prière supplémentaire fut de donner nos vies à Jésus,
afin qu’en échange, Jésus vive en nous.

5. Une passion pour les âmes perdues – Nous avons étudié la passion que Jésus et l’Église
primitive avaient pour les âmes. Le sujet de prière supplémentaire fut de demander à Dieu
de nous donner la même passion pour les âmes que Jésus avait.

6. La délivrance qu’offre Jésus – Nous avons étudié la façon dont Jésus a rendu possible
notre victoire sur tout péché connu. Le sujet de prière supplémentaire fut de rechercher la
délivrance complète auprès de Dieu.

7. Marcher dans l’Esprit – Il nous est essentiel d’apprendre à marcher dans l’Esprit. Nous
avons discuté de la façon dont nous pouvons continuer à marcher dans l’Esprit tous les
jours. Le sujet de prière supplémentaire fut de demander à Dieu de vaincre tout désir de
péché et de mal en nous, et d’ordonner nos vies en conformité avec sa volonté.

8. La  puissance  et  l’autorité  que  nous  avons  en  Jésus –  Nous  devons  comprendre  la
puissance et l’autorité que nous avons en Jésus. Nous avons discuté de la puissance et de
l’autorité que Jésus a données au croyant sur Satan. Le sujet de prière supplémentaire fut
de demander à Dieu de nous aider à comprendre quelle puissance et quelle autorité nous
avons sur Satan.

9. Le fruit de l’Esprit – Nous avons discuté de ce qu’est le fruit de l’Esprit et du fait que
Jésus,  vivant  en  nous,  manifestera  le  fruit  de  l’Esprit  en  nous.  Le  sujet  de  prière
supplémentaire fut de demander à Dieu de manifester le fruit de l’Esprit dans notre vie.

10. Les dons de l’Esprit – Le dernier soir des réunions de réveil, nous avons étudié les dons
de l’Esprit. Le sujet de prière supplémentaire fut de demander à Dieu de manifester les
dons de l’Esprit qu’il a choisis pour nous et de nous donner le courage de commencer à
exercer notre ministère avec ces dons.

Le  Seigneur  avait  une  leçon  pour  moi :  il  voulait  m’enseigner  l’importance  de  le
rechercher avec ferveur pour que ce soit lui qui dirige l’ensemble du programme, y compris
les sujets et leur séquence. Il a également révélé combien la prière personnelle et collective
était essentielle à une relation profondément spirituelle et significative avec lui.

UNE EXPÉRIENCE INATTENDUE

Plusieurs choses se sont passées dont je n’avais pas la moindre expérience antérieure.
Tout d’abord, nous avons savouré la douce présence de l’Esprit tous les soirs. Deuxièmement,



des changements notables ont eu lieu dans les cœurs de tous ceux qui étaient présents grâce à
l’influence silencieuse de l’Esprit.

Les  réunions  de  réveil  étaient  initialement  prévues  de  se  poursuivre  du  dimanche  au
vendredi soir.  Et comme nous approchions du vendredi soir,  les membres ont demandé si
nous ne pouvions prolonger les réunions pour les jours qui restaient de jeûne et de prière. Ils
faisaient  une expérience  si  extraordinaire  de la  présence  de Dieu dans  leur  vie  qu’ils  ne
voulaient pas qu’elle s’achève ce vendredi. Nous avons donc décidé de continuer jusqu’au
mercredi suivant, ce qui dépassait d’un jour la période des 10 jours de jeûne et de prière.
C’était  également  une  chose  dont  je  n’avais  jamais  fait  l’expérience :  des  membres  qui
demandaient plus de réunions nocturnes.

Les  bénédictions  de  Dieu  étaient  si  marquées  que  nous  avons  décidé  d’organiser  un
service  de  témoignage  durant  le  service  du  culte  du  Sabbat.  Plusieurs  partagèrent  les
expériences qu’ils avaient avec le Seigneur. Nous avons invité les membres de l’église à venir
à la réunion ce soir-là. Environ 40 personnes avaient été présentes tout au long de la semaine,
ce qui était beaucoup en comparaison du nombre qui assistait habituellement aux réunions de
prière. Je ne savais pas ce qui se passerait ce samedi soir, d’autant plus que le culte avait duré
beaucoup plus longtemps que d’habitude et bon nombre de ceux qui avaient participé aux
réunions  de  réveil  avaient  également  pris  part  à  des  activités  de  témoignage  dans  la
communauté voisine de l’église pendant les heures du Sabbat après-midi. Ainsi, beaucoup
avaient  déjà  passé  toute  la  matinée  et  l’après-midi  à  l’église.  À mon  grand étonnement,
environ 60 membres vinrent à la réunion de réveil du samedi soir. Je savais qu’il n’y avait que
la puissance de Dieu pour attirer des adventistes à une réunion de prière le samedi soir après
un programme du Sabbat  aussi  chargé.  Cette  participation  exceptionnelle  m’a  révélé  une
chose, c’est que notre peuple désirait beaucoup plus que ce qu’il vivait actuellement dans sa
relation avec Dieu. Nous ressentions le besoin, mais nous ne savions pas comment le combler.

Le  jeûne  et  la  prière  ont  continué  jusqu’au  mardi  suivant,  et  les  réunions  de  réveil,
jusqu’au mercredi. Les bénédictions de Dieu se déversèrent sans interruption. Chaque soir
apportait plus de profondeur et d’étendue à ce que nous recevions de Dieu.

La dernière réunion de la série de 11 soirées de réveil s’achevait mercredi. Une fois de
plus je me demandai combien seraient présents, car c’était  la onzième soirée de réunions
consécutives. Encore une fois, je restai abasourdi. Ce fut la plus grande participation de toutes
à l’exception de la réunion du samedi soir. Le sentiment de la présence de Dieu et la joie que
nous avons tous ressentie  sont  indescriptibles.  Nous avons alors décidé de poursuivre les
réunions de réveil tous les mercredis soirs.

Une note en passant : un Africain, de foi islamique, qui fréquentait notre église depuis
plusieurs semaines et prenait des études bibliques, assista aux réunions de réveil. Au cours de
la neuvième soirée de réunion, il rendit témoignage qu’il avait donné sa vie à Jésus-Christ. Un
immense frisson de joie divine traversa toutes les personnes présentes.

L’AVENIR



Je ne connaissais pas les plans de Dieu pour les semaines et les mois à venir. Mais je
savais une chose : jamais je n’oublierais ce que Dieu a fait à New Haven et la façon dont il
s’est révélé au cours de cette période spéciale. Je me suis demandé : « Allons-nous perdre
l’expérience que nous avons eue ? » Tout dépend de nous. Si nous continuons à rechercher
Dieu  personnellement  et  sincèrement  et  si  nous  nous  réservons  des  périodes  futures  de
communion dans la prière et l’étude de la Parole de Dieu, nous ne perdrons pas l’expérience.
Une telle communion peut avoir lieu à l’église ou dans les foyers.

LES LEÇONS APPRISES

Personnellement, je suis persuadé que le baptême du Saint-Esprit dans chacune de nos
vies est essentiel à la réalisation de la relation que nous désirons partager avec Dieu. Une
préoccupation majeure au cours de ces 11 jours fut de rechercher la plénitude de la présence
de l’Esprit.  Ellen  White  nous  a  fortement  encouragés  à  rechercher  quotidiennement  cette
expérience. Dieu a entendu notre requête au cours de ces 11 jours et sa réponse a largement
dépassé nos attentes. Nous n’aurions pas dû en être surpris.

Il bénit toujours abondamment. Paul le savait quand il a écrit : « Or, à celui qui, par la
puissance qui agit en nous, peut faire infiniment au-delà de tout ce que nous demandons ou
pensons » (Éphésiens 3:20).

Il  existe  une  solution à  la  condition laodicéenne du chrétien des  derniers  jours.  Cette
solution est le réveil. Ellen White en a écrit ceci :

« Le plus grand et le plus urgent de nos besoins, c’est celui d’un réveil de la véritable
piété parmi nous. Notre premier souci devrait être de le rechercher » (Messages choisis,
vol. 1, p.141).

Elle avait également compris la relation entre la réception du baptême du Saint-Esprit et le
réveil.

« Un baptême du Saint-Esprit analogue à celui de la Pentecôte amènera un réveil de la 
vraie religion et produira bien des œuvres admirables » (Messages choisis, vol. 2, p. 65).

Une autre leçon essentielle que j’ai apprise depuis ces réunions c’est l’importance d’une
communion continuelle des croyants remplis de l’Esprit. Si nous voulons conserver vive la
flamme du réveil dans nos vies et dans l’église, une communion continuelle est nécessaire.
C’est dans le contexte de cette authentique communion chrétienne que les dons de l’Esprit se
manifestent le plus efficacement pour la croissance spirituelle personnelle des participants.
Cette communion jouera également un rôle important pour gagner les autres au Christ.



Annexe 2

ELLEN WHITE ET LE SAINT-ESPRIT
Les citations suivantes sont tirées des écrits d’Ellen White à propos du Saint-Esprit et du

baptême  du  Saint-Esprit.  Il  devrait  être  évident,  en  se  basant  sur  notre  étude,  que  les
changements qu’elle décrit comme accomplis par le Saint-Esprit ne se produisent que lorsque
le croyant reçoit le baptême du Saint-Esprit.

L’EXEMPLE DU CHRIST RECEVANT LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT

« Le  Christ  a  œuvré  pour  sa  vigne.  Prince  du  ciel,  il  fut  pourtant  l’intercesseur  de
l’homme, et ayant la puissance de Dieu, il a vaincu pour lui et pour son peuple. Chaque matin,
il communiquait avec son Père dans le ciel, recevant de lui un nouveau baptême du Saint-
Esprit. Aux premières heures de chaque nouvelle journée, l’Éternel le tirait de son sommeil, et
oignait son âme et ses lèvres de grâce afin qu’il pût la communiquer à d’autres. Les paroles
qu’il prononçait lui étaient inspirées directement du ciel pour encourager en temps opportun
les faibles et  les opprimés.  Nous lisons à propos du Christ :  « Le Seigneur, l’Éternel m’a
donné une langue exercée, pour soutenir par la parole celui qui est abattu ; il éveille, chaque
matin, il éveille mon oreille pour écouter, comme écoutent les disciples. » (Signs of the Times,
21 novembre 1895, paragraphe 3).

NOUS AVONS BESOIN DU BAPTÊME DE L’ESPRIT

« Le Saint-Esprit fait défaut dans notre œuvre » (Messages choisis, vol. 1, p. 48).

« Les ouvriers ont tant besoin du baptême du Saint-Esprit, afin de devenir de véritables 
missionnaires pour Dieu ! » (Counsels on Sabbath School Work, p. 156).

« L’œuvre de Dieu doit être poursuivie avec puissance. Il nous faut le baptême du Saint-
Esprit » (Évangéliser, p. 67).

« Le peuple de Dieu a besoin de sortir de sa léthargie afin que son œuvre soit poursuivie
avec puissance. Nous avons besoin du baptême du Saint-Esprit » (Évangéliser, p. 501).

« Ceux qui ont la responsabilité de diriger l’œuvre doivent se placer là où ils pourront 
être le mieux influencés par l’Esprit de Dieu. Vous devriez être d’autant plus désireux 
de recevoir le baptême du Saint-Esprit et une connaissance plus grande de Dieu et du 
Christ que votre poste de confiance implique des responsabilités plus importantes que 
celles d’un employé ordinaire » (Testimonies for the Church, vol. 7 , p. 188).

ENSEIGNEZ À VOS ENFANTS LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT

« Enseignez à vos enfants qu’ils ont le privilège de recevoir chaque jour le baptême du 
Saint-Esprit. Que le Christ trouve en vous une aide pour mener à bien ses desseins. Par 
la prière, vous pouvez acquérir une expérience qui fera de votre ministère auprès de vos 
enfants un succès remarquable » (Child Guidance, p. 69).



LE PEUPLE DE DIEU DOIT MIEUX COMPRENDRE LE SAINT-ESPRIT

« Juste avant de quitter ses disciples pour les parvis célestes, Jésus les encouragea en 
leur promettant le Saint-Esprit. Cette promesse est aussi pour nous et pourtant elle est 
rarement présentée aux croyants. Comme nous en parlons peu dans l’église !

En conséquence de ce silence sur un thème aussi capital, nous connaissons fort peu, 
quant à sa mise en pratique, ce don si riche en bénédictions et qui rend efficace le travail
spirituel. C’est seulement par hasard que nous l’évoquons dans nos discours. Nous 
avons sondé les prophéties, expliqué les doctrines. Mais nous avons écarté de l’effort 
ministériel ce dont l’église a le plus besoin pour croître en puissance et en efficacité, 
afin de convaincre et de convertir les âmes. 

Ce sujet a été mis de côté comme si on s’en réservait l’étude pour plus tard. On a 
présenté au peuple de Dieu d’autres bénédictions et promesses qui ont finalement 
éveillé en lui le désir de recevoir le don promis par Dieu. Mais on a laissé s’installer le 
sentiment que le Saint-Esprit n’est pas pour l’église d’aujourd’hui et qu’il ne sera 
nécessaire de le recevoir que plus tard.

Cette bénédiction promise par Dieu, si elle est demandée avec foi, nous apporterait 
toutes les autres avec elle ; c’est avec abondance qu’elle doit être répandue sur les 
enfants de Dieu. Ces derniers semblent incapables de comprendre et de s’approprier les 
promesses de Dieu, à cause des habiles stratagèmes de l’ennemi. Ils semblent s’attendre 
à ce que les plus faibles ondées de grâce arrosent l’âme altérée… Dieu attend qu’ils lui 
demandent sa puissance pour la mettre à leur disposition » (Testimonies to Ministers 
and Gospel Workers, p. 174-175).

TOUS DOIVENT ÊTRE CONVAINCUS DE L’IMPORTANCE DU BAPTÊME DU 
SAINT-ESPRIT

« Gravez dans tous les esprits la nécessité du baptême du Saint-Esprit et de la 
sanctification des membres de l’Église, afin qu’ils soient des arbres épanouis et 
fructueux dans la plantation du Seigneur » (Testimonies for the Church, vol. 6, p. 86).

« Cette instruction est pour nous de la plus grande importance ; car nous vivons dans les
derniers jours de l’histoire de cette terre. Nous allons bientôt être témoin de 
l’accomplissement des événements que le Christ a révélé à Jean comme devant avoir 
lieu. En présentant ces vérités solennelles, les messagers du Seigneur doivent se rendre 
compte qu’ils traitent de sujets d’intérêt éternel, et ils doivent rechercher le baptême du 
Saint-Esprit, afin de pouvoir transmettre non pas leurs propres paroles, mais les paroles 
que Dieu leur aura données » (Signs of the Times, 4 juillet 1906, paragraphe 3).

« J’aurais voulu que nous ayons le baptême du Saint-Esprit, et nous devrons l’avoir 
avant de pouvoir révéler la perfection de la vie et du caractère. Je voudrais que chaque 
membre de l’église puisse ouvrir son cœur à Jésus, en disant : « Viens, Invité céleste, 
demeure en moi » (Manuscript Releases, vol. 2, p. 26).



« Je supplie les membres d’église dans chaque ville de se saisir du Seigneur dans un 
effort déterminé d’obtenir le baptême du Saint-Esprit. Soyez assuré que Satan ne dort 
pas. Il placera tous les obstacles possibles sur la voie de ceux qui voudraient avancer 
dans cette œuvre. Trop souvent, ces obstacles sont considérés comme insurmontables. 
Que chacun soit maintenant profondément et véritablement converti, et s’attèle au 
travail avec intelligence et avec foi. – Lettre 148, 1909. (À frère et sœur Starr, le 2 
décembre 1909) » (Manuscript Releases, vol. 7, p. 108).

« C’est ce baptême du Saint-Esprit dont les églises ont besoin aujourd’hui. Il y a des 
membres d’église et des pasteurs qui ont chuté et qui ont besoin de se reconvertir, qui 
ont besoin de l’influence apaisante et adoucissante du baptême de l’Esprit, afin qu’ils 
puissent croître en nouveauté de vie et œuvrer avec zèle pour l’éternité. J’ai vu 
l’incrédulité et l’arrogance être caressées, et j’ai entendu prononcer les paroles : ‘Si 
vous ne vous repentez et ne vous convertissez, vous ne verrez jamais le royaume des 
cieux.’ Il en est beaucoup qui auront besoin d’être rebaptisés, mais ne permettez jamais 
qu’ils descendent dans l’eau à moins qu’ils ne soient morts au péché, guéris de 
l’égoïsme et l’exaltation de soi ; à moins qu’ils puissent ressortir de l’eau pour vivre une
nouvelle vie pour Dieu. La foi et la repentance sont des conditions essentielles au 
pardon des péchés. – Lettre 60, 1906, p. 4-6. (À S. N. Haskell, le 8 février 1906) » 
(Manuscrit Releases, vol. 7, p. 267)

NOUS AVONS BESOIN DE PRIER POUR LE SAINT-ESPRIT

« Pourquoi n’avons-nous pas faim et soif du don de l’Esprit, puisque c’est par lui que 
nous recevons la puissance divine ? Pourquoi n’en parlons-nous pas, ne prions-nous pas,
ne prêchons-nous pas à ce sujet ? Le Seigneur est plus disposé à nous le donner que les 
parents le sont de donner de bonnes choses à leurs enfants. Chaque prédicateur devrait 
intercéder auprès de Dieu pour être baptisé du Saint-Esprit » (Témoignages pour 
l’église, vol.3, p. 249)

« Allons-nous faire avancer l’œuvre dans la voie du Seigneur ? Sommes-nous prêts à 
être enseignés de Dieu ? Allons-nous lutter avec Dieu dans la prière ? Allons-nous 
recevoir le baptême du Saint-Esprit ? C’est ce dont nous avons besoin et que nous 
pouvons avoir dès aujourd’hui. Ensuite, nous irons de l’avant, porteurs d’un message du
Seigneur, et la lumière de la vérité brillera comme une lampe qui brûle, atteignant toutes
les parties du monde. Si nous voulons marcher humblement avec Dieu, Dieu marchera 
avec nous. Humilions nos âmes devant lui, et nous verrons son salut » (Fundamentals of
Christian Education, p. 532).

« Comme Jacob, nous avons besoin de crier à Dieu pour un baptême plus complet de 
l’Esprit Saint. Le temps pour travailler est court. Il faut beaucoup prier. Que l’âme 
soupire après Dieu. Que les lieux secrets de prière soient souvent visités. Que l’on se 
saisisse de la force du Puissant d’Israël. Que les pasteurs marchent humblement devant 
le Seigneur, pleurant entre le portique et l’autel, et qu’ils crient : ‘Éternel, épargne ton 
peuple ! Ne livre pas ton héritage au déshonneur’ » (Historical Sketches of the Foreign 



Missions of the Seventh-day Adventists [Croquis historiques des Missions étrangères des
adventistes du septième jour], p. 294).

« Lorsque nous connaissons Dieu et Jésus-Christ qu’il a envoyé, une joie indicible 
inonde notre âme. Oh! combien avons-nous besoin de la divine présence ! Tous ceux 
qui œuvrent devraient exprimer leurs prières à Dieu pour le baptême du Saint-Esprit. 
Des groupes devraient s’assembler pour demander à Dieu une aide spéciale, une sagesse
céleste, afin que le peuple de Dieu puisse savoir comment planifier, concevoir et 
exécuter le travail » (Vous recevrez une puissance, p. 151).

« Les fidèles messagers de Dieu doivent chercher à faire avancer l’œuvre du Seigneur 
dans la direction qu’il a désignée. Ils doivent se mettre en relation étroite avec le Grand 
Maître, afin d’être quotidiennement enseignés de Dieu. Ils doivent lutter avec Dieu en 
priant avec ferveur pour le baptême du Saint-Esprit afin de pouvoir répondre aux 
besoins d’un monde qui périt dans le péché. Tout pouvoir est promis à ceux qui vont par
la foi proclamer l’évangile éternel. Lorsque les serviteurs de Dieu apporteront au monde
un message vivant directement du trône de gloire, la lumière de la vérité brillera comme
une lampe qui brûle, atteignant toutes les parties du monde. Ainsi, l’obscurité de l’erreur
et de l’incrédulité sera dissipée dans l’esprit des personnes au cœur sincère qui 
recherchent maintenant Dieu dans tous les pays, ‘afin qu’ils cherchent Dieu pour le 
trouver si possible, en tâtonnant’ » (Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 
459).

« Comme nous ne l’avons encore jamais fait, nous devons prier pour le baptême du 
Saint-Esprit, car s’il y a une époque où nous en avons particulièrement besoin, c’est 
bien maintenant. Rien ne nous a été plus souvent promis par le Seigneur, et rien ne 
glorifierait davantage son nom que de répandre le Saint-Esprit. Quand nous 
participerons à cet Esprit, des hommes et des femmes passeront par la nouvelle 
naissance. ... Des âmes autrefois perdues seront trouvées et ramenées » (Levez vos yeux 
en haut, p. 338).

« Les vérités révélées à Jean sont pour nous de la plus grande importance, car nous 
vivons dans les tout derniers jours. Nous allons bientôt être témoin de 
l’accomplissement des événements que le Christ a révélé à Jean comme devant avoir 
lieu. En présentant ces vérités solennelles, les messagers du Seigneur doivent se rendre 
compte qu’ils traitent de sujets d’intérêt éternel, et ils doivent rechercher le baptême du 
Saint-Esprit, afin de pouvoir transmettre non pas leurs propres paroles, mais les paroles 
que Dieu leur aura données » (Pacific Union Recorder, « The Study of Revelation », 14 
janvier, 1904, paragraphe 4).

« Ceci n’est qu’une petite portion de ce que le Seigneur m’a révélé. Si nous n’avons pas 
profité davantage de la puissance de Dieu, c’est à cause de notre manque de foi. Nous 
faisons confiance à notre travail plus qu’au travail de Dieu. Le Seigneur a prévu que 
tout le possible soit fait pour nous rendre à même de vivre d’un seul cœur, d’une seule 
pensée, en nous épaulant les uns les autres. Le manque d’amour et de confiance les uns 
dans les autres affaiblit notre foi en Dieu. Comme nous ne l’avons encore jamais fait, 



nous devons prier pour le baptême du Saint-Esprit, car s’il y a une époque où nous en 
avons particulièrement besoin, c’est bien maintenant » (Levez vos yeux en haut, p. 338).

« Satan cherche à décourager, autant que possible, tous ceux qu’il peut influencer. 
Seigneur, je te prie que cette congrégation soit baptisée du Saint-Esprit. Je te prie, pour 
l’amour du Christ, de chasser le brouillard et le sombre nuage que Satan interpose ici. Il 
est ici ; ses agents sont ici ; il y en a ici qui écoute ses paroles ; mais je te demande, 
Seigneur, de rompre le charme ; je te demande qu’il y ait une telle consécration à Dieu, 
que le Christ puisse dire : « Vois, je t’enlève ta faute pour te revêtir d’habits précieux » 
(Sermons and Talks, « Lessons from the Fifteenth of Romans », p. 382).

PRÉPARATION POUR RECEVOIR LE SAINT-ESPRIT

« Le cœur doit être vidé de toute souillure et purifié pour être rempli de l’Esprit. C’est 
par la confession et le renoncement au péché, par la prière fervente et la consécration 
d’eux-mêmes à Dieu, que les premiers disciples se sont préparés à l’effusion du Saint-
Esprit au jour de la Pentecôte » (Vous recevrez une puissance, p. 25).

« Aujourd’hui même, vous devez vous purifier pour recevoir la rosée céleste, afin d’être
prêts pour les ondées de l’arrière-saison ; car celles-ci tomberont et la bénédiction de 
Dieu remplira toute âme purifiée de toute souillure. C’est aujourd’hui votre devoir de 
soumettre vos âmes au Christ, afin d’être dans les dispositions requises pour le temps de
rafraîchissement promis par le Seigneur et pour recevoir le baptême du Saint-Esprit... » 
(Évangélisez, p. 625).

NE QUALIFIEZ PAS DE FANATISME L’ŒUVRE DE L’ESPRIT DE DIEU 

« Prions pour que l’Esprit guérisse les âmes malades du péché. L’église a besoin d’être 
convertie. Pourquoi ne pas nous prosterner devant le trône de la grâce, en tant que 
représentants d’église et, d’un cœur brisé et d’un esprit contrit, supplier Dieu avec 
ferveur de répandre sur nous le Saint-Esprit ? Demandons à Dieu de changer nos cœurs 
de pierre au moment où ce don nous sera gracieusement accordé ; demandons-lui de 
nous permettre de discerner qu’il vient de lui et de le recevoir avec joie. Certains 
croyants n’ont pas su accueillir l’Esprit. Ils ont refusé les richesses de ce don, s’en 
détournant et le condamnant comme étant une manifestation de fanatisme. 

Quand le Saint-Esprit travaille dans le cœur et l’esprit, il ne nous demande pas de quelle
manière il doit opérer. Il se manifeste souvent de façon inattendue. Le Christ ne vint pas
sur terre comme les Juifs s’y attendaient. Il ne s’était pas incarné pour les glorifier en 
tant que nation… 

Tel est le danger auquel l’église d’aujourd’hui est elle-même exposée : avoir une notion 
trop précise sur la façon dont le Saint-Esprit doit se manifester. Cela s’est déjà produit, 
même si certains croyants refusent de le reconnaître… Le rôle du Saint-Esprit n’est pas 
de flatter, ni d’œuvrer selon les conceptions de quiconque… » (Vous recevrez une 
puissance, p. 321).



DIEU IMPRESSIONNERA SON PEUPLE DE RECEVOIR LE BAPTEME DU 
SAINT-ESPRIT

« Aussi longtemps que des individus se contentent de la théorie de la vérité, en 
l’absence d’une action quotidienne de l’Esprit de Dieu manifestée dans une 
transformation visible du caractère, ils se disqualifient pour un plus grand succès dans 
l’œuvre du Maître. Ceux qui sont privés du Saint-Esprit ne peuvent être de fidèles 
sentinelles sur les murs de Sion ; leur cécité spirituelle les empêche de discerner l’œuvre
à faire et de donner à la trompette le son qui convient.

Un baptême du Saint-Esprit analogue à celui de la Pentecôte amènera un réveil de la 
vraie religion et produira bien des œuvres admirables. Des intelligences célestes 
interviendront et des hommes parleront poussés par le Saint-Esprit de Dieu. Mais si le 
Seigneur faisait sentir son action sur des hommes comme il le fit au jour de la 
Pentecôte, bien des personnes professant croire à la vérité discerneraient si peu 
l’opération du Saint-Esprit qu’elles crieraient au fanatisme. Elles diraient, au sujet de 
ceux qui sont remplis de l’Esprit : ‘Ils sont pleins de vin doux.’

Le temps n’est pas éloigné où des hommes rechercheront une relation plus intime avec 
le Christ, une union plus étroite avec son Saint-Esprit que celles qu’ils n’ont jamais eues
ou qu’ils ne pourraient jamais avoir sans renoncer à leur volonté et à leurs agissements 
pour se soumettre à la volonté et à la manière d’agir de Dieu. Le grand péché des 
chrétiens de profession c’est de ne pas ouvrir leur cœur pour recevoir le Saint-Esprit. 
Quand des âmes soupirent après le Christ, désireuses de devenir unes avec lui, ceux qui 
se contentent des formes de la piété s’écrient : Attention, évitez les extrêmes. Quand les 
anges du ciel viendront parmi nous et agiront par des instruments humains, il y aura de 
vraies et sincères conversions comme il y en eut au jour de la Pentecôte.

Maintenant, mes frères, évitez avec soin de créer de l’excitation ou d’y participer. Mais 
tout en évitant une excitation de nature humaine, nous ne devons pas être de ceux qui 
poseront des questions et entretiendront des doutes au sujet de l’œuvre du Saint-Esprit ; 
car il s’en trouvera qui soulèveront des questions et feront des critiques quand l’Esprit 
de Dieu aura pris possession d’hommes et de femmes, et cela, parce que leurs cœurs 
n’ont pas été touchés et qu’ils sont restés froids et impassibles » (Messages choisis, vol. 
2, p. 65-66).

LA PENTECÔTE EST DISPONIBLE AUJOURD’HUI

« Comme les disciples, remplis de la puissance de l’Esprit, allèrent proclamer 
l’évangile, de même les serviteurs de Dieu doivent aller de l’avant aujourd’hui.

Ce que le Seigneur a fait par son peuple dans le passé, il est aussi essentiel, et même 
davantage encore, qu’il le fasse aujourd’hui. Tout ce qu’accomplirent les apôtres, 
chaque membre d’église doit s’en acquitter. Et il nous faut travailler avec d’autant plus 
de zèle, et posséder une mesure de l’Esprit d’autant plus grande que la recrudescence du
mal exige que l’on adresse des appels plus résolus à la repentance. 



Le Seigneur attend de faire aujourd’hui une œuvre semblable à celle qu’il a accomplie 
par ses messagers après le jour de la Pentecôte » (Review and Herald, 13 juin, 1903).

LA PLUIE DE L’ARRIÈRE-SAISON

« Mais vers la fin de la moisson du monde, une effusion spéciale des grâces divines est 
promise à l’église pour la préparer en vue de l’avènement du Fils de l’homme. Cette 
effusion de l’Esprit est comparée à la pluie de l’arrière-saison ; c’est pour l’obtenir que 
les chrétiens doivent adresser leurs requêtes au Maître de la moisson, et ‘demander à 
l’Éternel la pluie du printemps’. ‘L’Éternel produira des éclairs, et il vous enverra une 
abondante pluie.’ (Zacharie 10.1) ‘Car il vous donnera la pluie en son temps, il vous 
enverra la pluie de la première et de l’arrière-saison.’ (Joël 2:23)

Mais si les membres de l’église de Dieu, aujourd’hui, ne vont pas s’abreuver à la source 
de toute croissance spirituelle, ils ne sauraient être prêts pour la moisson » (Conquérants
pacifiques, p. 49).

CE QU’APPORTE LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT

« Que chaque membre d’église s’agenouille devant Dieu et prie du fond du cœur pour 
recevoir l’Esprit. Criez : ‘Seigneur, augmente ma foi. Fais-moi comprendre ta parole, 
afin qu’elle pénètre en moi et m’éclaire. Rafraîchis-moi par ta présence. Remplis-moi de
ton Esprit, de sorte que j’aime mes frères et sœurs comme le Christ m’aime.’

Dieu bénira ceux qui se seront ainsi préparés à le servir. Ils comprendront ce que 
signifie avoir la certitude de l’Esprit, parce qu’ils auront reçu le Christ par la foi. La 
religion du Christ implique davantage que le seul pardon des péchés. Le péché est 
effacé et le vide créé est rempli par l’Esprit. Notre esprit reçoit la lumière divine. Le 
cœur est vidé du moi et rempli de la présence du Christ. Une fois ce travail effectué, les 
membres d’église se retrouveront au sein d’une Église vivante et active…

Le baptême du Saint-Esprit, seul, nous y amènera… On pourra toujours parler des 
bénédictions liées au Saint-Esprit, mais si l’on ne se prépare pas à les recevoir, quelle 
sera la valeur du travail accompli ? … Recherchons-nous sa plénitude ? » (Vous 
recevrez une puissance, p. 318).

« Nous devons entretenir une relation vivante avec Dieu. Nous devons être revêtus de la
puissance d’en haut par le baptême du Saint-Esprit, afin de pouvoir atteindre un idéal 
plus élevé ; car l’aide ne nous sera accordée d’aucune autre manière » (Review and 
Herald, le 5 avril, 1892).

« Avec un profond intérêt et une joie reconnaissante et émerveillée, les disciples 
écoutèrent les paroles de Paul. Par la foi, ils saisirent le sacrifice expiatoire du Christ, et 
le reconnurent comme leur Rédempteur. Ils furent ensuite baptisés « au nom de Jésus », 
et alors Paul leur imposait les mains, ils reçurent également le baptême du Saint-Esprit, 
par lequel ils furent rendus capables de parler les langues d’autres nations et de 
prophétiser. Ces hommes furent ainsi qualifiés pour servir en tant que missionnaires sur 



le territoire important d’Éphèse et ses environs, et partant de ce centre, ils purent 
répandre l’évangile du Christ dans toute l’Asie Mineure » (Sketches from the Life of 
Paul, p. 130)

« Ceux qui sont sous l’influence de l’Esprit de Dieu ne seront pas fanatiques, mais 
paisibles et fermes, libérés de toute extravagance en pensées, en paroles et en actes. Au 
milieu de la confusion de doctrines trompeuses, l’Esprit de Dieu sera un guide et un 
bouclier pour ceux qui n’ont pas résisté à l’évidence de la vérité. Il fera taire toute autre 
voix que celle qui vient de lui, qui est la vérité » (Le Ministère évangélique, p. 283).

« Le baptême du Saint-Esprit dissipera les fantaisies humaines, il brisera les barrières 
auto-érigées, et mettra un terme au sentiment ‘je suis plus saint que toi’. Tous auront un 
esprit d’humilité, ainsi que plus de foi et d’amour ; le moi ne sera pas exalté. ... L’esprit 
du Christ, l’exemple du Christ, sera manifesté chez son peuple. Nous suivrons de plus 
près les voies et les œuvres de Jésus. ... L’amour de Jésus imprégnera nos cœurs » (That
I May Know Him, p. 114).

« Une grande part du service accompli prétendument pour Dieu porte la marque de la 
glorification et de l’exaltation de soi. Dieu hait la prétention. Quand des hommes et des 
femmes reçoivent le baptême du Saint-Esprit, ils confessent leurs péchés, et le pardon, 
c’est-à-dire la justification, leur est donné. Mais il ne faut pas s’appuyer sur la sagesse 
des agents humains impénitents et arrogants, car ils sont aveugles quant à la 
signification de la justice et de la sanctification par la vérité. Quand les hommes sont 
dépouillés de leur propre justice, ils voient leur pauvreté spirituelle. Alors, ils 
approchent de cet état de bonté fraternelle qui montre qu’ils sont en accord avec le 
Christ. Ils sont en mesure d’apprécier le caractère élevé et exalté de l’œuvre des 
missions chrétiennes » (This Day with God, p. 326).

« Oh ! Que le baptême du Saint-Esprit puisse descendre sur vous, afin que vous soyez 
pénétrés de l’Esprit de Dieu ! Alors, jour après jour, vous deviendrez toujours plus 
semblables à l’image du Christ, et se posera pour chaque acte de votre vie la question 
‘mon Maître en sera-t-il glorifié ?’ Par une persévérance patiente à bien agir, vous 
chercherez la gloire et l’honneur, et recevrez le don de l’immortalité » (Vous recevrez 
une puissance, p.78).

« Oh ! Quand nous franchirons les portes de perle et pénétrerons dans la cité de Dieu, 
ceux qui auront ce privilège regretteront-ils de ne pas avoir consacré leur vie sans 
réserve à Jésus ? Aimons-le dès à présent d’une affection inaltérable et coopérons avec 
les intelligences célestes, afin d’être ensemble ouvriers avec Dieu et d’être capables de 
révéler le Christ aux autres en étant participants de la nature divine. Oh ! Que vienne le 
baptême du Saint-Esprit ! Oh ! Que les clairs rayons du soleil de justice puissent luire 
dans les chambres de l’esprit et du cœur, afin que toute idole puisse être détrônée et 
expulsée du temple de l’âme ! Oh ! Que nos langues puissent être déliées afin qu’elles 
parlent de sa bonté et qu’elles racontent sa puissance ! » (Vous recevrez une Puissance, 
p. 163).



« Cherchons honnêtement à être ‘d’un commun accord’ et à diriger nos regards vers le 
même but. Le baptême du Saint-Esprit, seul, nous y amènera. Préparons notre cœur à le 
recevoir, par un travail de renonciation de soi, pour que s’accomplisse en nous une 
grande transformation et que nous disions, non pas : ‘Voyez de quoi je suis capable’, 
mais : ‘Tels sont la bonté et l’amour de Dieu’ » (Vous recevrez une Puissance, p. 318).

« En demeurant dans le cœur par la foi, l’Esprit de Dieu l’introduit dans la vie éternelle. 
Lorsque celui qui enseigne à vérité est baptisé du Saint-Esprit, il peut parler du Christ et
du Christ crucifié dans un langage qui a le parfum du ciel. L’esprit et la pensée du 
Christ seront en lui, et il pourra présenter la volonté de Dieu à l’homme parce que son 
propre cœur aura été soumis et glorifié par l’Esprit de Dieu. Le Soleil de justice s’est 
levé sur lui, afin qu’il puisse refléter son éclat dans le monde, et il manifestera par une 
vie sainte que la vérité qu’il a reçue a été un principe sanctifiant, et non une simple 
théorie » (Bible Echo and Signs of the Times, « The Truth avec Power » 1 mars 1892, 
paragraphe 6).

« Nous devons recevoir la sainte onction de Dieu ; nous devons recevoir le baptême du 
Saint-Esprit ; c’est le seul agent efficace dans la promulgation de la vérité sacrée. C’est 
pourtant ce qui nous fait le plus défaut. La puissance divine associée à l’effort humain 
est absolument nécessaire dans notre travail. Ce lien permanent avec Dieu, qui doit être 
le premier et le dernier, est la source de notre force. Nous devons nous appuyer 
entièrement sur le Rédempteur du monde ; c’est de lui que dépend notre force. Sans 
cela, tous nos efforts seront vains. Le temps est maintenant venu pour nous de 
reconnaître pleinement cela, sinon nous serons vaincus par un ennemi rusé et puissant. 
Nous devons nous attacher plus étroitement à Dieu ; et tous nos plans et projets doivent 
être en harmonie avec ses plans, sinon ils ne seront pas efficaces » (Review and Herald, 
15 décembre 1885, paragraphe 2)

« Cette œuvre est confiée à tous ceux auxquels le Christ crucifié a été prêché. Grâce au 
baptême du Saint-Esprit, les enfants de Dieu doivent être l’instrument de leur Maître 
pour accomplir l’œuvre que le Christ a accomplie. Ils doivent représenter la 
bienveillance de Dieu envers notre monde. Participants de la nature divine, ils ne 
doivent pas seulement s’assurer du salut de leurs propres âmes par la foi en Jésus ; mais 
le Christ dit d’eux : ‘Vous êtes ouvriers avec Dieu’. Il a confié à chacun son travail en 
tant que ses témoins. En tant que ses représentants, ils doivent porter au monde le 
message d’invitation et de miséricorde » (Review and Herald, 22 mars, 1898, 
paragraphe 3)

« Il n’y a que le baptême du Saint-Esprit qui puisse élever l’église à sa juste position, et 
préparer le peuple de Dieu pour le conflit qui approche rapidement. Pourquoi n’y a-t-il 
pas de croissance individuelle dans l’église ? Pourquoi chaque membre de l’église ne 
grandit-il pas en Christ, notre chef vivant ? Cette croissance ne tend pas vers la terre, 
mais vers le ciel ; pas vers le bas, mais vers le haut. Nous vivons dans la dispensation de
l’Esprit. Nous tenons entre nos mains la promesse de son Esprit, et ses ouvriers seront 
qualifiés pour sonner de la trompette de façon déterminée, afin de réveiller ceux qui 



dorment et les mettre au travail pour eux-mêmes et pour ceux qui sont loin du bercail » 
– Lettre 15, 1889 p. 5. (Au Dr Burke, 20 décembre 1889) (Manuscript Releases, vol. 2, 
p. 30).

« Il répandra son Esprit Saint dans sa plénitude, et il n’y aura pas assez de place pour le 
recevoir. Il n’y a que le baptême du Saint-Esprit qui puisse élever l’église à sa juste 
position, et préparer le peuple de Dieu pour le conflit qui approche rapidement » –Lettre
15, 1889 (Manuscript Releases, vol. 4, p. 329).

« Quand vous aurez reçu le baptême du Saint-Esprit, alors vous jouirez bien plus des 
joies du salut que tout ce dont vous avez fait l’expérience jusqu’à présent. ‘Vous 
recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous ; et vous serez mes témoins... 
jusqu’aux extrémités de la terre.’ »- Lettre 33, 1890, pp. 9, 10. (Aux ‘chers frères et 
sœurs à Norwich, Massachusetts’, 4 décembre 1890) (Manuscrit Releases, vol. 5, p. 
231).

« Rien ne nous a été plus souvent promis par le Seigneur, et rien ne glorifierait 
davantage son nom que de répandre le Saint-Esprit. Quand nous participerons à cet 
Esprit, des hommes et des femmes passeront par la nouvelle naissance. Tous avanceront
résolument d’un même pas. On observera une foi ferme et inébranlable en Dieu. Le 
Soleil de Justice sera au milieu de nous, et la guérison sera sous ses ailes » (Manuscript 
Releases, vol. 7, p. 389).

« L’une des raisons pour lesquelles il n’y a pas plus de conversions aujourd’hui c’est 
que vous avez vous-mêmes besoin d’être convertis. Aussitôt que vous recevrez le 
baptême du Saint-Esprit, vous verrez se manifester le salut de Dieu. Laissez la charrue 
labourer le champ du cœur. Nous désirons voir tout le monde puiser la force du Christ 
en mangeant sa chair et en buvant son sang. Que Dieu vous aide. Qu’il vous purifie de 
toute iniquité, et qu’il fasse briller sur vous sa lumière. Que nous puissions voir le salut 
de Dieu avant la fin de cette réunion » (Manuscrit 77, 1902. Sermon à Petaluma, 
Californie, site de camp, Sabbat 7 juin 1902) "( Peter’s Counsel to Parents, p. 34).

PAS DE TEMPS SPÉCIFIQUE POUR LA PLUIE DE L’ARRIÈRE-SAISON

« Je ne peux pas préciser l’époque exacte où se produira l’effusion du Saint-Esprit, 
c’est-à-dire quand le puissant ange de Dieu descendra des cieux pour s’unir au troisième
ange et achever l’œuvre divine ici-bas. Mon message est le suivant : « Soyez prêts pour 
ce divin rafraîchissement, ayez vos lampes allumées et vous serez en sécurité » (Vous 
recevrez une puissance, p. 319).

L’ESPRIT N’EST PAS SOUS LE CONTRÔLE DE L’HOMME

« Le Saint-Esprit est un agent divin qui agit en toute liberté. Le Dieu du ciel se sert de 
son Esprit comme il lui semble bon. Aucun esprit humain, aucun jugement, ni aucune 
méthode propres aux hommes ne peuvent limiter son action, ni décider de la façon dont 
il va opérer. On ne peut pas davantage ordonner au vent de souffler dans une certaine 
direction, ni de se comporter de telle manière » (Vous recevrez une puissance, p. 323).



POURQUOI L’ESPRIT EST REJETÉ

« Le Saint-Esprit est trop souvent rejeté parce qu’il se manifeste de façon inattendue. 
Les prêtres et dirigeants juifs avaient reçu de multiples preuves de l’inspiration divine 
qui guidait les paroles et les actes des apôtres, et pourtant ils continuaient de résister 
avec obstination à la vérité » (Vous recevrez une puissance, p. 323).

LE DANGER DE NE PAS RECEVOIR LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT

« L’atmosphère de l’église est si glaciale, son esprit est d’un tel ordre, que les hommes 
et les femmes ne peuvent pas endurer ou supporter l’exemple d’une piété primitive et 
inspirée du ciel. La chaleur de leur premier amour est gelée, et à moins qu’ils ne soient 
arrosés par le baptême du Saint-Esprit, qu’ils se repentent et reviennent à leurs 
premières œuvres, leur chandelier sera retiré de sa place. Les premières œuvres de 
l’église ont été observées lorsque les croyants ont recherché amis, parents et 
connaissances, et le cœur débordant d’amour, leur ont raconté ce que Jésus était pour 
eux et ce qu’ils étaient pour Jésus » (Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 
167).

« Notre foi est chancelante, notre sentiment des exigences de Dieu est faible. Nous 
devons avoir conscience de notre devoir. Nous devons être revêtus de la puissance d’en 
haut ; nous devons recevoir un baptême du Saint-Esprit avant de quitter ce lieu. Au lieu 
de nous contenter de nos réalisations actuelles, chérissons un désir ardent que nos lèvres
impures soient touchées et purifiées par un charbon ardent provenant de l’autel. Les 
paroles que Dieu nous a adressées doivent parvenir aux gens, non pas d’une manière 
hésitante et sans conviction, mais avec ferveur et puissance. Nous devons prier avec 
plus de ferveur, plus de persévérance, afin que Dieu travaille en nous et par nous. En ces
jours de fables populaires innombrables, il n’y a aucun autre moyen d’atteindre les gens 
que si Dieu travaille au travers de nos efforts. Les anges sont chargés de nous aider. Ils 
passent de la terre au ciel, emportant dans le ciel le bilan des actions de tous les enfants 
des hommes » (Review and Herald, le 24 juin 1884, paragraphe 14).

« Le Christ est notre refuge ; et c’est seulement par la foi en lui que nous pouvons 
former des caractères que Dieu peut accepter. Nous pouvons ajouter la connaissance à la
connaissance, la force à la force, la vertu à la vertu, et pourtant échouer face au conflit 
éprouvant qui attend notre âme, parce que nous ne faisons pas du Christ notre force et 
notre justice. Aucune forme extérieure ne peut nous rendre purs ; elles ne peuvent 
remplacer le baptême du Saint-Esprit. Tous ceux qui n’ont pas expérimenté la puissance
régénératrice de l’Esprit de Dieu sont de l’ivraie parmi le blé. Notre Seigneur a son 
crible à la main, et il vannera totalement son aire. Dans le grand jour à venir, il 
distinguera ‘entre celui qui sert Dieu et celui qui ne le sert pas’ » (Signs of the Times, 14
juillet 1887, paragraphe 9).

DANGER À DOUTER DE LA MANIFESTATION DU SAINT-ESPRIT



« Il est dangereux de douter des manifestations du Saint-Esprit, car il ne reste plus alors 
de puissance pour transformer le cœur humain. Ceux qui estiment que les œuvres du 
Saint-Esprit sont d’origine humaine se coupent de la source divine de bénédictions » 
(Vous recevrez une puissance, p. 326).

LE DANGER DU FANATISME

« Nous courons constamment le risque de prendre pour œuvre du Saint-Esprit le fruit 
d’un esprit fanatique… Je sais depuis longtemps que le fanatisme se manifestera à 
nouveau, sous des formes différentes… Comme je redoute l’introduction de notions 
fanatiques parmi nos membres ! » (Vous recevrez une puissance, p. 330).

« Si, à cette époque, nous avions accepté dans nos églises un esprit de fanatisme, 
accompagné d’actes étranges interprétés faussement comme des opérations du Saint-
Esprit, le mal n’aurait pu être plus grand… On m’a indiqué que lorsque quelqu’un 
propose de faire la démonstration de manifestations étranges (parler en langues), c’est la
preuve même qu’il ne s’agit pas d’œuvres divines » (Vous recevrez une puissance, p. 
330, parenthèse ajoutée).

LA LOUANGE SPONTANÉE

« Louez le Seigneur dans les assemblées de son peuple... Nos services religieux ont un 
caractère trop formel... Là où l’église marche dans la lumière, il y aura toujours des 
réponses chaleureuses et des louanges joyeuses » (Vous recevrez une puissance, p. 334).

L’ESPRIT PRÉSERVE LA FORCE PENDANT LE TEMPS DE TROUBLE

« Tandis que les membres du corps du Christ verront s’approcher le dernier grand 
conflit, ‘le temps de détresse de Jacob’, ils ne cesseront de grandir en Christ, car ils 
recevront son Esprit avec abondance. Le troisième message résonnera en un cri 
immense, une grande puissance et une grande gloire accompagneront l’œuvre finale et 
le peuple fidèle de Dieu en recevra les bénédictions. La pluie de l’arrière-saison lui 
apportera réveil et force pour l’aider à traverser le temps de détresse » (Vous recevrez 
une puissance, p. 334).

DANGER À NE PAS ÊTRE PRÉPARÉS

« Les croyants qui aborderont le temps de détresse sans s’être préparés, dans leur 
désespoir, confesseront leurs péchés au monde et leurs paroles brûlantes d’angoisse 
réjouiront les méchants. Leur cas sera sans espoir…

Ceux qui ont tardé à se préparer pour le jour de Dieu ne pourront plus le faire pendant le
temps de détresse, ni plus tard » (Vous recevrez une puissance, p. 343).



À PROPOS DE COLIN HONE – DISTRIBUTEUR DE CE LIVRE DE DÉVOTIONS 
EN 10 JOURS

Colin Hone, orateur associé et directeur international des Ministères du Saint-Esprit et 
distributeur de ce livre de dévotions en 10 jours, avait 29 ans quand il marchait sur la plage de
Bondi en Australie. Un jeune chrétien lui remit un livre sur les prophéties de Daniel et de 
l’Apocalypse. Après avoir lu le livre, il fut convaincu qu’il y avait un Dieu qui pouvait tout 
révéler, du début à la fin. Puis, après avoir lu les livres La Tragédie des siècles et Jésus-
Christ, et avoir pris des études bibliques, il fut baptisé six mois plus tard. Colin est marié et a 
5 enfants et une entreprise de planification financière sur la Côte Centrale en Australie.

Après avoir assisté à un week-end de réveil en 2009 avec le pasteur Dennis Smith, et lu 
les livres par le pasteur Smith sur les thèmes du baptême du Saint-Esprit et de la justice par la 
foi et faire l’expérience de l’amour de Dieu, Colin commença à rechercher le baptême 
quotidien du Saint-Esprit et à prier pour l’obtenir. Bientôt une nouvelle vie spirituelle 
commença pour Colin. Il eut un plus grand désir de lire la parole de Dieu et de prier pour les 
autres. Un fort désir prit également racine dans son cœur de témoigner aux autres de l’amour 
de Jésus et de son plan pour nous sauver du péché et de la mort éternelle.

Dieu poussa ensuite Colin à prêcher sur les enseignements dont il avait fait l’expérience. Il
sert actuellement dans le ministère en tant qu’orateur associé national et international pour les 
Ministères du Saint-Esprit avec le pasteur Dennis Smith depuis 2009. Il a mené de 
nombreuses réunions de réveil dans les églises en Australie, à Bornéo en Malaisie, en 
Thaïlande, en Indonésie, aux États-Unis, aux Philippines, en Éthiopie et en Zambie. Aux 
Philippines, 319 personnes ont été baptisées à la fin des réunions. En Éthiopie, 3000 
personnes sont venues aux réunions chaque soir et plusieurs centaines ont accepté le baptême 
et presque tous ont consacré à nouveau leur vie à Jésus et ont prié pour recevoir le baptême du
Saint-Esprit. Colin a vu Dieu conduire plusieurs milliers de personnes à rechercher le baptême
du Saint-Esprit et faire l’expérience de la présence permanente de Jésus dans leur vie, ce qui 
leur a permis de remporter de nombreuses victoires sur les péchés qui affligeaient leur vie, et 
à faire plus pleinement l’expérience de l’amour de Dieu.

La mission de Colin est d’encourager le peuple et les églises de Dieu partout dans le 
monde à faire l’expérience des ouvrages du pasteur Dennis Smith, 10 jours de prière et de 
dévotion pour le baptême du Saint-Esprit et 40 jours de dévotions et prières. En participant 
aux 10 jours et 40 jours de prière, et en recherchant le baptême quotidien du Saint-Esprit, les 
individus et les églises font l’expérience du réveil et de la réforme. Non seulement leurs 
propres vies sont transformées, mais ils sont amenés à prier pour que d’autres apprennent à 
connaître Jésus en vue de son prochain retour.
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